
«El daño ha sido bestial, incalculable, aq'!í traba!an 200 personas», 
dice el empresario Antonio Gonzalez 
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Grupo Volkswagen, número uno -en Europa. 

Porque hemos invertido en tecno-

logía, porque creemos en la impar-

Y para que usted lo celebre con ~ 

nosotros este mes puede entrar : 

tancia de la seguridad. en un Volkswagen con unos intere-

Porque somos firmes respetando .ses tan bajos como los europeos: el 
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¡Europa, Europa! 
La noticia en sí misma es 

alentadora, siempre y cuando 
se cumplan de verdad esas pre
visiones de libre circulación y 
libre asentamiento de personas 
y capitales: para todos y cada 
uno de los ciudadanos de «Los 
Doce» se ha ampliado su ámbi
to de libertad desde el día 1 de 
enero. Todavía no tenemos 
«DNI» de europeos ni proba
blemente nos haga ninguna fal
ta. En punto a libertad lo im
portante no son las declaracio
nes ni los dirigismos, sino su 
ejercicio. A algunos nos basta, 
por el momento, con saber que 
las fronteras han desaparecido 
a muchos efectos y que la úni
ca obligación que nos alcanza 
es lo que podemos denominar 
como una obligación cultural, 
lo aconsejado por la sabiduría 
del refranero castellano: 
«Adonde fueres haz lo que vie
res». Dicho de otra manera: si 
un ciudadano español está en 
Holanda, debe comprender que 
ha de comportarse, hasta cier
to punto al menos, como un ho
landés, y viceversa. Pero esto 
no acaba aquí, sino todo lo con
trario: ahora empieza su autén
tico desarrollo; cuando la con
vivencia entre los europeos de 
las distintas nacionalidades se 
haga progresivamente intensa 
las influencias recíprocas termi
narán por generar una viven
cia común europea; y para 
atender a regular esa vivencia 
común vendrá -o debería 
venir- una legislación adecua
da a la realidad. 

Mucha de ésta hay ya, tene
mos una normativa que nos 
obliga a todos estos europeos 
por igual, pero desde este pun
to de vista es una suerte que el 
Tratado de la Unión no haya 
encontrado aún luz verde. He
mos escrito otras veces que los 
políticos europeos han preten
dido, con este tratado, poner el 
carro delante de los bueyes. In
dependientemente de que final
mente se firmará algún tratado 
de este tipo, puede preverse 
que esta firma será mejor reci
bida cuando 345 millones de 
europeos empiecen a compro
bar de hecho que lo necesitan. 
Un ejemplo puede ser muy ilus
trativo: la moneda. 

La unión monetaria ha sido 
fuertemente contestada por al
gunos países miembros de la 
CEE. No es para menos, aten
dida la inercia histórica. La ex
clusividad del derecho a emitir 
dinero de curso legal ha sido 
una de las muestras y de los 
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pilares básicos de la soberanía. 
Cuando el Tratado de Maas
tricht propone una moneda 
única «atenta» profundamente 
contra la soberanía nacional y 
eso ha sido rechazado por los 
europeos más celosos de su na
cionalismo. Pero dediquemos 
un momento a reflexionar so
bre lo que puede ocurrir a par
tir de ahora en el supuesto, bas
tante lógico, de que los euro
peos desarrollemos libremente 
y con toda fluidez durante los 
próximos años incontables mi
llones de relaciones comercia
les como las hemos realizado 
hasta ahora dentro de nuestras 
propias fronteras. 

De momento, si queremos 
comerciar con cualquier ciuda
dano de la CEE, tendremos que 
hacer el esfuerzo de «traducir» 
a nuestra moneda los escudos, 
dracmas, francos, pesetas etc. 
Y si planeamos una operación 
sólo un poco más compleja, 
quizá tengamos que hacer toda 
una concatenación de «traduc
ciones» entre los diversos «idio
mas monetarios». Y así los do
ce países. Eso será una autén
tica babel que el ciudadano 
europeo zanjará con toda rapi
dez refiriendo todos los valores 
de cambio al «ECU». Ese pri
mer paso ya simplificará «el 
lenguaje» monetario y el ECU 
se convertirá en el valor de re
ferencia progresivamente usa
do hasta que llegue un momen
to en que se tendrá tal «cultu
ra.>> en «ecus» que ni siquiera se
rá necesario traducir el precio 
a la moneda nacional para sa
ber cuánto cuesta una cosa. 

Es difícil pensar que, llega
dos a esta situación, los ciuda
danos europeos ofreciéramos 
una extensa contestación popu
lar contra la emisión de una 
moneda europea ... con un ban
co emisor europeo que se ocu
pe de ella. 

Naturalmente, podríamos 
enredar mucho más esta discu
sión si analizáramos en profun
didad el concepto «dinero», si 
cuestionáramos la raíz ética por 
la que los estados se atribuyen 
el derecho a ser los únicos emi
sores de dinero y si, por aña
didura, señaláramos que hace 
mucho tiempo que se emiten 
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formas de dinero no moneta
rias. Pero estas observaciones, 
que son radicalmente impor
tantes desde ciertos puntos de 
vista, no aportarían gran cosa 
a la discusión de si es o no con
veniente que existan una mo
neda y un banco europeos. Más 
aún: con tratado o sin él, la 
«moneda común europea» será 
un hecho económico en poco 
tiempo, incluso aunque no lle
gara a ser emitida. 

Lo escrito sobre la moneda 
podría extenderse sistemática
mente a otras formas de lo que 
es a partir del 1 de enero la con
vivencia de 345 millones de 
europeos. Pero dejémoslo aquí. 
Lo importante, ahora, es que 
cada uno de esos 345 millones 
de europeos ha ensanchado el 
horizonte de sus expectativas. 
Ello significa mayores oportu
nidades y mayores riesgos. Pe
ro de oportunidades y de ries
gos está hecha la libertad. 

PSOE y sociedad 
Muchos socialistas están ya 

hartos de una marcha política 
que aleja progresivamente a su 
partido de la sociedad. Parece 
-nos parece a algunos, por lo 
menos- que durante años cier
tos socialistas han pasado por 
carros y carretas y, aunque ha
yan tenido que hacer de tripas 
corazón en algunos casos, han 
cerrado filas en apoyo incondi
cional a sus líderes para no dar 
una imagen de división inter
na. Esta fidelidad ciega ha te
nido la consecuencia de forta
lecer el creciente autoritarismo 
de sus «cabezas de serie», que 
la han considerado como un de
recho natural que les es debi
do y un asentimiento a su mo
do de obrar; ese modo de obrar 
que, ya se ve, los aleja de la !lO

ciedad. Y ahora este partido 
cuenta entre sus prospecciones 
de futuro con algunas líneas 
que lo dirigen hacia la catástro
fe. Por eso hay socialistas dis¡ 
puestos a acometer un esfuer
zo regenerador del PSOE para 
conjurar los riesgos de catástro
fe, aunque sea al precio de una 
«hecatombe» en la que en vez 
de sacrificar cien bueyes se sa
crifique a cien políticos. 
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Lo que no está claro es si es
te sacrificio, aunque pudieran 
llevarlo a cabo, sería suficien
te para aplacar la ira del dios 
social antes de las próximas 
elecciones. 

Por eso, porque puede que la 
hora de este PSOE haya pasa
do y su supervivencia a ultran
za pueda convertirlo en el tren 
de los hermanos Marx, que tie
ne que quemarse a sí mismo pa
ra seguir en marcha, también 
hay socialistas convencidos de 
que lo mejor que le podría ocu
rrir al PSOE serí~ pasar a la 
oposición, una situación que le 
daría tiempo para reorganizar 
sus proyectos políticos como 
partido, su visión ideológica de 
la sociedad real, su mensaje co
mo alternativa y sus cuadros 
dirigentes. 

PP:NeoUCD 
Cuando todavía muchos 

ciudadanos no tienen nada 
claro cuál es el proyecto social 
del PP y por qué medios eco
nómicos concretos piensa de
sarrollarlo en el caso de que 
llegue al poder, sí parece bas
tante claro que su «modus 
operandi» pasa sencillamente 
por reconstruir la antigua 
UCD. Esta intención ya no es 
discutible porque es patente el 
deseo del Partido Popular de 
ser una Neo UCD, incluso co
locando estratégicamente en 
esta formación a personajes 
que jugaron en UCD un pa
pel decisivo, tanto en lo que 
se llamó transición como en lo 
que fue ruina del invento y, 
con la ruina del invento, la de 
la economía española. 

Vista la estrategia del señor 
Aznar' cualquier día podría 
sorprendernos con la noticia 
de un fichaje sensacional: el 
del propio Adolfo Suárez, fi
chaje que no se producirá, pe
ro seguramente no porque el 
PP no se lo haya propuesto, 
sino porque Suárez no querrá. 

Mientras, la encuesta del 
CIS -que puede estar muy 
manipulada, pero también 
puede no estarlo tanto como 
les parece a algunos- vuelve 
a retrotraer las expectativas 
de voto del Partido Popular 
hásta alcanzar unos «míseros» 
120 diputados. Una auténti
ca miseria política en momen
tos en que el PSOE ha de ha
ber llegado a uno de sus pun
tos más bajos de considera
ción social. Ocurre que no hay 
mensaje social claro del PP y 
sus fichajes no parecen tan 
alentadores como para relle
nar esa carencia. 

9 de enero de ,99J 



se inauguró en t9t7 por el padre de Gabriel Mínguez, actual propietario 

La tienda de confecciones· JUSTO', en la plaza de 
Cervantes, cerró sus puertas después de 75 años 

Una de las tiendas más antiguas de la calle Mayor -exactamente, de la plaza de Cervantes, aunque 
en su zona de soportales- de nuestra ciudad ha cerrado para siempre sus puertas al público después 
de 75 años. La tienda de confecciones 'JUSTO', propiedad de Gabriel Mínguez, se convertirá próxima
meate en una pizzeria. Su propietario no ha querido que fuese otra tienda 11por romanticismo» ni un 
banco <<Porque restan vistosidad a la calle Mayor>>. 

El pasado 5 de enero fue el 
último día que 'JUSTO' aten
dió a sus clientes. La tienda 
se abrió en 1917 por el padre 
del actual propietario, que lo 
es desde 1966. Este estableci
miento comenzó originaria
mente como mercería, trans
formándose en tienda de con
fección en 1974. 'JUSTO' ha 
sido de los establecimientos 
pioneros de la calle Mayor y 
de los pocos que quedaban 
con tantos años a sus espaldas, 
junto a dos farmacias que ro
zan el siglo. 
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Gabriel Mínguez ha decidi
do jubilarse y sus hijos tienen 
otros proyectos de futuro, por 
lo que la salida que quedaba 
era cerrar la tienda. «En esta 
vida hay que saber renunciar, 
han pasado muchos años, voy 
a cumplir 68 y ya es mucho 
tiempo». Esta decisión apena 
mucho a este comerciante al
calaíno que ve cómo la calle 
Mayor ya no es lo que era: 
«Está hecha una pena. Estruc
turalmente las tiendas han 
mejorado, pero comercial
mente ha perdido mucho. 

Hay una cantidad grande de 
establecimientos que han de
saparecido: Galerías Saldaña, 
que es ahora un banco, y tam
bién el Bar Juan o el Café de 
Salinas, que hoy sería un lu
jo tenerle». 

Muchas han sido las ofertas 
que ha recibido Mínguez por 
su local, pero ha dicho no a las 
tiendas de confección y a los 
bancos. «Llámalo romanticis
mo y pena de pasar y ver otro 
negocio igual que el mío y que 
no fuera mío. Respecto al 
banco no he querido, y he te-

Cabriel Mínguez dice · 
adiós J se siente 

comertiante 
aunque se raya 

nido opciones, porque me pa
recía que era matar el frente 
de la plaza. No tengo nada en 
contra de los bancos, pero en 
una zona comercial son tapo
nes en cuanto a luz y vistosi
dad. He cuidado mi Alcalá, 
que no en vano he nacido en 
esta casa». 

El deseo de este comercian
te sería recuperar el comercio 
que en los años 60 existía en 
la calle Mayor: «Era entrete
nido, vistoso ... Todo el mun
do venía al centro a comprar 
y ésta no es la calle Mayor 
donde yo he nacido. El co
mercio era antiguo, de tradi
ción familiar y atención per
sonal al cliente, cosa que se ha 
perdido en las nuevas grandes 
superficies». 

Muchas anécdotas y mu
chos recuerdos quedan tras el 
cierre de 'JUSTO': «10.000, 
20.000, podemos estar aquí 
hasta el mes que viene. En los 
últimos días numerosos clien
tes -que más que clientes ya 
son amigos- han venido a 
despedirse, también provee
dores, que han hecho que se 
me aflojase la voz un poco». 

Gabriel Mínguez quiere 
agradecer desde las páginas de 
PUERTA DE MADRID a to
do el «público de Alcalá que 
ha pasado por mi casa y al que 
no haya pasado y a todos los 
comerciantes de Alcalá para 
los que sigo estando a su dis
posición. Decirles a todos 
adiós y añadir que me siento 
comerciante de la calle Mayor 
aunque me vaya>>. Un nudo se 
forma en la garganta de Ga
briel Mínguez al decir estas · 
palabras, y no es para menos. 
Setenta y cinco años de histo
ria duele dejarlos atrás aun
que queden para siempre en 
el corazón. 

PUERTA de Madrid 
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El grupo inversor ha roto de forma 
definitiva las negociaciones 

El suceso ocurrió en las viviendas 
sociales situadas frente a la ciudad 

LOS 150 trabajadores de deporti~~ de1 pa.seo de1 va1 

Eurotechnology serán despedidos un pol1c1a nacional, muerto de 
por el cierre de la empresa · un ~~sparo en la ca_beza ... 
«OPL quería invertir aquí porque le gustaba la se su1c1do en el cuarto de bano de su dom1c1110 
gente y le gustaba España, pero aquí todo ha 
sido jugar con ellos» 

El despido de los 150 trabajadores de la empresa Eurotechnology 
es prácticamente inminente, según información del secretario del 
comité de empresa, José Antonio Ramírez, quien manifestó en de
claraciones a PUERTA DE MADRID que en la mañana del jueves 
día 7 de enero llegó la negativa del grupo QPL a invertir en Euro
technology, lo que supondrá el cierre de la empresa. 

Fuentes de Comisiones un principio. Sin embargo, el 
Obreras han señalado con precio del terreno fue uno de 
preocupación este nuevo cie- los principales motivos de la 
rre que, si la noticia se con- ruptura de las negociaciones. 
firma definitivamente, va a Fuentes de CCOO acusaron 
dejar sin trabajo a los 150 tra- al IVIMA, a la consejería de 
bajadores de otra fábrica al- Economía de la CAM y al 
calaína. propio ayuntamiento de Alca-

J osé Antonio Ramírez ex- lá, del desinterés mostrado 
plicó que los razonamientos para favorecer que el grupo 
dados por el grupo inversor inversor se quedara con Euro
QPL para no invertir en Es- technology en unas condicio
paña, y concretamente en Al- nes muy favorables. 
calá para hacerse con la em- «Al no haber trabajo, al no 
presa Eurotechnology, se han haber inversión, el director de 
fundamentado en el retraso la empresa nos ha dicho que 
que se ha producido en unas va a esperar a la junta de ac
negociaciones marcadas por la cionistas para hacer las cosas 
polémica y en las que tuvo legalmente, pero tarde o tem
que intervenir el propio pre- prano será el cierre», manifes
sidente de la Comunidad de tó José Antonio Ramírez, 
Madrid. Después de que el quien aseguró que el grupo 
IVIMA, como propietario del QPL ha preferido comprar 
suelo donde se asienta la em- otra empresa tras agotarse el 
presa, no autorizara el man- plazo que dio. La compra ha 
tenimiento del precio simbó- sido en Francia y se produjo 
lico de arrendamiento del te- en 53 horas 'sin mayor pro
rreno y lo subiera al precio co- blema'. «Aquí se ha tirado 
mercial existente actualmen- tres o cuatro meses esperando 
te, el grupo inversor QPL de- y no se ha solucionado nada. 
cidió no asumir la deuda de QPL quería invertir aquí por
Eurotechnology y hacerse car- que le gustaba la gente y le 
go de la empresa a pesar del gustaba España pero aquí to
interés que mostró el grupo en do ha sido jugar con ellos». 

Ayer, jueves día 7 de enero, fue encontrado cadáver sobre las 8'30 
horas de la tarde Antonio García Benito, de 48 años de edad. El fa
llecido era funcionario del Cuerpo Nacional de Policía. 

Todo apunta a que se trata 
de un suicidio y que falleció 
al dispararse un tiro en la ca
beza cuando se encontraba en 
el cuarto de baño de su domi
cilio, situado en una de las vi
viendas sociales que están si
tuadas en el paseo del V al, 
frente a la ciudad deportiva 
municipal. La vivienda del 
fallecido está ubicada en el 
número 14 de la plaza de Se
púlveda, y el policía nacional 
falleció, al parecer, al dispa
rarse un tiro en la sien con su 
arma reglamentaria. 

Vecinos de las mencionadas 
viviendas sociales llamaron a 
la redacción de PUERTA DE 
MADRID al conocer el 
suceso. 

Una vez recibido el aviso 
de estos vecinos, dos redacto
res de PUERTA DE MA
DRID se desplazaron hasta la 
plaza de Sepúlveda y allí pu
dieron observar vrios vehícu
los de policía en el lugar, así 
como la llegada del juez de 
guardia sobre las 21 '40 horas. 
Posteriormente, en presencia 
de la autoridad judicial, se 
produjo el levantamiento del 
cadáver y se realizó su trasla
do al depósito municipal en 
un furgón funerario. 

Según las noticias recogidas 
por este semanario, se dispa
ró en la sien derecha y no ha 
dejado ninguna nota escrita 

en la que aclarara los motivos 
de su decisión. 

Al parecer, en el momento 
de ocurrir este suceso se en
contraban en el domicilio su 
esposa, Antonia Hellín Moro, 
y sus dos hijos, un hijo y una 
hija. También pudimos ob
servar que en el buzón de co
rreos correspondiente a la vi
vienda donde ocurrieron los 
hechos había el nombre de 
otra pareja. 

Según nos confirmaron los 
vecinos, el ahora fallecido ha
bía sido durante algún tiem
po el presidente de la comu
nidad del IVIMA de las men
cionadas viviendas sociales, 
donde residía. Los vecinos, 
que se han sentido muy im
presionados por este suceso, 
nos dijeron que lo veían siem
pre vestido de paisano y que 
era muy conocido porque al
ternaba mucho. También nos 
dijeron que últimamente lo 
encontraban muy delgado y 
un tanto desmejorado física
mente, «como si estuviera en
fermo o tuviera algún proble
ma». 

Este lamentable suceso , 
aparentemente un suicidio, 
era ayer por la noche el co
mentario unánime entre los 
habitantes de la populosa ba
rriada situada junto al paseo 
del Val. 

MONTA"ES ELECT~ICOS • INSTALADORES AUTORIZADOS • PROYECTOS 
CALEFACCION ELECTRICA POR ACUMULACION 

Comunicamos a nuestros clientes la inauguración de nuestras nuevas instalaciones 
de atención al público en JUAN DE GUZMAN, 7 (junto Plaza Juan XXIII) 

28804 ~LCALA DE HENARES Telf.: 888 48 l.2 
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Por la vivienda 
pública de alquiler 

El PSOE prometió 2.000 
viviendas en el año 91; el Par
tido Popular prometió vivien
das suficientes en el año 91; 
Izquierda Unida prometió 
2.000 viviendas (343 de régi
men especial) en el 91. 

Todos juntos nos gobier
nan desde mayo del 91 ¡casi 
dos años! No han entregado 
ni una sola, no han hecho 
nada y siguen prometiendo: 
dentro de poco habrá otra vez 
elec~iones y volverán a pro
meter. 

La situación en Alcalá sigue 
siendo la misma: entre 100 y 
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300 familias viven en chabo
las, casas abandonadas, en lo
cales sin agua y sin luz, en la 
calle, en «de patada» esperan
do el desahucio, etc. 

Entre 1.000 y 5.000 jóve
nes de más de 20 años (mu
chos de ellos con hijos de más 
de un año) viven en casa de 
sus padres sin esperanza de 
encontrar una vivienda de al
quiler que puedan pagar con 
los salarios que ganan. 

Al menos otros 1.500 jóve
nes siguen viviendo en casa de 
sus padres -teniendo pareja 
estable- por no poder alqui
lar una casa donde iniciar una 
vida autónoma. 

Sumando las necesidades 
anteriores se llega a unas ne-

cesidades mínimas de nuevas 
viviendas de alquiler a bajo 
precio de 2.500 a 3.000. Fren
te a estas necesidades la Co
munidad Autónoma (donde 
gobiernan juntos PSOE e IU) 
no hace nada salvo prometer 
y mentir. 

El Ayuntamiento de Alca
lá, de forma demagógica, ase
gura que pondrá en el merca
do 10.000 viviendas, pero no 
ha comenzado las obras de 
ninguna, algo así como si las 
viviendas las trajeran los Re
yes Magos o el Ada Acarame
lada. 

En resumen, los políticos 
elegidos para resolver los pro
blemas de la gente sólo hacen 
bien una cosa: mentir y de-

AGUA CALIENTE Y CALEFACCION, TODO EN UNO 
La caldera mixta Termocompact de Vaillant proporcio
na agua caliente al instante y calefacción económica pa
ra toda la casa. Todo, en UD solo aparato de reducidas 
dimensiones que se instala en UD poco tiempo y funcio
na con cualquier tipo de gas. 
Por algo Vaillant es el líder del mercado europeo. 

CALEFACCION CENTRAL POR: 
• GAS NATURAL • GAS PROPAllO. 
• GAS BUTUO • GA5-0IL • ELECTRICA 

seguridad y confianza 

-

. para un calor sano y confortable 
DISTRIBUIDOR OFICIAL DE VAILLANT: • l..& 

SANEAMIENTO Y CONSTRUCCION, S.A. ...:.;.. Vaillant 
Pº de Los Curas, 25 - Tlfs.: 888 05 15 I 888 45 11 - el San José, s/n · Tlf.: 881 75 97 
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-DEL EMPASTE A LA IMPLANTOLOG(A (TODO). 

-DEMOSTRÁBLEMENTE LO MÁXIMO (POR AUTOCLAVE). 

-9 ESPECIALISTAS ESTOMATÓLOGOS ESPAf:K>LES. 

ESTRICA, FUNCIONALIDAD Y DURABILIDAD. 

-REHUSAMOS LAS MEDIOCRIDADES. 

-TOTALES PARA TODOS LOS TRATAMIENTOS. 

LOS ANGELES 
Daoiz y Velarde, 4 
Tel.: 882 93 93 

882 9494 ALCALÁ DE HENARES 

dicar los impuestos a pagarse 
a sí mismos y a las empresas
privadas a las que poco a po
co van pasando la gestión de 
todos los servicios públicos. 
Los trabajadores debemos 
despertar de una vez, abrir los 
ojos y decir ¡basta! a tanta to
madura de pelo. 

El problema de la vivienda 
nos afecta a todos los que no 
somos millonarios, los que 
mandan nos han acostumbra
do a que no pensemos en los 
demás: nos han aburguesado, 
pero hoy la situación empie
za a afectarnos a todos, el que 
no vea que sus hijos van cre
ciendo y no tienen donde me
terse es que no quiere mirar. 
Por todo ello, nosotros segui
mos adelante: denunciando la 
falta de sensibilidad de los po
líticos que nos gobiernan y 
advirtiendo a toda la clase tra
bajadora de la ceguera que 
nos afecta. 

Estamos en la Casa de la 
Juventud todos los martes 
de 8 a 9 organizando a cuan
tos tienen problema de vi
vienda. 

Unete a nuestra lucha com
pañero: un grano no hace gra
nero pero ayuda al compañe
ro. 

Asociación de Vecinos 
Sin Casa 

Gratitud a 
la Policía Municipal 

El Ateneo Cultural 1 ° de 
Mayo desea expresar pública
mente, a través de su semana
rio, nuestra gratitud a la Po
licía Municipal en general y 
a los agentes asignados, en 
particular, a la Fiesta infan
til celebrada el pasado 19 de 
diciembre de 1992. 

Fue inestimable su colabo
ración por tratarse de un pú
blico mayoritariamente infan
til, celebrarse la fiesta en sá
bado y estar ubicado el local 
de Comisiones Obreras en una 
de las vías rápidas de la 
ciudad. 

La presencia de los agentes 
municipales dirigiendo el trá
fico y facilitando el acceso de 
los más pequeños a la fiesta 
fue muy necesaria y aplaudi
da. 

Atentamente, 

Domingo FILARDI EGEA 
Presidente 

Ateneo Cultural 1 ° de Mayo 

PUERTA de Madrid 



La peatonalización del 
casca histórica, par qué: 

- Vivo en el casco histórico 
y no quiero coger el coche para 
ir a comprar a un hipermercado. 
Quiero comprar en los comercios 
de mi barrio. 

- Los comercios del casco 
histórico pueden, y deben, estar 
a la misma altura, en todos los 
sentidos, que cualquier clase de 
comercio, allí donde se encuen
tre. 

- Los comerciantes que tie
nen, por lo menos, la misma va
lía comercial que el mejor de los 
comerciantes, impulsarán sus co
mercios para darles la categoría 
merecida. Estoy seguro. 

- El casco histórico de Alca
lá de Henares, con cerca de 90 
hectáreas, el triple de Santiago 
de Compostela, por ejemplo, 
puede soportar, tranquilamente, 
la peatonalización de una parte 
pequeña del conjunto de la ex
tensión total. 

- Si la causa del inicial re
chazo se debe a la falta de apar
camiento, creo yo, es una solu
ción que puede resolverse con re
lativa facilidad. «El aparcamien
to no debe ser un problema en el 
casco histórico, el automóvil no 
debe entrar en él, a menos que 
queramos destrozarlo». Claudio 
Sassi, comunista y concejal de 
tráfico de Bolonia, entre 1985 y 
1990. 

- No me cabe la menor duda 
del apoyo que prestarán, a la so
lución de los aparcamientos, tan
to el Ayuntamiento como los co
merciantes y la iniciativa 
privada. 

- Todo lo anterior y todo lo 
posterior se conseguirá mejor 
con una peatonalización de la 
parte del casco histórico que nos 
ocupa. 

- Hay que darles a los ciuda
danos peatonales, el casco histó
rico de nuestra ciudad, que sir-

ve para recuperar una zona de 
esparcimiento y, a la vez, un en
torno histórico-cultural: «El co
razón de la ciudad es el paraíso 
de los peatones». 

El paseante se acerca a los es
caparates que son el frontispicio 
del gasto en el comercio. El que 
circula con su vehículo se aleja. 

- Los desacuerdos sobre la 
normativa, en cuanto a los esta
blecimientos, pueden superarse 
con el diálogo. En un clima de 
respeto mutuo, el alto grado de 
comprensión del Ayuntamiento 
sólo puede ser superado por los 
propios comerciantes que siem
pre han dado muestras de ese res
peto y comprensión. Los desa
cuerdos son fruto del pluralismo 
conceptual. Ejemplo: La orde
nanza especial del casco históri
co aprobada en el último pleno 
15-1~-92 a propuesta del conce
jal de Planeamiento. 

- En el casco histórico sus 
habitantes (hay que fomentar la 
vivienda en los cascos históricos 
y más concretamente en las zo
nas peatonales), tienen derecho 
a un comercio que satisfaga to
das sus demandas. Los domingos 
y festivos, por ejemplo, tienen 
que ir a coger el pan del día a los 
extrarradios, salvo excepciones. 

- Nos pondremos de acuerdo 
en que hay que hacer aparca
mientos, luego nos pondremos de 
acuerdo en dónde hay que hacer
los, y luego en quién, y en cómo, 
y en todo. Estamos condenados 
a ponernos de acuerdo en todo. 

- Lo importante no es la di
ferencia monetaria en exceso o 
en defecto. Lo importante es el 
casco histórico de la vieja «Com
plutense». 

- Todos tienen derecho a 
opinar. Los que hemos leído li
bros de arquitectura, de urba
nismo, los que leemos artículos 
sobre la peatonalización de los 
cascos históricos ... Y los que no 
también. Todos pueden opinar. 

HOTEL 
PASTELERIA 
CAFETERIAS 

RESTAURANTES 

Con las opiniones y las ideas se 
forman los conceptos. Eso sí, la 
materialización de los conceptos 
la tienen que desarrollar los téc
nicos. 

Urbano BRIHUEGA 

cross J trofeos 
Sr. Director: Ante las declara

ciones aparecidas en su sección 
Opinión con fecha 05-12-92, 
«Cross y Trofeos», quisiera ha
cer algunas puntualizaciones al 
respecto. 

Primero: Todos los cross de 
nuestra ciudad, incluido el «IV 
Cros-Escolapias», los progra
man, organizan y coordinan los 
técnicos de la Ciudad Deportiva, 
conjuntamente con el Club aja. 
Ninguna otra entidad o asocia
ción, está capacitada o autoriza
da para ello. El APA del Colegio 
Calasanz, tiene como objetivo, 
en su parte colaboradora, el de 
recaudar fondos para en la me
dida de lo posible, comprar tro
feos, caramelos o medallas para 
los participantes. 

Segundo: Los trofeos que se 
entregan a cada uno de los tres 
primeros clasificados de nuestro 
centro, son aportados de forma 
altruista y queriendo permane
cer en el anonimato, por una en
tidad bancaria de nuestra ciu
dad. Año tras año el tamaño o 
grandeza de estos trofeos depen
de única y exclusivamente del 
presupuesto que dicha entidad 
tenga para tal efecto. 

Tercero: Algunos miembros 
de la Comisión de Deportes, per
tenecientes al AP A, «robando 
tiempo de donde ya no lo tienen» 
y dejando sus casas y sus fami
lias, han ido tienda a tienda pa
ra recaudar esos fondos tan ne
cesarios, para que los hijos de los 
que ahora los critican, tengan un 
trofeo, de mayor o menor tama
ño, en sus vitrinas. 

CUARTO: El montante de lo 
recaudado ascendió a 10.000 pe
setas, cantidad a todas luces in
suficiente, teniendo que aportar 
la Asociación de Padres .30.000 
pesetas, que tenía presupuesta
das para actividades internas del 
Centro. Se compraron treinta 
trofeos y quince kilos de carame
los, los cuales se repartieron en
tre todos los participantes de las 
categorías más jóvenes. No fue 
posible, como en años anteriores, 
recompensar de alguna manera, 
los servicios que nos viene pres
tando la Cruz Roja. Una ambu
lancia con su dotación corres
pondiente estaban allí. Ellos en
tendieron nuestra situación eco
nómica, solamente pusimos mos
trarles nuestro agradecimiento y 
el estar orgullosos de la colabo
ración que durante estos cuatro 
años nos han venido prestando. 

Quinto: Este ha sido el IV 
Cross-Escolar, y cada uno de 
ellos ha sido un fiel reflejo de la 
situación económica por la que 
atravesamos. En el ánimo de to
dos aquellos que han puesto su 
esfuerzo y su tiempo, en estos 
cuatro años, siempre ha estado la 
ilusión por dar lo mejor. El es
tar expuestos a la crítica fácil y 
a la repulsa de los indocumenta
dos, es algo inevitable para los 
que caminan. 

En mi opinión la grandeza del 
corazón no está en el tamaño de 
una copa, está, entre otras mu
chas cosas, en ayudar y hacer po
sible que unos chicos y chicas 
tengan, aunque sólo sea un día 
al año, una jornada de conviven
cia a través del deporte. El hecho 
de que a una criatura se le incul
que que su dignidad e ilusión de
pendan del tamaño de un trofeo, 
no entra, en mi opinión, en la 
grandeza del corazón. 

Luis MINGUILLON CORRAL 
Comisión Deportes (APA) 

• C/. CANOVAS DEL CASTILLO, 4 
• C/. EL TINTE, 15 
• C/. MAYOR, 5 
• CTRA. DE DAGANZO, KM. 1.100 (El Chorrillo) 
• CENTRO COMERCIAL LA DEHESA 

ALCiµ,A DE HENARES 

Reservas a los Tlfs.: 
889 27 62 
888 45 25 

PUERTA de Madrid 9 de enero de t992 



OBRA CULTURAL 

«CASA DE CULTURA» Libreros, 10-12 ALCALA DE HENARES 

DIA 

Viernes, 15 

Viernes, 15 

Sábado, 11 

Domingo, 17 

Lunes, 18 

PROGRAMA DE ACTOS 
Enero de 1993 

ACTO 

10° MARATON 
Pregón por Luis de Bias 

10° MARATON 
Danzas de España, 

por PALOMA DE PEDRO (baile) 
y MANUELA HERRERA (piano). 

Con la colaboración de Amador (cante) 
y Antioco (guitarra). 

10° MARATON 
- Recital de Canción Española 

por SONIA ANDRADE 

10° MARATON 
Actuación del Grupo ALBA (flamenco) 

Actuación de los Alumnos del Conservatorio 
de Música de Alcalá de Henares 

EXPOSICIONES 

SALA «A» · Colectiva 1: Oleos, Dibujos, Escultura 

HORA 

7'!0 tarde 

a tarde 

7'!0 tarde 

7'!0 tarde 

a tarde 

• VALGOM - LIANE KATSUKI -JOSE LUIS GARCIA ROBLA -JUAN ANTONIO FALCO 
Mª. CARMEN ALONSO - RICARDO NOUVILAS -JUAN RAMON LUQUE · 

SALA «B» · colectiva 1: Oleos, Marquetería, Artesanía, Barros y Relieves 
CONCHI y MARI PAZ -JUAN MANUEL RODRIGUEZ - MILAGROS GONZALEZ -J.J. BERNALTE 

MANUELA GAL VAN - FRANCISCO RUIZ - SANTOS RODRIGUEZ BARBA 

= ENTRADA LIBRE = 
A VISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha. 

En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas. 



Las afiliaciones 
Las razones. por las que hay 

personas que se afilian a las 
formaciones políticas suelen 
ser -al margen de peripe
cias personales- por no bas
tarles con la simple simpa
tía hacia las ideas que repre
senta el partido al que se afi
lian, sino que quieren ser 
miembros activos y aportar 
su esfuerzo personal para dar
les un mayor impulso. Las 
bases de los partidos están 
compuestas por una masa más 
o menos numerosa de perso
nas con diverso y variado gra
do de compromiso, luego no 
todas participan en todas las 
tareas. Las formaciones polí
ticas, como cualquier otro 
grupo social, tienen distribui
das sus tareas entre los afilia
dos en función de las capa~i
dades de éstos y también en 
función del esfuerzo que cada 
militante está dispuesto a 
realizar. 

Una vez dicho esto, parece 
necesario aclarar -para no 
parecer timorato- que esto 
que se ha explicado es un 
planteamiento teórico de la 
cuestión. No todos los que se 
acercan a las formaciones po
líticas lo hacen para colaborar 
sin más, hay quien va por ra
zones que no son tan diáfanas 
como las expuestas, igual que 
no todos llegan a la militan
cia llamando a la puerta de la 
sede pidiendo simplemente su 
ingreso en el partido político 
que sea, sino que ingresan de 
manera más tortuosa; dos 
ejemplos para reforzar el ar
gumento: 

J.M. Velasco, hoy concejal 
del P.S.O.E. en Alcalá de He
nares. Antiguo militante del 
P.C.E., partido éste que 
abandonó -según decía él
porque la dirección y muchos 
de los militantes estaban bas
culando «peligrosamente» ha
cia un acercamiento al 
P.S.O.E. y él, el Sr. Velasco, 
decía ser mantenedor a ul
tranza de la más pura esencia 
marxista revolucionaria. Tras 
el abandono del P.C. E. pasó 
a formar parte de un remedo 
de partido político que dio en 
llamarse P.T.E. (U.C.) (Uni
dad Comunista). Esta cosa se 
disolvió en cuanto el P.S.O.E. 
ofreció a su dirección algún 
que otro «Carguito», a J .M. 
V elasco un puesto destacado 
en las últimas listas municipa
les. Conseguida la concejalía 
se afilió al P.S.O.E. 

PUERTA de llaclrld 

Como puede verse, J .M. 
V elasco no representa para 
nada al señor que un día lle
ga al partido político que sea, 
diciendo aquí estoy si me ad
mitís para lo que sea menes
ter. 

El siguiente ejemplo lo da 
Francisco González Adrada. 
Siempre próximo a partidos 
políticos pero sin afiliarse a 
ellos. Estuvo en las listas mu
nicipales por la O.R. T. pero, 
según declaró públicamente 
un destacado dirigente local 
de esta formación política, 
Luis Suárez, González Adra
da nunca tuvo el carnet del ya 
desaparecido partido. Más 
tarde estuvo en las listas mu
nicipales de un grupo de efí
mera existencia, Izquierda 
Alcalaína o algo así se llama -
ba. Fracasado este segundo 
intento de ser concejal, entró 
en amoríos con el P.C.E., 
partido que lo incluyó como 
independiente en las listas 
municipales del 87 dentro de 
la cuota que le correspondía 
en la coalición 1. U. y esta vez 
sí consiguió González Adrada 
la por él anhelada acta de con
cejal. 

También es éste un caso en 
que su posición dentro del 
mundo de la política -sin 
restarle otros méritos, que se
guramente los tiene- es más 
el resultado de la pirueta que 
la del militante tipo que se 
describía al principio de este 
comentario. 

Después los protagonistas 
de estos dos ejemplos termi
nan dándonos su auténtica 
medida, V elasco agrediendo o 
intentándolo a González 
Adrada y este último montan
do un culebrón del hecho. 
¡Pues qué bonito! 

Es de suponer que tanto lz
q u i erda Unida como el 
P.S.O.E. en las próximas 
elecciones municipales ten
drán más cuidado con a quién 
ponen en sus respectivas 
listas. 

Marcelino SAN MACIA 

La cadena de 
la calle Pablo coronel 

Espero que mi humilde 
opinión y mención de un par 
de temas que conciernen a 
nuestra ciudad, sea digna de 
ser publicada en este semana
rio. 

1° .- Mi trabajo consiste en 
repartir por la ciudad y alre
dedores productos alimenti-

cios de una empresa ubicada 
en Alcalá, para la cual traba
jo. 

Mi asombro llegó a térmi
nos inexplicables hace unos 
días cuando, cumpliendo con 
mis funciones laborales, me 
disponía a adentrarme en la 
calle Pablo Coronel para dis
tribuir los productos solicita
dos por uno de los comercian
tes de dicha calle, y observo 
con gran estupor como este ac
ceso a la calle está cortado por 
una gruesa cadena, fruto de 
alguna brillante idea de al
gún cargo de nuestro «exce
lentísimo» ayuntamiento. Su
pongo, no llego a adivinar 
cuál es la razón de esta deci
sión de cerrar el paso a los 
coches en esta calle, pero lo 
que sí sé es que la persona 
que ha mandado instalar esta 
cadena, no tiene que caminar 
más de 100 metros con cajas 
de hasta más de 40 kilos a 
hombros, y seguro que no ha 
pensado en los trastornos que 
ha ocasionado a las personas 
que como yo, mantienen este 
oficio. 

Pero esto no queda aquí, 
hace un par de días observo 
delante de mis narices, como 
una furgoneta del ayunta
miento, no sé con qué misión, 
abre el candado que custodia 
junto a la cadena el paso de los 
coches, y se introduce en la 
calle, saltándose el propósito, 
presumo, de que no se transi
te por esta calle; y señores, «O 
jugamos todos o se rompe la 
baraja». 

2° .- La iluminación de al
gunas de nuestras calles es al
go espantoso; y si no me creen 
pueden darse un paseo por las 
calles Damas, Vaqueras, Cár
cel Vieja, la plaza de Gran Ca
nal, etc., etc., etc ... En vez de 
dedicarse a «chorradas» como 
lo de la cadena de la calle Pa
blo Coronel, ó invitar al Pre
sidente de Gobierno a comer 
en la Hostería del Estudiante 
después de dar un congreso 
(que no sé para qué sirve) en 
la tan afamada Universidad 
Cisneriana. 

De verdad, créanme, es té
trico pasar por algunas calles 
de nuestra ciudad, más pare
cidas a las de un relato de 
Stephen King, propicias pa
ra el robo y vandalismo, que 
las propias de una gran urbe 
como es nuestra ciudad. 

Nada más, si no agrade
cer que publiquen esta mi 
carta. 

Un vecino de Alcalá 

Menos promesas 
y más hechos 

La Ejecutiva del Metal de 
Comisiones Obreras de Alca
lá, tiene que decir que ve con 
preocupación cómo entre la 
dirección de la Empresa y el 
IVIMA están poniendo en pe
ligro los puestos de trabajo de 
Eurotechnology, y nuestra 
preocupación es más grande 
cuando este Sindicato, a peti
ción de los compañeros y com
pañeras de la Sección Sindi
cal de Comisiones Obreras en 
dicha factoría, nos piden que 
intervengamos para ver qué 
podemos hacer entre todos, 
para salvar los puestos de 
trabajo. 

Después de varias asam
bleas con no muy buena cola
boración por la Dirección de 
la Empresa, ·este Sindicato 
mantuvo una reunión con el 
Viceconsejero de Economía, 
Sr. Eduardo Díaz, el día 30 
de noviembre, a la cual asis
tieron los componentes del 
Comité. En esa reunión se 
nos dijo, que si la inversión 
no venía por los problemas 
que el IVIMA planteaba, es
taba claro que había que arre
glarlo, pero para informarse 
bien el Viceconsejero pedi
ría una reunión con la Di
rección de Eurotechnology, 
IVIMA y él mismo. Cuando 
se mantuvo esta reunión, el 
Sr. Eduardo Díaz me llamó 
por teléfono y me dijo: «El 
IVIMA está de acuerdo en 
que si hay inversor, se man
tiene el contrato como estaba, 
y se prorroga por 10 o los años 
que hagan falta, la única con
dición que ponemos es que se 
pueda especular con los 
terrenos». 

Esta información yo se la di 
al Comité de Empresa y me 
consta que la Empresa la co
noce. Mi sorpresa es cuando 
a los pocos días sale una infor
mación diciendo que las exi
gencias del IVIMA cerraban 
Eurotechnology, aunque el 
día 26-12-92 se reafirmaba lo 
que el Viceconsejero de Eco
nomía nos había dicho a Co
misiones Obreras por medio 
de la promesa del Sr. Legui
na a la Unión General de Tra
bajadores (UGT) y al Comité 
de Empresa. 

Manuel MOYA SERRANO 
Secretario General del Metal 

de Alcalá de Henares 
CC.00. 

9 de enero de 199! 



NUEVOS 
CURSOS 
,, f i i [ t] ~ 1 !!1 :{ t] ¡1!1' 
• Introducción al 

Departamento de Personal. 

• El Estatuto . 
de los trabajadores. 

• Modalidades 
de contratación. 

• Nóminas, Seguros Sociales, 
IRPF, Finiquitos, etc. 

Comienzo: Enero de 1993. 
Horario: Lunes, Miércoles 

de 20'00 a 22'00 h. 

1. La planificación 
estratégica. 

2. Investigación 
de mercados. 

3. Düw:ño de producto. 

4. La comunicación 
empresarial. P:uhlicidád y 
promoción. 

5.- El Plan de Marketing. 

Horario: Sábados mañana 
de 10 a 13 h. 

Comienzo: .15 de enero/93. 

li{ • l ~ i 1~1 :J 19 I • 7A1 • I 
•Plan General «completo». 

• Ejercicios prácticos. 

Comienzo:~ Enero de 1993. 
Horario: Martes, Jueves 

de 20'00 a 22'00 h. 

AUXILIARES 
DE JUSTICIA 

• Reserva de plazas 
para comenzar en Enero/93 

Preparación completa 

Horario: Tarde y noche. 

·~~{.J 
~ M[[lJ clvWJ 

• • SOCIEDAD LIMITADA 

C/ Teniente Ruiz, 1 (4 Caños) 
Tls.: 889 60 64 - 880 39 10 

ALCALA DE HENARES 

9 de enero de 199J 

Gacetillas complutenses 
El comercio 
del casco antiguo 

De éxito completo puede ca
lificarse la iniciativa de los co
merciantes del casco antiguo 
durante las pasadas fiestas, con 
un tren infantil completamen
te abarrotado de chiquillos re
corriendo las calles del centro 
de la ciudad; me place, pues, 
felicitar a estos comerciantes al 
tiempo que aprovecho una vez 
más para insistir en algo que es 
un secreto a voces: El comer
cio del casco antiguo tiene fu
turo siempre y cuando su estra
tegia comercial se plantee con
venientemente, ya que lo que 
sí es cierto es que sus peculia
res características hacen del 
mismo algo complejo que no 
puede ser abordado con fórmu
las convencionales. 

Y es que, para empezar, hay 
que partir de una realidad dra
mática: la despoblación del 
casco antiguo, que hace que el 
número de habitantes del mis
mo sea muy reducido por mu
cho que se incluyan los resi
dentes de la aberración urba
nística de las calles Diego de 
Torres y Madre de Dios. Dicho 
con otras palabras, los que vi
vimos en el distrito primero so
mos insuficientes para mante
ner un comercio de barrio si
milar al existente en otros ba
rrios mucho más populosos de 
la ciudad, lo que obliga nece
sariamente a los comercios de 
la zona a buscar sus clientes en 
toda Alcalá y no sólo dentro de 
los límites del antiguo recinto 
amurallado. 

Esta es~ a la par, la opción 
de futuro y la debilidad de es
tos comercios; porque, por mu
cho que se haya culpado a las 
grandes superficies de hundir 
al pequeño comercio (y en par
te es cierto, sobre todo en al
gunos sectores como el de ali
mentación), en lo que al casco 
antiguo respecta la razón prin
cipal es mucho más prosaica: 
falta gente que hagá allí la 
compra diaria. Y, puesto que 
los barrios de Alcalá están ra-

zonablemente bien provistos 
de una oferta comercial de to-
do tipo, la conclusión es senci
lla: La gente que vive en ellos 
hace sus compras en los mis
mos sin venir al centro ya que, 
a igualdad de oferta, optan ló
gicamente por la comodidad. 

Es por ello por lo que a los 
comercios del centro tan sólo 
les queda una opción: La espe
cialización en la oferta de for
ma que en la calle Mayor o en 
sus aledañas se encuentren co
sas que no sea posible comprar 
ni en las tiendas de barrio ni, 
por supuesto, en los hipermer
cados ... Ni en Madrid, que 
por sorprendente que parezca 
yo todavía me veo obligado 
a estas alturas a hacer parte 
de mis compras allí ante la 
imposibilidad práctica de en
contrar muchas cosas, en unas 
condiciones competitivas o 
de ninguna manera incluso, 
en la propia Alcalá. Este es el 
reto, que si bien ha sido asu
mido perfectamente por algu
nos sectores -hoy hay en el 
centro tiendas muy dignas-, 
en otros casos la situación ac
tual deja ciertamente mucho 
que desear. 

Vuelvo pues a insistir, ya 
para terminar, en lo que he di
cho en varias ocasiones: Al 
igual que quiero un centro de 
la ciudad sin coches o con la 
menor cantidad de ellos posi
ble, aunque eso sí, con una so
lución racional e inteligente 
del problema y no a lo bruto, 
yo también quiero una oferta 
comercial en el mismo -que 
por cierto es también mi 
barrio- atractiva y cómoda y, 
por supuesto, suficiente. He de 
confesarles que aborrezco los 
hipermercados y que me mo
lesta extraordinariamente te
ner que hacer mis compras en 
Madrid; claro está que si en la 
calle Mayor no encuentro lo 
que busco o, si lo encuentro, 
tengo que pagar por ello unos 
precios exagerados, sintiéndo
lo mucho tendré que acabar 
yéndome con mis cuartos a 
otra parte. 

lncivismo y suciedad 
Se ha hablado mucho, y des

graciadamente se seguirá ha
blando, del gamberrismo que 
campa por sus respetos en Al
calá, y prácticamente todo el 
mundo estará de acuerdo -ex
cepto los gamberros, claro 
está- en criticarlo y en apo
yar su represión. Sin embargo, 
hay algunos comportamientos 
no menos incívicos que volcar 
una papelera o romper una fa
rola y que, por el contrario, 
no están limitados a un escaso 
número de personas sino que 
se extienden por amplias ca
pas de la población, lo cual 
ciertamente es mucho más gra
ve. Y como ejemplo de ello, 
está la despreocupada mane
ra en la que la gente depo
sita la basura en los contene
dores sin importarle lo más 
mínimo la hora en la que se 
tira o el tiempo que vaya a pa
sar hasta que ésta pueda ser 
recogida. 

Todo el mundo sabe que 
desde hace bastante tiempo en 
Alcalá no se recoge la basura 
las noches de nochebuena y 
año viejo; todo el mundo sabe 
también, o debería saber, que 
no se debe depositar basura 
hasta justo antes de que ésta 
vaya a ser recogida; pues bien, 
daba auténtica vergüenza ver 
los días de Navidad y año nue
vo los contenedores rebosantes 
de basura porque nadie se ha
bía molestado en guardar la 
basura en su casa durante tan 
sólo un día. E irritaba también 
tener que discutir con una per
sona, como me ocurrió a mí el 
día de nochebuena, porque és
ta se empeñaba en defender 
que los contenedores estaban 
para tirar la basura -a cual
quier hora, se entiende- y 
que no iba a tener las cáscaras 
de los langostinos en su casa 
durante todo un día. Así, cier
tamente, no se va a ninguna 
parte. 

José Carlos CANALDA 

HOSTAL~BARI.* ** 
. RESTAURANTE • CAFETERIA 
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Ls confidencias de don Miguel 

Bienvenido seas 1993 
No sabemos cómo va a resultar este año 1993 recién estrenado, pero seguro que 

resultará mejor que el recién fenecido, aunque sólo sea por suponer el final de 
la década socialista, iniciada y recibida como nunca se recibió a política y políti
co alguno en este país y que está terminando como el rosario de la aurora tras 
episodios y circunstancias que causan una vergüenza ajena capaz de producir 
que en las próximas elecciones generales sólo voten a este desprestigiado partido quienes algo 
esperan de él o algo hayan sacado de él. No obstante, aún serian QJ.uchos millones los votantes, 
que los servicios recolectores de voto cautivo han actuado en el decenio .felipista mucho mejor 
que los demás servicios todos juntos. 

Pero lo verdaderamente 
preocupante, para nosotros, 
de las actuaciones de este 
partido que accedió al poder 
tras «cien años de honradez» 
no es que haya demostrado 
con sus hechos el total aban
dono de su centenaria divi
sa sino el daño colosal que ha 
causado a los políticos ho
nestos, a quienes creen en 
ellos y, en resumen, a la de
mocracia como sistema polí
tico. Ese daño es lo que nun
ca se podrá perdonar al feli
pismo, ese daño es el causan
te de la pérdida de credibi
lidad del partido y sus diri
gentes. Y mientras esto no se 
acepte y desde dentro no se 
inicie una profunda activi
dad de limpieza y depura
ción, la credibilidad seguirá 
decreciendo, afortunada
mente para la democracia, y 
una vez más este país segui
rá frustrado, este país que no 
se merece tan mala fortuna. 

Lo cierto es que ya va 
siendo hora de que el felipis
mo vuelva a la oposición. Lo 
digo por su/nuestro bien, pa
ra recuperar la credibilidad 
que o.btuvo allí y derrochó 
aquí. Porque diez años de 
corrupción, digo de gobier
no, desgastan mucho. Sobre 
todo si se gobierna como és
tos. Que capaces han sido de 
ponerse en contra a tantos 
estamentos por su democra
cia, imparcialidad, objetivi
dad, respeto y demás cuali
dades. 

También nos tienen con
tentos a los funcionarios, con 
nuestras pagas congeladas, 
con la paga extra recién re
cibida -caquita donde las 

haya- que viene a suponer 
en el mejor de los casos un 
50 por ciento más que la pa
ga mensual, por lo que debe
ría llamarse la media paga 
extra. Eso después de haber 
entrado a saco en la Admi
nistración en la que se está 
produciendo tan gran daño 
eso sí legalmente, que avia
do va quien deba ponerla en 
marcha, profesionalizarla y 
pretender su equiparación 
con Europa una vez regene
rada, si posible fuera. Por 
cierto que, por ejemplo, en 
Francia a una familia con 
tres hijos se la dota con unas 
cincuenta mil pesetas de 
ayuda familiar. Aquí no se 
percibe . nada. Será porque 
con tanto despilfarro no ha 
quedado ni para esta dota
ción social. Demasiado alto 
es el índice de natalidad es
pañol a la vista de los apo
yos felipistas. Aquí también 
habrá votos de los amiguetes 
colocados y el repudio de los 
desesperanzados profesiona
les, que seguimos esperando 
la dignificación de la función 
pública. 

Terminó el año. En nues
tro Paraninfo confesó el Pre
sidente que está perdiendo 
credibilidad. Mejor sería 
que hubiera ampliado espe
cificando el porqué: por tan
ta corrupción, golfería, des
vergüenza, depilfarro, nepo
tismo, ineficacia económica 
y tantas y tantas cosas. Y eso 
se arregla con bisturí y con
fesando y lamentando los 
errores para seguidamente 
rectificar y hacer propósito 
de enmienda, no callando y 
por ende otorgando. · 

Menos mal que desde 
dentro ya se aprecian dos 
claras tendencias: los conti
nuistas bunkerianos -es
cuela fulera sevillana- y los 
renovadores -clan de Las 
Navas al frente- que seña
lan como única posibilidad 
para recuperar credibilidad 
ir al regeneracionismo lu
chando desde dentro contra 
el cáncer que corroe al feli
pismo. Y eso sólo se conse
guirá mandando a alguno o 
a varios de los actuales gran-

· des gurús a su casa, de don
de no debieron salir. 

Pepe Aumente apuntaba 
su teoría del felipismo hacia 
1985. Recientemente y des
púes de la coña de Dª Rosa 
cuando decía que González 
recuperará la credibilidad 
«porque ama mucho a Espa
ña» -y por la gracia de 
Dios», añadiría yo-, 
Aumente escribía desde su 
convicción democrática que 
«la primera tarea hoy nece
saria, incluso pudiéramos 
considerarla como de patrio
tas, es la de liberarnos del 
PSOE que hoy no es otra co
sa que el felipismo. El PSOE 
no puede renovarse ni cam
biar desde sí mismo. Es co
mo pensar que el franquismo 
pudiera sustancialmente 
cambiar en tanto viviera 
Franco. La diferencia es que 
hoy, afortunadamente, no 
tenemos que esperar a la 
muerte delJefe, sino que te
nemos a nuestra mano un 
método menos cruento, cual 
es las elecciones, el voto de 
los ciudadanos». Somos mu
chos los que pensamos que 
no será posible la regenera-

TODO SOBRE FORD 

ción sin el previo desalojo. 
El primero de los españo

les, que ya en el aciago 23-F 
se supo ganar el jornal y al 
tiempo el reconocimiento de 
los españoles demócratas, 
que afortunadamente son la 
mayoría, en el mensaje na
videño ha saltado a la arena 
apoyando a la justicia, a la 
prensa y a los que extienden 
el dedo acusador, afirmando 
que la política ha de hacer
se «teniendo muy presente la 
necesidad de no romper con 
los principios éticos, con el 
respeto a los valores morales 
y con la normas de una con
ducta ejemplar y digna». Ha 
sido soberanamente claro. Y 
no vale hablar de judiciali
zación, que hay mucha co
rrupción no delictiva, como 
el abuso en las administra
ciones de tanto inepto men
tecato que hace y deshace a 
su arbitrariedad, o esos po
bres intelectualoides que co
laboran con sus silencios al 
injusto hacer de tantos, o 
quienes ofrecen o piden fac
turas sin IV A, o los que tra
bajan cobrando al tiempo el 
subsidio de desempleo -y 
aquí englobo a trabajadores 
y a empresarios-, o quienes 
hacen la vista gorda con los 
afines y amiguetes para apli
car duramente la norma a 
quienes no lo son, o los que 
obtienen raros créditos amis
tosos, o, en fin, quienes des
de tantos pesebres han pues
to al día em mil y mil formas 
los usos dsa nuestra vieja y 
secular picaresca. 

Con todo ello hay que aca
bar pues sería indigno de es
ta. tan zarandeada y escar
mentada piel de toro consen
tir que tras el. fraude venga 
la eternización en las cómo
das y chuleadas poltronas. 
Pero no agarremos ya el be
rrinche cuando apenas co
mienza el año. Y en prueba 
de buena voluntad y, como 
dicen en esta c;asa, aun con, 
tra pronóstico, los mejores 
deseos para este 1993, que 
ojalá nos sea leve. 

Manuel GAL VAN 
FRADEJAS 

.J41!&1 1·--1; Henacar, S. A. 

PUERTA de Madrid 
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ARTE EN ROTULACION 

Pintura y Decoración de 
toda clase de vehículos. 

Tlf.: 888 02 93 
San Diego-, 9 - Alcalá 

Desde 1960 al servicio 
de nuestros clientes 

NAVE 
SE VENDE 

Nave: 200 m/2. 
Patio: 300 m/2. 

Plgno. Gurugú 
nave nº 1 (esquina) 

Tlf .: 888 77 94 
<lriañana5> 

VENDO PISO 
Zona JUAN DE AUSTRIA 

• 3 dormitorios • Baño y aseo 
• Trastero • 93 m/2 

-Buenas condiciones económicas
TeU.: 882 62 03 

Sa _..cala an 
llisidancial 
La llaala 

Urbanización totalmente 
legalizada y ejecutada 

En Humanes (Guadalajara) 
- a 25 min de Alcalá. Tel:_ 911/85 0131 

PENSION LEVANTE 
Habitaciones 

Calefacción - Hilo Musical 
Ctra. Pastrana · d Juan Guerra, 5 -3° B-C 
Tlf.: 888 07 51 ·Alcalá de Henares 

VENDO PISO 
ZONA BEYES CATOLICOS 
• 3 dormitorios • 1 cuarto de 

baño • 109'22 m/2 
-PRECIO INTERESANTE

TeU.: 882 62 03 1 

9 de enero de 199J 

Que me lo expliquen 
Tengo algo en común con 

el perro de Boyer: un radia
dor en mi dormitorio. De mo
do que esta pieza me resulta 
muy confortable para, en pla
centera horizontalidad, ape
nas turbada por la almohada, 
revisar la prensa local y na
cional que se me va quedan
do atrasada. Eso es lo que hi
ce recientemente. 

Prescindo voluntariamente 
de todo lo referente a la prin
cesa Diana, que dejo para 
cuando pase fugazmente por 
la peluquería. Me informo 
acerca de Edimburgo y de los 
fondos de cohesión y apr.en
do lo que ya sabía: que dar es 
lo contrario de pedir; que no 
parece lógico derrochar y lue
go adoptar actitud medican
te. Aunque, por otra parte, 
creo que hay que pedir mu
cho para contrarrestar la ine
vitable rebaja, aparte de que 
quien no llora, no mama. De
jemos que nuestros políticos 
tiendan la mano, que más va
le tenderla que meterla. Sin 
embargo, para salir del fur
gón de cola en el que nos en
contramos, ¿no sería razona
ble la solución de que todos 
«arrimáramos el hombro»? El 
trabajo genera riqueza y per
mite competir en un merca
do dificilísimo. ¿Podemos ser 
competitivos cuando en un 
mes de diciembre tenemos en 
España tres semanas destro
zadas por unos puentes vaca
ciones tan grandes como el 
Golden Gate de San Francis
co? Que me lo expliquen. 

PUERTA DE MADRID 
me cuenta que un concejal de 
IU, a propósito de los recien
tes puñetazos municipales, ha 
sacado su mejor vena colo
quial para afirmar: «aquí ha 
habido una hostia>>. Tiene ra
zón Magdaleno, y es triste 
comprobar que sigue en vigor 
entre nosotros la metodología 
utilizada hace tres mil años 
por nuestros paisanos de !pla
cea, a base de mazazo limpio, 
ora de piedra tallada, ora de 
piedra pulimentada. ¿Es eso 
el progreso? Que me lo expli
quen. 

También me entero de que 
la oratoria parlamentaria 
complutense se ha visto nota
blemente enriquecida gracias 
al procedimiento incruento, 
pero no por ello menos con
tundente, de tildar a un fun
cionario nada menos que de 
sicario de determinado par
tido, lo cual supone una es-

pléndida carambola: llamar 
asesino a dicho funcionario, 
al tiempo que se acusa de in
ductor, mediante pago de un 
salario, a ese partido. Por 
más que miro el diccionario 
oficial, no encuentro la más 
mínima indicación de que el 
sustantivo sicario tenga un 
uso figurado. Y no tengo no
ticias de la más mínima reac
ción entre los componentes 
del areópago de los Agonizan
tes ante esta barbaridad (¿tal 
vez mera gansada irreflexi
va?). Entre mamporros y 
agresiones verbales, ¿hemos 
perdido totalmente la sensi
bilidad? Que me lo expli
quen. 

Sergio Coello, en artículo 
que roza lo magistral, me des
cubre las innegables ventajas 
de ser cigüeña en Alcalá, gra
cias a los desvelos de nuestras 
autoridades y a la positiva 
presión de los grupos ecolo
gistas. ¿Se puede envidiar la 
vida de un ser del reino ani
mal, hombre excluido? Se me 
viene a la memoria la aguda 
frase de un niño pobre que 
quería ser torero, allá por los 
años cuarenta. Pidió a varios 
mayores que intentaran «co
larlo» en la plaza de toros de 
Jerez, operación bastante fre
cuente en esa época, pero los 
porteros fueron cruelmente 
insensibles a los deseos del 
chaval. Empezaba ya la corri
da, y oyendo descorazonado 
los gritos del público, aban
donó lloroso el coso taurino, 
no sin antes lanzar su angus
tiado mensaje: «¡si yo fuera 
mosca, no me perdía ni una 
corrida de toros!» Sergio: ¿se 
puede realmente envidiar a la 
hermana cigüeña o a la her
mana mosca? Explícamelo, 
no duermo desde que te leí. 

Echo de menos la habitual 
inocentada anual de Canalda, 
pero me consuelo con la de 
Sartorius. Este curioso dipu
tado comunista, de sangre co
lor azul turquesa, se ha per
mitido soltar varias andana
das contra la línea de flota
ción de un barco llamado 
«Partido Popular». La pólvo
ra que usó, elaborada en los 
años treinta, estaba mojada y 
llena de hongos, por lo que la 
prevista serie de explosiones 
quedó en apagada pedorreta 
de abuelete sometido a trata
miento geriátrico. Este inefa
ble aristócrata debería meter
se en la cabeza que el PP no 
es ni una cueva de franquis-

tas ni esa «derechona» con la 
que pretende identificarlo. El 
PP es un partido constitucio
nal, tanto como lo pueda ser 
el suyo, aunque con una im
portante diferencia: es la úni
ca alternativa seria al gobier
no que padecemos en España 
desde 1982. Me pregunto en
tonces ¿por qué personajes y 
personajillos políticos, de to
dos los niveles, se empeñan 
en seguir utilizando muleti
llas tan viejas como las que se 
estilaban en 1936? Que me lo 
expliquen. 

En mi ávida lectura, en 
fin, me entero también de co
sas buenas para Alcalá, como 
el anuncio de que van a em
pezar las obras del Politécni
co y la promesa de que pron
to se acabarán las obras de la 
Vía Complutense. También 
me llena de gozo la noticia de 
la próxima beatificación del 
Padre Poveda. Y a era hora. 
Espero que esta vez no se al
cen contra el decreto vatica
no las habituales voces en 
contra de Izquierda Unida ... 

Tras varias horas de lectu
ra con el tronco y brazos al 
aire, empecé a sentir frío. Me 
levanté y toqué el radiador: 
estaba helado, porque en mi 
bloque apagan la caldera a las 
diez de la noche. Evidente
mente, no tengo la misma 
suerte que el perro de Boyer. 
Me pongo a reflexionar, fu- · 
nesta manía, y me percato de 
que fallan dos de los tres cé
lebres principios revoluciona
rios. En efecto, no existe la 
igualdad, como se deduce de 
mi repentino frío, compara
do con el confortable calorcito 
permanente que disfruta el 
perro de Boyer; tampoco hay 
fraternidad, y me remito a los 
trompazos e insultos que re
gularmente vienen intercam
biando nuestros ediles. Tan 
solo existe, creo, un poco de 
libertad, no mucha, por 
ejemplo la que me permite es
cribir estas festivas lucubra
ciones en un periódico. Y me 
queda la sospecha de que, en 
este caso, no se puede hablar 
estrictamente de libertad, si
no más bien de liberalidad 
por parte del editor de 
PUERTA DE MADRID. 
Siendo así las cosas, ¿pode
mos estar realmente conten
tos de nuestro nivel democrá
tico? Una vez más, y termi
no, que me lo expliquen. 

Fernando GARCIA PELAYO 

PUERTA de Madrid 
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hayamos empezado dema- Dios nos ha dado a los de es- A DOMICILIO 
siado bien el año 1993. Ma-5 ta tierra para exagerar, ya 
Europa cada vez se parece estamos yendo muchísimo 
más a esa tortilla de patatas f t más lejos que las viejas re-
que sacan los domingueros ron eras públicas soviéticas o los paí-
de la tartera, cuando van al ses centroeuropeos en este 
campo por el mes de mayo, más ganarme la vida en el negocio. El Partido Regio
y que está partida en mu- mundo de la cosmética o es- nalista de Murcia, el Parti
chos pedacitos, cuadrados cribiendo libros que no lee do Democrático de Roque
los del centro y con un lado casi nadie -frivolidades tas, Unidad Granadina y el 
curvo los de la periferia. Pa- más o menos inofensivas, Partido Mancheguista de 
raque dure más, supongo. pongamos por caso- que Albacete -entre otros arro-

Ahora le ha correspondi- rellenando de pólvora los lladores movimientos de 
do el turno a Checoslova- cartuchos del doce, sin que gran implantación popu
quia, dividida en dos países esto signifique la menor lar- están promoviendo 
distintos: uno pobre y otro acusación para otros. Sólo es una especie de Federación 
rico, faltaría más. El pobre el reconocimiento de que Independiente del Sudeste 
se llama Eslovaquia, que soy excesivamente escrupu- Español con el fin de recons-
para la cosa de los nombres loso para con estos asuntos truir desde Almería hasta 
la gente sencilla tiene mucha del sudor de la frente. Alicante las cordiales rela
mano y si no fíjense, aquí Pero de lo que yo quería ciones actuales entre bosnios 
mismo, en la cantidad de fa- escribir esta vez es de lo gro- y serbios. 
milias corrientes y molien- tesca que puede resultar la Las únicas fronteras que 
tes que tienen hijas llamadas división de un país en otros me gustan son las de las pe
Y olanda, Desiré, Vanesa y dos o más diferentes, espe- lículas del oeste de antaño. 
Lorena. En cambio, los de cialmente para quienes se En ellas siempre había un 
la otra parte centroeuropea, ven obligados a pasar -de río y los fugitivos le cruza
es decir, los que van a salir la noche a la mañana, como han a galope tendido por el 
ganando con la separación quien dice- de ser vecinos tramo más somero, dejando 
-porque siempre hay una a ser extranjeros. Ya he vis- al sheriff y sus secuaces con 
de las dos partes que es la to en más de una ocasión dos palmos de narices. En 
que sale ganando, de ver- gentes que viviendo en la aquellas fronteras siempre 
dad, con el divorcio- no misma calle pertenecen a aparecía una chica rubia 
saben qué nombre ponerse naciones distintas, como el que no tenía miedo a los via
como nación y, de momen- fronterizo pueblo pirenaico jes, un predicador dudoso, 
to, van a tirar con la deno- de Le Perthus, por ejemplo. un ex-combatiente loco de 
minación del estado: Repú- Algunos antiguos checoslo- cuando la guerra de Sece
blica Checa. Uno no es tan vacos tendrán que enseñar sión y un pistolero román
presumido como para atre- ahora el pasaporte a la po- tico que quería dejar de ser
verse a escribir que se las sa- licía cuando crucen la ace- lo y la vida no le dejaba. En 
be todas, pero sí se sabe al- rapara comprar el pan en la las de ahora, en cambio, só
gunas cosas y esto huele que panadería de siempre. lo hay oscuros burócratas 
apesta a más Alemania, den- Sin duda, la lejanía fría e que te selian el pasaporte 
tro de poco. insensible ante los proble- mirándote a los ojos como si 

Nunca he sido amigo de mas de la sociedad debe de te odiaran, guardias que te 
las fronteras, creo que ya lo ser fa principal razón por la hacen pasar por una mar
tengo escrito más de una que los ciudadanos desean quesina a ver si llevas una 
vez. Las fronteras, al igual estados cada vez más peque- parabellum en la barriga y 
que las ideologías, los him- ños pero sospecho -porque un señor de mucho rango 
nos patrióticos, las banderas pienso mal y, a menudo que da gorrazos contra el 
y las religiones, me parece acierto- que esta fragmen- suelo ante los bien vestidos 
que han servido demasiadas tación europea tiene mucho y se tapa las narices para 
veces para que tengamos hé- que ver con rastreros inte- husmear dentro del permi-
roes, estatuas, imágenes, reses de politiquillos pro- so de trabajo de los humil-
poemas y, sobre todo, mu- vincianos y ambiciosos que des viajeros desesperados. 
chos muertos a lo largo de la siembran su provecho per- Por eso, ya digo, cada día 
Historia. Ya sé que hay bas- sonal en campos abonados que pasa soy menos nacio
tantes familias que comen por el enfrentamiento entre nalista. Basta con pregun
honradamente de las adua- todas esas gentes que debie- tarse si no estará uno más 
nas, pero también hay tra- ran tener mucho más en cerca de cualquier ciudada
bajadores cabales que fabri- cuenta las cosas que las unen no de Sidney (Australia) que 
can fusiles, tanques, bombas que las que las separan. Y de muchos políticos de aquí 
y otros productos desafortu- quizá no haya que salir de al lado. 
nados. Prefiero mil veces España para advertirlo da- Sergio COELLO 

TENEMOS SU VOLVO 
DESDE 2.J7D.• Pms. <IVA y TRANSPORTE INCLUIDOS> 

PUERTA de lladrlcl 

*CANGUROS 
*3ªEDAD . 

T.AMBIEN 
SERVICIOS NOCTURNOS 

Telf.: 882 88 20 
882 73 85 

el. Talamanca, 5 - 1 ª Dcha. 
ALCALA DE HENARES 

Colabora: Concejalía de Servicios 
Sociales - Excmo. Ayuntamiento 

PISO 
SE VENDE 

MUY CENTRICO 

• A estrenar. • Duplex. 
• 180 m/2 • Tres baños. 
• Patio interior. 
• Zona alta abuhardillada 
• Aire acondicionado 
• Plaza de garaje 

Telf.: 880 88 46 

VESTUARIO LABORAL 
@mo 

•EMPRESAS •TALLERES 
• HOSTELERIA • CLINICAS 

• ALIMENT ACION . 
-Servicio a domicilio

EST AMPAMOS ANAGRAMAS 
Carmen Calzado, 16 

04 

CONTABILIDADES 
- Puesta al día de 

contabilidades atrasadils. 
- Confección y ·seguimiento 

de contabilidades. 
CD/CONT • (Sr. oñoro) 
TI•.: 8'79 28 28 
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PUERTA ( de ftladrid ) 
ns.: 889 21 ss 

1 masn 
FU:m2&SJ 

Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá ............. . 
Casa de Socorro ................. . 
Cr112: Roja ......................... . 
Urgencias Seguridad Social 

(a partir 17 h.) ........... . 
Centro Municipal de Salud .. 
Policía Nacional ................ . 
Policía Municipal .............. . 
Guardia Civil .................... . 
Gliardia Civil Servicio centralizado 
llollll>eros ......................... . 
llollll>eros Servicio centralizado ••• 
Protección Civil ................ . 
Ayuntamiento ................... . 
Taxis ................................ . 
R.ADIO-TAXIS ................... . 
RENFE ............................. . 
Autobuses urbanos ............ . 
Continental Auto ............... . 
Cementerio ....................... . 
Correos y Telégrafos ......... . 
Centro Atención a la Mujer . 
Cita para tramitar DNI ....... . 
Casa de la Juventud .......... . 
Ciudad Deportiva Municipal 
Cámara de Comercio ......... . 
Parque Municipal de Servicios 
Servicio Recogida Muebles. 
Teléfono contra Tráfico Droga 
Fundación Colegio del Rey .. 
OMIC ....•........................... 
INFORMACU ALCALA ..... . 
Oficina de Turismo ............ . 
CIDAJ (Centro Información Juventud) 
OADE (Organismo Autónomo 

Desarrollo y Empleo) ••••••• 
Cementerio Jardín-.......••....... 
Programa Municipal Drogas .. 
Mensahenares Mensajeros ... 

880 06 22 / 62 
888 15 21 
888 15 02 

061 
888 50 64 

091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 54 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 / 88 
888 01 96 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
881 53 94 

882 00 06 / 07 
889 66 12 
888 12 94 
889 22 76 
881 29 95 
889 25 77 
882 11 00 
8813934 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 

881 34 61 
882 75 00 
889 11 00 
8814085 

* SOLICITUD DE LINEAS TELEFONICAS 
* TELEFONOS MOVILES 

1TELVCC> \ -·"-

;* CENTRALITAS TELEFONICAS 
¡*FAX 
* BUSCA PERSONAS ' ~ \. 

* TELEFONOS CON MEMORIA 
* CONTESTADORES AUTOMATICOS 
\t VARIEDAD DE EQUIPOS TELEFONICOS 

OFERTA FAX: so.ooo Ptas. 1+1vAi 

TELYCO ALCALA 
C/ Daoíz y Velarde, 7 - TI&. 882 38 '75 / 43 68 

Fax: 889 78 72 - 28807 Alcalá de Ben.ares (Madrid) 
- C/ Soria, l. Tlf. 677 68 59 
28850 Tonejón de Arcloz (Madrid) 

a..wonuf<>MCA~' ...... ~~~~~~~~~~~~~~~~~~~-----~ 
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«Este equipo de gobierno carece de autoridad 

moral y política para eligir a los ciudadanos 

un sobreesfuerzo fiscal 

Leguina y el PSOE se olvidan 
de Alcalá 

El pasado 2 de julio el gobiemo autónomo de Madrid apro
bó un plan de inversiones para los años 1992-95. La inversión 
global se elevaba a 120.000 millones para todos los pueblos de 
la región, de los cuales 100.000 los aportaba la Comunidad de 
Madrid y los 20.000 restantes 10s ayuntamientos. 

. En Alcalá, este plan 
aporta para la remodela
ción de nuestra ciudad 
1.662 millones de pesetas, 
que servirán para realizar 
algunas actuaciones como 
la recuperación de la Huer
ta de Sementales, parque 
del vivero, Ciudad Depor
tiva del Juncal, etc. 

A últimos de noviembre 
el concejal presidente de la 
comisión de Hacienda pre
sentaba a los medios infor
mativos estos datos, en un 
tono moderado y precavi
do, ya que no -era para me
nos. Además adelantaba 
que, debido a la desastro
sa situación económica del 
ayuntamiento, sólo habría 
en los próximos años estas 
inversiones y ninguna más. 

Cuando conocimos estos 
datos ya hubo reacciones 
en el grupo de Izquierda 
unida calificándolos, en la 
comisión de Hacienda, de 

. insuficientes, raquíticos y 
alejados de las necesidades 
de una ciudad tan abando
nada como Alcalá. 

Más adelante, hemos he
cho este estudio (cuadro in
ferior) que presentamos a 
los alcalaínos a través de 
PUERTA DE MADRID. 

CIUDADES INVERSION 

Así demostramos que, en 
una relación de las once lo
calidades de la Comunidad 
con más de 50.000 habitan
tes, Alcalá ocupa el lugar 
númeo nueve en esta clasi
ficación de inversión por 
habitante con unas raquí
ticas 1O.900 pesetas para 
los cuatro años. 

Lastimoso, y vuelve a 
plantear una vez más el es
caso interés por los proble
mas de esta ciudad del al
calde, señor Campos Coro
na. Porque de poco se ha 
notado su adscripción le
guinista para traer a-Alca
lá el volumen de inversio
nes que necesita esta ciu
dad, que eso sí, ostenta el 
triste récord de ser la pri
mera de la Comunidad a 
nivel de paro (22 por cien
to de la población activa). 

Este equipo de gobierno 
del PSOE, con esta triste 
actuación, carece de auto
ridad moral y política pa
ra exigir a los ciudadanos 
un sobreesfuerzo fiscal. Su 
plegamiento y pasividad 
para sacar adelante esta 
ciudad los invalida una vez 
más como gestores son 
autoridad reconocible. 

F. GONZALEZ. ADRADA 

HABITANTES INVERSION1 
(millones pts.) 'HABITANTE 

PARLA 1.263 67.252 18.780 

TORREJO~ 1.234 85.135 14.495 

~.~ ~~!'!STIAN REX:E~ _.ZQli ~~?.~!i lJiUf 
FUENLABRADA 1.787 136.222 13 .118 

COSLADA 872 70.572 12.356 

ALCOBENDAS 880 75.6"20 11.637 

ALCORCON 1.560 140.621 11.09• 

ALCALA 1.662 152.473 10.900 

MOSTO LES 2.015 185.975 10.835 

LE GANES 1.852 170.973 10.832 

PUERTA de lladrld 



Inventario de chapuzas 

La chapuza del ano 
Como es tradicional por 

estas fechas , traemos a es
ta seccion el lugar de Alca
lá que ha merecido con to
dos los honores el galardón 
de chapuza del año 1992 en 
dura competición con la 
multitud de desaguisados 
varios que tachonan las ca
lles de nuestra ciudad: la 
calle -o avenida- de 
A vila, especialmente en su 
tramo comprendido entre 
Lope de Figueroa y la Vía 
Complutense. 

¿Han estado ustedes en 
coche alguna vez por esta 
calle? ¿Sí? Pues habrán 
disfrutado entonces de sus 
baches y sus múltiples irre-

PIZZERIA ITALIANA 

: -

* ENTREMESES *POSTRES VARIADOS 
* LICORES -ITALIANOS * PIZZAS * CAFES 

- -

gularidades ¿Lo han hecho 
andando? Habrán enton
ces gozado de sus no
aceras, sobre todo si se han 
encontrado -como es 
habitual- con éstas llenas 
de vehículos de todo tipo. 
En todo caso, siempre será 
una gozada atreverse a cir
cular por esta calle que ca
sualmente, además, es una 
de las que más tráfico tie
nen de toda la zona. 

¿Estará arreglada para 
dentro de un año? ¿O ten
drá, por el contrario, opor
tunidad de hacer doblete? 
El tiempo -y los conceja
les- lo dirán. 

*ABRIMOS TODOS LOS DIAS 
* TRES BARRAS 
* SANGRIA DE LA CASA 

asona 
CAFETERIA 

Y COPAS 
e/. San Diego, 5 (Antigua Continental) - Tlf.: 882 77 011 

ALCALADE HENARES el. Empecinado, 4 - Tlf.: 889 00 21 - ALCALA DE HENARES 
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No espere a los primeros síntomas, si quiere reírse del frío, lleve cuanto antes su Renault a Renault. 
En cualquiera de las instalaciones Renault de la Comunidad de Madrid pondremos su coche en condiciones para 
soportar el más crudo invierno. 
Antes de que llegue el frío, traíganos su Renault. Lo trataremos con calor. 

Traiga su Renaulf a Renaulf. 
En cualquiera de las 300 instalaciones de nuestra Red 

en la Comunidad de Madrid. 

~ 
RENAULT 

EL PLACER 
DE VIVIRLOS 



1993 
tr FELI~ !JfJO NUEVO'' 

993 
ENERO 

l MM J V S D 

1 2 3 
4 5 6 7 8 9 IO 
11 12 13 14 15 16 17 
IB 19 20 21 22 23 24 
25 26 27 28 29 30 31 
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1 2 3 4 
567891011 
12 13- 14 . 15 16 17 18 
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JULIO 
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1 2 3 4 
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12 13 14 15 16 17 18 
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OCTUBRE 
l MM J V SO 

1 2 3 
45678910 
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18 19 20 21 22 23 24 
25 26 27 28 29 30 31 
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FEBRERO 
l MM J V S D 

1 2 3 4 5 6 7 
B 9 IO 11 . 12 13 14 
15 16 17 IB 19 20 21 
22 23 24 25 26 27 28 

MAYO 
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1 2 
3456789 
10 11 . 12 13 14 15 16 
17 IB 19 20 21 22 23 
~3. 25 26 27 28 29 30 

MARZO 
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15 16 17 18 19 20 21 
22 23 24 25 26 27 28 
29 30 31 

JUNIO 
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21 22 23 24 25 26 27 
2829 30 
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- -=----=-- - - .=...-
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AGOSTO 
l MM J V S D 

1 
2 3 4 5 6 7 e 
9 lO 11 12 13 14 15 
16 17 IB 19 20 21 22 
% % 2526272829 

NOVIEMBRE 
L MM J V S D 

1 2 3 4 5 6 7 
B 9 IO 11 12 13 14 
15 16 17 IB 19 2Ó 21 
22 23 24 25 26 27 28 
2930 

SETIEMBRE 
l MM J V S D 

1 2 3 4 5 
6789l01112 

. 13 14 15 16 17 18 19 
20 21 22 23 24 25 26 
27282930 

DICIEMBRE 
l MM J V S D 

1 2 ;J 4 5 
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13 14 15 16 17 18 19 
20 21 22 23 24 25 26 
2728 29 30 31 
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Nuestras 
• promociones 

destacadas 
son: 

fa 
va 
Viviendas, Jardines y Comercios. 

EN GUADAL.AJARA 
Centro Residencial y Comercial 

Residencial Pastrana 
\ ; (\!\' U! H!'-\R~~ 

' EN ALCALA DE HENARES 
Centro Residencial y Comercial 

EN GUADAL.AJARA 
C/ Angel Martín Puebla, n. º 28 Chalets 

(junto a la antigua cárcel de mujeres) 
Teli.: 22 53 72 · 23 13 94 



VIVIENDA TIPO 

58 

BUHARDILLA 

VIVIENDA TIPO 

58 

PLANTA PRIMERA 

VIVIENDA TIPO 

58 

PLANTA BAJA 

VIVIENDA TIPO 

58 

SEMISOTANO. 

Hoy 
Residencial 

Pastrana: 

En Alcalá de. Henares 
51 viviendas de lujo, 2.300 m 2 de 

párque y un gran Centro Comercial. 
En la Carretera de Pastrana, 

Km. 1,300. 
Acérquese a visitarnos. 

Puede visitar 
nuestro Chalet Piloto. 

Disfrútelo. 



Dolores Pérez Ouirós fue la responsable de 
unos festejos navideños controvertidos 

La concejala de Cultura pidió al 
«rey mago» concordia 
para todos los alcalaínos 

La concejala de Cultura recordó su infancia, cuando temorosa y 
asombrada, como tantos otros niños, se acercaba al Rey Mago y le 
entregaba su carta, o le hacía todas aquellas peticiones que se le 
ocurrían. Dolores Pérez Quirós ha sido en esta ocasión la máxima 
organizadora del primer festejo de la época posmacías. Un primer 
festejo que ha levantado opiniones controvertidas. 

En ef<:cto, este año ha ha
bido opiniones desfavorables 
con respecto al programa de 

. ~actos navideños organizados 
por el ayuntamiento. Las ma
yores críticas lanzadas desde 
algunos sectores, principal
mente desde las peñas, se ha
cían eco de la falta de bailes, 
así como de la pobreza del 
alumbrado festivo del propio 
ayuntamiento. Hay quien ha 
apuntado desde la opinión de 
ciudadano que pasea por Al
calá, que si no llega a ser por 
algunos comerciantes, este 
año apenas habría habido 
alumbrado festivo. 

do ímprobo. Suplirle en esa 
responsabilidad no es tarea fá
cil. Dolores Pérez Quirós ha 
sido la encargada, pero por 
delante tiene otros actos de 
máxima envergadura, como 
es la Semana Santa y las pro
pias ferias. 

De momento, la concejala 
de Cultura tuvo tiempo de re
cordar su infancia con el Rey 
Mago de la puerta del ayun
tamiento. «Esta vez le he pe
dido muchas cosas, aunque es
te año voy a ser comprensiva 
y voy a entender que no me 
traiga todo lo que pido, puesto 
que hay gente más ne~sitada 
que yo. Sobre todo, le pido al 
Rey Mago un año de concor
dia para todos los alcalaínos, 
que seamos todos un poquito 

• HORMIGONES • MATERWiES DE CONSTRUCCION 
•MOVIMIENTOS DE TIERRA• URALITA • ISOVER 
•AZULEJOS• PAVIMENTOS• CONTENEDORES ... 

Ctra. Villalbilla, Km. 2 
Telés. 885 92 81 - 885 96 31 

28810 VILLALlHLLA 

(Madrid) 

RESIDENCIA 3 ª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENAR-S 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

•Terrazas, Salones de TV, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atenci6n Méd,ica y Religiosa . 

INFORMACION Y RESERVAS 
Telf. <9tU 212102 • 212~ JI· C/. Vlrglllo navarro, s y 7 

AZUqueca de Henares CGUADALAJARA> 
km. M ctra. llADRID-BARaLO•A 

DIRECTAMENTE 

SE VENDE 

EDIFICIO COMERCIAL 
EN EL CENTRO DE ALCALA DE HENARES 

.3 plantas • soo· m/2 de superficie total (aproximadamente) 
· • Totalmente acondicionado. 

~ 

Telf.: 888 15 16 

También ha habido alcalaí
nos que han hecho llegar a 
nuestra redacción su opinión 
sobre el tren que los comer
ciantes del casco histórico pu
sieron durante toda la Navi
dad. Las opiniones práctica
mente fueron unánimes: ha 
sido la actividad navideña 
que mayor interés ha desper
tado en su conjunto. • 

., 
más felices y que sepamos vi- ...,_--------------------------' 

Siempre se ha reconocido 
que el trabajo de José Macías 
al frente de los festejos ha si-

9 de enero de t99! 

vir un poco más en conviven
cia. Y o creo que teniendo es-
to, esa utopía que es la felici
dad, no nos hacen falta mu
chos juguetes», contestó Dolo
res Pérez Quirós cuando le hi
cimos esa pregunta tan navi
deña cual es '¿Qué le has pe
dido al Rey Mago?'. 

UDIADOIMS Y AIRE ACOllDICIOllADO PAU VllllaLOS 

A.IBA.D • 
INSTALACION, REPARACION y CARGA DE 
AIRE ACONDICIONADO PARA VERICULOS 
_Polígono La Esgaravita, nave.33 (zona: El Val) -TH. 889 13 95 

PUERTA de Madrid 



GONZALO 
PASCUAL 

AUTOCARES DE GRAN LUJO 

Pro':istos de aire acondicionado, calefacción, 
vídeo y butacas reclina bles. 

Servicios: Traslados perso.nal Fábrica, 
Colegios, Congresos, Viajes 

y Excursiones programadas a 
cualquier parte del mundo, etc. 

PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO 

TALLER 
DE PELETERIA 

" A l n Qelf\ClO.\J\~ 
C\)l~O.fl '-V~ 
a «La piel a su medida» 

Más de 15 años de experiencia 

TU BAJOS 
A 

MEDIDA 
EN TODO TIPO 

DE PIELES: 
Zono, Altrakán, 
Nutria, Visón, 

Moutón, 
Marmota, 

Etc. 

VENTA - ARREGLOS - TRANSFORMACIONES 
e/ Torrelaguna, 7 el Daoiz y Velarde, 14 - local 3 
Tlf.: 888 25 91 (frente colegio D. Juan n 
- Alcalá de Henares - Tlf.: 880 82 35 

Carro~erías GJ11J.EG0 1 
REPARACION DE AUTOCARES 
Y VEBICULOS INDUSTRIALES 

'*-<imalde_.. SERVICIO OFICIAL 
._ ....... ' EllplllÍÍa 

1§1 UNIBUS Y SERVICIOS. S. A. iíííi j iíi r= UNICAR=1 

Pol. Ind. Camino de la Esgaravita, nave 15 TH.: 882 58 42 
Pol. Ind. Europa, nave 4 Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrid 

El peñista Luis Rodríguez asumió 

la responsabilidad de desempeñar esta 

labor en la puerta del ayuntamiento 

El Rey Mago recibió a los niños 
durante todas la navidades 

Este año se ha quedado prácticamente sólo. El ha sido el que en 
la práctica ha dado vida al Rey Mago que recibe por Navidad a los 
niños alcalaínos sentado en su trono de la plaza de Cervantes, un 
trono que, por cierto, daba la sensación de estar un tanto desvenci
jado; la pequeña barandilla mostraba una sospechosa inclinación. 
Luis Rodríguez, de la peña El Hormigón, no es la primera vez que 
realiza esta tarea. Lo hace de forma totalmente desinteresada. 

En otras ocasiones ha com
partido responsabilidad con 
otros miembros de peñas, pe
ro este año le ha correspondi
do a él apechugar con la cues
tión: repartir caramelos, escu
char a los niños y sobre todo, 
proporcionarles por unos mo
mentos la ilusión y el asombro 
de estar en el regazo de uµo de 
los Reyes Magos de Oriente. 

Uno a uno, los niños van 
subiendo al estrado y allí son 
recibidos por el Rey Mago en 
su trono. La escena se repite 
año a año en la misma puerta 
del ayuntamiento. Los rostros 
siguen siendo los mismos: los 
niños que creen en los Reyes 
no pueden evitar su asombro, 
su sonrisa a veces, el llanto en 
ocasiones. Todos piden una 
buena lista de juguetes y re
galos. Todos le dicen que se 
han portado bien, que han si
do buenos. 

Los mayorcitos, los que si 

no lo saben ya sosp(chan que 
ése no es un auténtico Rey 
Mago, que no es posible que 
sea un auténtico Rey Mago·, 
no pueden evitar tampoco una 
buena sonrisa. Y por si acaso, 
tampoco pierden la oportuni
dad de pedir algo. 

Y luego están los adultos, 
especialmente los padres que 
acompañan a estos niños. 
También ellos disfrutan todo 
lo que pueden, pero ellos al 
compartir la ilusión de sus hi
jos y además, muy probable
mente, al recordar su propia 
ilusión hace sólo unos años en 
esta tradición tan española de 
los Magos de Oriente. Y 
mientras esto ocurría, Luis 
Rodríguez calentaba los mo
tores para otra responsabili
dad, ésta mucho más ilusio
nante para él, la de ser por 
primera vez uno de los Reyes 
Magos en la cabalgata oficial 
del día 5 de enero. 

9 de enero de 1995 
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980 personas participarán en el x Maratón Cultural de Alcalá 

a lo largo de 74 días Henos de actos 

«El maratón de artistas es un reto porque es una 
actividad que no se hace en ningún otro sitio» 
- dice Pedro de· Pedro, coordinador del aula de cultuura de Caja de Madrid -

<<El maraton de artistas es un reto que no se hace en ningún otro sitio», declaró a PUERTA DE MA
DRID el coordinador en Alcalá de la obra cultural de la Caja de Madrid, Pedro de Pedro, auténtico 
impulsor e ideador de la más amplia de las actividades que se desarrollan en esta aula de cultura. 

El maratón cumple su dé
cima edición y durará este año 
74 días, del 15 de enero al 29 
de marzo bajo el lema tradi
cional de 'Los artistas de Al
calá en su aula de Cultura' . 

Para dar una idea de la 
magnitud que tiene el mara
tón baste decir, además de los 
7 4 días que tiene de duración, 
que en él intervienen casi mil 
artistas, concretamente 980. 
Según Pedro de Pedro, el ob
jetivo de la cita cultural no es 
otro que dar a conocer a los 
propios artistas de la ciudad: 
«En estos últimos años se ha 
incluido en la programación a 
artistas de las cercanías de Al
calá. Incluso , en estos diez 
maratones que llevamos siem
pre ha venido algún artista in
vitado. Estos últimos son pro
fesionales de auténtica valía, 
primeras figuras que están 
vinculadas a la ciudad alcalaí
na y que están encantadísimas 
de estar e!l este maratón». 

drá volver a repetir porque 
son casi tres meses de activi
dad, pero que con los prepa
rativos y demás asuntos que 

supone , nos lleva a nosotros 
otros tres meses más. Es un 
trabajo grandísimo, pero to
do lo que sea por los artistas 

Desde 
el ts de enero 

hasta el 
29de mano: 
«LOS Artistas 

de Alcalá 
en su Aula 
de Cultura» 

y por darlos a conocer lo da
mos por bien hecho». 

Recordó Pedro de Pedro 
que el primer maratón, que se 
montó hace diez años, se rea
lizó en el mes de febrero: «Lo 
elegimos así porque es el mes 
más corto del año y no sabía
mos cómo iba a resultar. No 
sabíamos si íbamos a poder 
cubrir todo el mes con nues
tros propios artistas. Final
mente hicimos 24 días. Según 
han ido pasando los años, es
tamos ya en 74 días. Si siguié
ramos así, yo no sé adónde lle
garíamos porque hay que pen
sar que el aula de cultura tie
ne otras programaciones. In
dudablemente este año es un 
récord al que no se llega en 
ningún otro sitio». 

Para el coordinador del 
aula de cultura, el secreto del 
maratón es reunir a profesio
nales del arte con artistas que 
están empezando y que bus
can su oportunidad: «Me pro
duce mucha satisfacción que 
algunos artistas que empeza
ron con nosotros en el mara
tón, hoy están triunfando con 
sus conciertos, con sus repre-

Pedro de Pedro reconoció 
que la programación de 7 4 
días efectivos es todo un ré
cord. Baste decir que el pasa
do año el maratón duró 60 
~ías: «Yo no sé si esto se po- Un aspecto ddel salón durante el recital de la Agrupación musical La-Sol-Mi. 

PUERTA de llaclrld 9 de enero de 199! 



sentaciones teatrales, con su 
arte plástico». Pedro de Pedro 
reconoció que los artistas del 
maratón «no cobran lo que de
bieran cobrar. Nosotros les 
hemos estipulado un caché 
por participar para que por lo 
menos cubran los gastos que 
tienen». 

Y la mayor satisfacción no 
es otra que los llenos que se re
gistran en el aula de cultura 
y la presencia de público en 
las exposiciones: «De 74 días 
que hay en el maratón este 
año, en más de sesenta va a es
tar puesto el cartel de 'com
pleto' en la puerta del salón de 
actos. Nuestro problema es 
que el salón es pequeño, ¡pe
ro qué le vamos a hacer! Y o 
prefiero tener el cartel pues
to a que haya filas desocupa
das. La salsa del maratón es 
que el público se vuelca con 
él». 

«Nosotros empezamos a or
ganizar el maratón desde ju
nio; durante el tiempo que el 
aula de cultura está cerrada, 
julio y agosto, avanzamos mu
chísimo porque nos dedica
mos de lleno a él, al no tener 
actividades>>, señaló Pedro de 
Pedro, que admitió que el es
fuerzo que supone está palia
do por la ilusión con que se 
hace el maratón. 

Cinco espectáculos 
navideños 
en el cartel 

El aula de Cultura de la Ca
ja de Madrid realizó su pro
grama de Navidad, que ha te
nido en esta ocasión cinco es
pectáculos como cartel. A es
te programa se añadió a últi
ma hora, fuera de cartel, el 

recital lírico de la compañía 
'El Rapsoda'. 

El programa de actos lo for
maba el grupo de danza de Pi
lar Barbancho con una actua
ción prevista para el miérco
les 23 de diciembre. El sába
do 26 estaba programada la 
actuación del coro del Centro 
Extremeño de Alcalá. El do
mingo 27 actuó la agrupación 
musical La-Sol-Mi de Algete. 

El martes 29 le correspondió 
el turno al coro de la Herman
dad del Rocío de Alcalá y por 
último, el miércoles 30 se pro
gramó la actuación de la ron
dalla San Isidro. 

En la fotografía puede ver
se un momento de la actua
ción de la Agrupación Musi
cal La-Sol-Mi, una orquesta 
de pulso y púa de la vecina lo
calidad de Algete. 
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Francisco González Adrada manifiesta que el alcalde ha 

crispado la situación municipal en t992 

«Pido a.los Reyes Magos que Florencio campos 
se marche como alcalde de Alcalá» 

El concejal de Izquierda Unida en el ayuntamiento de Alcalá Francisco González Adrada reco
noció su inteación de pedir a los Reyes Magos que norencio Campos deje la alcaldía complutense 
durante los dos años y medio que restan de legislatura: «Seria bueno que se marchara porque lo 
que ha hecho en el año 1992 ha sido crispar la si.tuacióD». 

González Adrada también 
señaló que el alcalde complu
tense no ha resuelto algunos 
problemas fundamentales 
que tiene Alcalá. «Florencio 
Campos tiene un puesto en 
la calle Ferraz como miem
bro de la ejecutiva federal 
del PSOE, yo creo que sería 
muy bueno que nos dejara 
estos dos años y medio que 
quedan de legislatura y que 
el PSOE pusiera una perso
na en su puesto de alcalde de 
Alcalá, que fuera más dialo
gante, que tendiera puentes 
con los demás grupos de la 
oposición, para que tenga
mos en el año 1993 una Al
calá a la altura de lo que se 
merece esta ciudad». 

PUERTA DE .MADRID 
le advirtió a González Adra
da que la opinión en el gru
po de concejales socialistas 
era que quien fomenta la 
crispación en el ayuntamien
to es precisamente él mismo. 
A ello contestó de la siguien
te forma: «La traducción de 
lo que dice el equipo de go
bierno es que estamos en el 
buen camino. Y o siempre 
tengo una frase para estas 
ocasiones, que no es otra que 
la que decía un teórico socia
lista histórico: '¡Qué mal lo 
estaré haciendo que hasta 
mis adversarios me aplau
den!' Pues bien, cuando tus 
adversarios te critican y ata
can, quiere decir que estás 
en el buen camino de defen
der a Izquierda Unida». 

Aseguró el concejal de IU 
que «nosotros no estamos 
por apoyar el proyecto de un 
partido que se ha distinguí-

do en el año 1992 fundamen
talmente por elevar el nivel 
de corrupción de este país. 
Nosotros no vamos a estar en 
ese proyecto. Con ello, a los 
que criticamos ese proyecto 
es a los que nos ataca el par
tido socialista». 

Francisco González tam
bién tuvo críticas contra el 
ayuntamiento desde su pues
to de presidente de la dele
gación municipal del distri
to V. 

«El distrito v 
na ha recibida 
la tercera parte de 
las transferencias» 

Según el presidente de la 
delegación del distrito V, 
Franci~co González Adrada, 
el ayuntamiento de Alcalá no 
ha transferido a su delega
ción una tercera parte del 
presupuesto que tenía acor-

dado, doce millones de pese
tas en 1992. La transferen
cia municipal era de 
12.250.000 pesetas habien
do recibido al 31 de diciem
bre 8.250.000. «Fue Izquier
da Unida quien en la nego
ciación de los presupuestos 
de 1992 posibilitamos que se 
metieran en ellos 20 millones 
más para los distritos. Sole
mos ser la gente que nos 
creemos más la idea de po
tenciar los distritos>>, señaló 
González Adrada. 

El presidente de la delega
ción municipal del distrito 
recordó que IU llegó a un 
acuerdo con el alcalde y el 
concejal de Hacienda me
diante el cual los distritos te
nían que recibir mes a mes 
transferencias del ayunta
miento con el fin de plani
ficar adecuadamente las in
versiones y actuaciones que 
cada delegación emprende. 
«Esa idea se ha incumplido 

en 1992 de tal manera que 
frecuentemente tienes que ir 
a la concejala de Participa
ción Ciudadana a llorarla ca
si materialmente para que te 
dé el dinero. Es una situa
ción esperpéntica». 

Destacó González Adrada 
que los cuatro millones que 
al distrito V no le ha trans
ferid0> el ayuntamiento a pe
sar de estar contemplado en 
los presupuestos del 92, «pa
recen una cantidad pequeña, 
pero hay que pensar que es 
la tercera parte de lo que nos 
correspondía. Nosotros te
níamos previsto realizar 
unas actuaciones de mejora 
en el equipamiento del dis- · 
trito que no hemos podido 
emprender, por ejemplo en 
los parques como el de la ca
lle Santander y el de la calle 
Cuenca. Nuestra idea es la 
de realizar actuaciones de ti
po urbanístico desde las pro
pias delegaciones y esto, sin 
las transferencias contem
pladas, no se puede hacer>>. 

«Allá donde el ayunta
miento por su lentitud, su 
ineficacia o su falta de ideas 
no llega, los distritos pode
mos llegar aun con un pre
supuesto exiguo. Es ir a la 
potenciación de las delega
ciones como entidades que 
resuelvan los problemas más 
cercanos de los ciudadanos>>, 
dijo González, que aseguró 
que hay una política desde el 
grupo socialista «de segar la 
hierba a aquellos distritos 
que no pertenecemos al 
PSOE para que al término 
de la legislatura no podamos 
presentar un balance de ac
tuaciones que hemos conse
guido realizar para los veci
nos de nuestros distritos. Y o 
tengo esta experiencia de la 
legislatura pasada; entonces, 
el alcalde no pisaba prácti
camente por el distrito IV. 
No es que nosotros quisiéra
mos que fuera porque para 
ir a hacerse la foto no le que
ríamos. Para lo que le que
ríamos era para solucionar 
los problemas del "distrito. 
Ahora con el V está ocu
rriendo algo parecido». 
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El grupo Alboroto actuó en 
la plaza de Cervantes en el 
marco de la campaña del ju
guete educativo y no sexista 
desarrollado durante el mes 
de diciembre en los centros es
colares de Alcalá y que tuvo 
su clausura el viernes y el sá
bado días 18 y 19 en la plaza 
de Cervantes. El grupo Albo
roto participó en la fiesta in
fantil del sábado. 

Luis Mariano Caballero, 
músico del grupo alcalaíno Al
boroto, explicó que el grupo 
lo forma gente que estaba ha
ciendo animación sociocultu
ral en el tiempo libre: «Creí
mos que una buena manera de 

Seis músicos y un técnico de sonido que 

proceden de la animación sociocultural: 

El grupa Alborota participó en la campaña 
del juguete educativa y na sexista 

llevar a los chavales y a los 
niños por esta historia era la 
música. A todos los que nos 
juntamos nos gusta mucho la 
música y decidimos formar 
Alboroto». Prácticamente to
dos los integrantes de la for
mación proceden de la Asocia
ción Juvenil Baobad: «Ahora 

nos hemos desvinculado un 
poco y nos dedicamos. más a 
la música». 

El grupo lo forman seis per
sonas más el técnico de soni
do. Los instrumentos que tie
ne el grupo son un bajo eléc
trico, una guitarra acústica, 

Patrocinado por la delegación del distrito 111 

se entregaran las premias:del 11 campeonato de otoña 
del Club de Jubiladas y Pensionistas «Reyes católicas» 

El pasado 21 de diciembre se entregaron los trofeos del IX Campeonato de Otoño del club de jubila
dos y pensionistas 11Reyes CatólicOS» que patrocina la delegación del distrito 111. En el mismo acto se 
entregaron también los trofeos correspondientes a un campeonaio patrocinado por el INStRSO. 

Durante el desarrollo de es
te acto se entregaron premios 
no sólo a los campeones y sub-
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• 
campeones en las distintas 
modalidades , sino también a 
todos los participantes. Los 

trofeos correspondían a los 
juegos y competiciones en las 
modalidades de mus , tute , 

un violín, bandurria, percu
sión: «Estamos a ver si con 
una actuación que nos salga 
un poco decente, nos podemos 
comprar un sintetizador». 

«Intentamos que nuestras 
canciones sean un poco tradi
cionales, utilizando también 
instrumentos tradicionales» , 
dijo Luis Mariano Caballero 
que aseguró que «lo que pre
tendemos es jugar con la mú
sica, que los chavales se sien
tan un poco cómplices de la 
historia y que por medio de 
unos gestos y unos movimien
tos, sean cómplices de cada 
canción». 

brisca , dominó , petanca, ra
na y calva. 

Tras la entrega oficial de 
premios se cantaron unos vi
llancicos tal y como mandan 
estas fechas , después de lo cual 
y mientras tanto todo el mun
do e felicitó las pascuas y se 
deseó las mejores cosas para el 
año que ya iba a empezar y 
que a estas alturas ya ha em
pezado y nos ha salido nada 
más y nada menos que «euro
peo por los cuatro costados». 
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La empresa ha recibido un fuerte «palo» 

económico al derrumbarse sus ventas 

Las Navidades Negras de Topeca 
La empresa Topeca S.A ha pasado unas navidades muy compli

cadas, unas auténticas «navidades negras», como consecuencia de 
las anomalías detectadas por las diferentes inspecciones realizadas 
en sus instalaciones y que trajeron como consecuencia el precinto 
de la actividad en unas naves que la empresa tiene en la carretera 
de Camarma y la inmovilización cautelar de 14.000 kilos de alimen
tos. Eso ha repercutido de modo ·muy negativo en las ventas de su 
cadena de establecimientos, un verdadero 1cpalo11. 

Cuando PUERTA DE MA
DRID hablaba con sus res
ponsables la empresa· se en
contraba a la espera de la do
cumentación correspondiente 
al registro sanitario de indus
tria. La redacción de este se
manario tuvo noticia de las 
medidas tomadas por las auto
ridades sanitarias de la comu
nidad de Madrid, en coordi
nación con el ayuntamiento 
de Alcalá, el día 22 de diciem
bre, mediante un fax remiti
do por el gabinete de prensa 
del ayuntamiento de Alcalá y 
con la firma de su titular, M. 
Vicente Sánchez Moltó. Este 
es el texto del comunicado del 
ayuntamiento: 

Bajo titulares tales como 
'un brote de intoxicación 
abrió · una investigación' y 
'Las autoridades sanitarias 
inmovilizan 14 toneladas de 
alimentos y cierran un obra
dor clandestino a la empresa 
El Postre', la nota oficial de
cía lo siguiente: 

«Aproximadamente catorce 
toneladas de alimentos hañ ·si
do inmovilizadas cautelar
mente por las autoridades sa
nitarias de Alcalá de Henares 
a la cadena de establecimien
tos 'El Postre'. En los pasados 
días se detectó un brote de in
toxicación alimentaria, lo que 
motivó el inicio de investiga
ciones sanitarias que han lle
vado a adoptar dicha deci
sión. 

El pasado viernes, 1~ de di
ciembre, técnicos i;esponsa
bles del Servicio de Salud del 
Area 111, dependiente de la 
Consejería de Salud de la Co
munidad de Madrid, con la 
colaboración del Centro Mu
nicipal de Salud del Ayunta
miento de Alcalá de Henares, 
realizaron una inspección en 
un obrador clandestino y un 
almacén de alimentos situado 
en la carretera de Camarma 
(camino de Cantoblanco, 
s.n.), propiedad de la empre
sa 'El Postre -S.A.' 

Consecuencia de la inspec
ción fue el levantamiento de 
dos actas, una de inmoviliza
ción de aproximadamente 
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14.000 kilos de alimentos y 
otra por la que se cerraba un 
obrador de pastelería y repos
tería. En el obrador se estaba 
realizando la elaboración de 
productos de confitería, pas
telería, bollería y repostería, 
de forma clandestina ya que 
no contaba con la preceptiva 
autorización sanitaria (Regis
tro Sanitario de Alimentos). 
En consecuencia, se procedió 
al precintado de toda la ma
quinaria, cocinas, hornos y 
tomas de corriente eléctrica, 
apercibiendo a la empresa de 
que los hechos objetos de la 
inspección constituyen una 
falta grave, así como de la im
posibilidad de elaborar pro
ductos sin el debido Registro 
Sanitario de Alimentos, que 
debería solicitar en la Conse
jería de Salud dei.a CAM. El 
lunes, 21 de diciembre, se gi
ró una nueva visita de inspec
ción al obrador, comprobán
dose que permanecía cerrado 
sin elaborar ningún tipo de 
alimento, que se estaban lle
vando a cabo obras de acon
dicionamiento y que sus pro
pietarios habían solicitado en 
ese mismo día la concesión del 
Registro Sanitario de Indus
trias. 

En lo que se refiere a las na
ves de almacenamiento poli
valente de alimentos -que, 
igualmente, estaba funcionan
do sin Registro Sanitario-, 
se procedió a la inmoviliza
ción cautelar de unos 14.000 
kg. de productos (fundamen
talmente conservas vegetales, 
pescado congelado y produc
tos cárnicos). Los motivos son 

JARDINERIA CARLOS 
• Mantenimiento de 

empresas 
• Proyectos v mante

nimiento de jardines 
• Decoración de 

interiores, etc. 
-ESPECIALISTAS EN CESPED-
Teléfono de atención: 

883 19 59 

distintos: por carecer de eti
quetado y/o identificación, 
por haber rebasado la fecha de 
caducidad, por encontrarse en 
descongelación o por condi
ciones higiénico-sanitarias de
ficientes. Así mismo, se aper
cibió al propietario de que di
chos alimentos no podrían li
berarse para el consumo 
mientras no lo decida la ins
pección, así como que debería 
proceder al acondicionamien
to de dicho almacén y obtener 
el Registro Sanitario como Al
macén Polivalente, para lo 
que se le concedía un plazo de 
7 días. De estas 14 toneladas, 
alrededor de unos 1.000 kg. 
-tras comprobarse que cum
plían la normativa vigente
fueron liberados el 21 de di
ciembre para el consumo y 
una cantidad similar ha sido 
decomisada hoy martes (día 
22 de diciembre) y arrojada al 
vertedero municipal, levan
tando la correspondiente ac
ta, por tratarse de alimentos 
perecederos, bien caducados o 
carent;es de fecha de caduci
dad, bien por encontrarse en 
deficientes condiciones 
higiénico-sanitarias. Los 
12.000 kg. restantes permane
cen todavía inmovilizados. 

La inspección vino motiva
da porque los Técnicos de Sa
lud Pública del Servicio de 
Salud del Area 111 detectaron 
una serie de irregularidades 
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en los obradores de pastelería 
y establecimientos de restau
ración 'El Postre S.A.'. Como 
consecuencia el pasado 28 de 
septiembre se le cerró caute
larmente el obrador de paste
lería y helados de la calle Ga
llo números 8 y 15, por care
cer del Registro Sanitario de 
Industrias, una vez agotados 
todos los plazos concedidos 
para su obtención. Tanto es
te obrador como el de la carre
tera de Camarma abastecían 
a los establecimientos 'El Pos
tre' y 'Topeca'. 

Durante 1992 se han noti
ficado al Centro de Salud Pú
blica cuatro intoxicaciones 
alimentarias originadas en di
chos establecimientos y que 
han arrojado un balance de 52 
afectados conocidos. Los dos 
últimos brotes, ocurridos en 
este mismo mes de diciembre, 
han producido al menos 10 
afectados, de los cuales 6 han 
requerido hospitalización. 
Tras las oportunas investiga
ciones, se detectó que la cau
sa podría ser el consumo de 
alimentos de 'El Postre' y se 
consiguió localizar tanto el al
macén como el obrador clan
destino. Aunque todavía es 
pronto para poder determinar 
la cuantía de las sanciones que 
imponga la Comunidad de 
Madrid, sí que se puede ade
lantar que éstas serán muy 
importantes por la gravedad 
de los hechos. Por su parte, el 
Ayuntamiento de Alcalá tam
bién está estudiando la posi
bilidad de imponer sanciones 
por carecer de la licencia mu
nicipal de apertura». 

Esta nota municipal saltó a 
todos los medios de comuni
cación y las consecuencias no 
se hicieron esperar: caída de 
las ventas de la cadena, ade
más de que «El Postre» en 
concreto, al no poder fabricar 
en su obrador, se encontraba 
sin mercancía que vender. 
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Antonio González aRnna que nunca ha salido de 

la red de establecimientos Topeca·EI Postre 

un producto en mal estado 

«El daño ha sido bestial; no sé 
adónde podemos llegar» 

El empresario .Antonio González, uno de los propietarios de la cadena 
Topeca S.A., ha declarado a PUERTA DE MADRID que desde ningún 
establecimiento de la red Topeca-El Postre, ha salido nunca un produc
to en mal estado. Desde el día 18 de diciembre en que fueron inmovili
zadas catorce toneladas de alimentos y precintadas unas naves de al
macenamiento y de elaboración de productos de confitería, pastelería, 
bollería y repostería, se ha hecho difícil evaluar el daño que ha recibi
do la empresa: dl daño ha sido bestial, incalculable. No sé adónde po
demos llegar. Aquí hay trabajando doscientos trabajadores y, si esto 
no se subsana, habrá que tomar las medidas de reducción de plantilla 
necesarias hasta ver dónde se para esto. La verdad es que estamos al 
veinte por ciento de lo que veníamos trabajando». 

«Ni aposta se han podido 
coger unas fechas más perju
diciales. Estaba toda la mer
cancía, todo preparado para 
estas fechas navideñas, con 
unos pedidos muy importan
tes que se han venido abajo», 
señaló Antonio González, que 
durante la entrevista estuvo 
acompañado por Juan Pedro 
Mejías, gerente de la empre
sa: «Dentro de esos pedidos 
que teníamos ya formaliza
dos, ha habido mucha gente 
que ha respetado y se ha lle
vado lo que había pedido con 
antelación». 

El empresario manifestó 
que cuando en octubre se de
cidió por parte de las autori
dades sanitarias el precintar la 
maquinaria de un obrador si
tuado en la calle del Gallo por 
no cumplir con las normas de 
la comunidad, la empresa de
cidió trasladar la producción 

al completo a las instalaciones 
situadas en la carretera de Ca
marma, unas naves que se de
dicaron en principio al seca
do de jamones. En el momen
to de realizar esta entrevista, 
en la tarde del lunes día 4 de 
enero, la empresa estaba a la 
espera de recibir los documen
tos correspondientes al regis
tro sanitario de industrias, si 
bien desde el día 30 ya había 
un visto bueno verbal al com
probar que las instalaciones 
estaban en orden. 

«La cuestión es pura y ex
clusivamente administrativa, 
que es donde teníamos el fa
llo», aclaró Antonio González: 
«Hemos incumplido un trámi
te administrativo que en cua
tro días se ha resuelto. No creo 
y.o que las anomalías que te
níamos eran para no dejarnos 
fabricar. Ha habido que sub-

Disfrute de 
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concédase a sí mismo 

lo mejor. 
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• 
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sanar pequeñas cosas tales 
como sustituir palés de made
ra por palés de plástico». 

La empresa Topeca S.A. se 
fundó en el año 1976. Según 
Antonio González, «las que se 
consideraban naves clandesti
nas no son tales. Hay que 
pensar que en ellas llevamos 
funcionando desde 1968 como 
la empresa 'Antonio González 
Alarcos S.A.' dedicada a la fa
bricación de embutidos». El 
propietario de la empresa se
ñaló que la cuestión fue que el 
traslado del obrador de paste
lería de la calle Gallo a las na
ves de la carretera de Camar
ma hubieran requerido un 
cambio de uso: «Estábamos en 
ello y por eso se ha tardado al
gunos días». 

Las existencias de alimen
tos que tiene Topeca S.A. en 

CLINICA DENTAL Dr. Freo. Javier Calva Mateas 
- Lunes a Viernes, 10 a t• y t&·sa a 2raa -

C/. Bella Vista, 1 - 2º Izq. - Tlf.: 889 26 97 - ALCALA DE HENARES 
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las naves de la carretera de 
Camarma sobrepasan los 
600.000 kilos: «Se ha dicho 
que se inmovilizaron 14.000 
kilos de comida y la verdad es 
que no han sido más de tres 
o cuatro mil; no se puede de
cir que hayan sido catorce to
neladas porque ni se han pe
sado ni se han contado. En 
cualquier caso es una mercan
cía que dicen que .van a revi
sar. La mayor parte de ello 
son conservas que no tienen 
etiquetas y es que nosotros no 
estamos obligados a tener eti
quetas en las conservas del al
macen. Lo único que tenemos 
que hacer es que una vez que 
se vende, que sale del alma
cen, sí que tiene que tener el 
etiquetado». 

Antonio González admitió 
que se decomisaron y quema
ron un total de 189 kilos de 
coU:ida tal como truchas, 
gambas, pescado congelado, 
caballa, carne de vacuno, de · 
cerdo ... «Dentro del volumen 
de almacenamiento que tene
mos se puede comprobar que 
no es nada; son tres truchas 
ahumadas que efectivamente 
se quedaron en un rincón y lo 
mismo ocurre con unas gam
bas, bacon ... » 

También admitió González 
que ha habido a lo largo de 
1992 hasta 52 casos de salmo
nelosis que tuvo su origen en 
un portador sano de la enfer
medad, un trabajador de la 
empresa que contagió a otros 
diez trabajadores. «Pero na
die puede decir que haya ha
bido un sólo caso que se con
tagiara con un producto de es
ta qnpresa porque ningún 
producto de Topeca o de El 
Postre ha salido en mal 
estado». 

9 de enero de t99! 



según la directora del centra Municipal 

de Salud, Paloma Bellad: 

El ayuntamiento llevaba varios 
años negociando con la cadena 
«El Postre» cómo subsanar 
todas las irregularidades 
«Fundamentalmente eran de tipo 
administrativos y algunas de tipo sanitario» 

La directora del Centro Municipal de Salud, Paloma Bellod, de
claró a PUERTA DE MADRID que el ayuntamiento llevaba nego
ciando varios años con la cadena 'El Postre' cómo subsanar todas 
las irregularidades «que fundamentalmente eran de tipo adminis
trativo y algunas de tipo sanitario». El concejal de Salud en el ayun
tamiento de Alcalá, José Maria lrastorza, señaló que la cadena te
nía abiertos expedientes desde 1979. Bellod dijo que el ayuntamiento 
no ha tenido ánimo de perseguir a nadie: «Con ese ánimo hemos man
tenido el contacto y de vez en cuando hemos ejercido alguna acción 
en forma de sanción. Antes del verano tuvimos dos casos de intoxi
caciones y a raíz de ello incrementamos las inspecciones procedien
do a la clausura del obrador de la calle Gallo». 

El obrador de la calle del 
Gallo, clausurado a finales de 
septiembre según el Centro 
Municipal de Salud, era, en 
palabras de Paloma Bellod, 
«totalmente inaceptable desde 
el punto de vista sanitario. 
Eso no-quiere decir que los es
tablecimientos no sea.n aptos. 
Lo único que había que hacer 
era vigilar el origen de los ali
mentos que allí se consumen. 
En el otoño se comprobó que 
el volumen de venta no coin
cidía con el volumen de fac
turación y se empezó a sospe
char que se proveían de algún 
otro sitio que no comentaban, 
ya que ellos oficialmente ela
boraban productos de paste-

lería en algún obrador de al
gún am'igo que tenía Registro 
Sanitario y que estaba total
mente controlado». 

Paloma Bellod manifestó 
que siguiendo los inspectores 
a los coches de la empresa, en
contraron las naves de la em
presa en la carretera de Ca
marma: «Aquí es donde se 
mezclan dos temas distintos, 
el de las intoxicaciones y el del 
obrador clandestino, esto en 
el sentido legal al carecer de 
los preceptivos registros y li
cencias». 

El concejal de Salud, José 
María lrastorza, señaló que al 
negar la empresa la elabora
ción propia de alimentos te-

niendo cerrado el obrador c!e 
la calle Gallo, «ya había una 
ocultación de hechos». 

La directora del Centro 
Municipal de Salud argumen
tó que «en la actualidad esta
mos en la fase de intentar ave
riguar si las intoxicaciones se 
deben al mal almacenamien
to y a las condiciones de los 
alimentos o a los manipulado
res, que es lo que habíamos 
sospechado antes del verano. 
Lo que no sabemos es si los 
manipuladores que son consi
derados portadores de la en
fermedad, han sido los que 
han contagiado los alimentos 
o han sido éstos los que han 
provocado las intoxicacio
nes». 

Paloma Bellod señaló que 
no ha habido más casos en Al
calá de intoxicaciones decla
radas en establecimientos pú
blicos. Con ello desmintió el 
rumor de que en un estable
cimiento de nueva creación en 
el centro comercial La Dehe
sa, concretamente Flunch, se 

Calor natural al instante 
LA CALEFACCION QUE GASTA POCO 

9 de enero de 1111 

Portátil, seguro y económico, 
así es el agradable calor 
de Zibro Kamin. 

FlllETEllA·PEISllllSGOIEZ HflOS. .{J 
e/. Miguel de Moneada , 4 
Telf.: 889 16 63 • ALCALA DE HENARES ' 'flS 

PERSIANAS EN GENERAL Y CORTINAS DE 
TODAS CLASES. llElllMIEN'tAS Y MENAJE ! ~ i 

habíañ registrado cinco casos: 
«De haber habido algún bro
te declarado, todos los pacien
tes y los manipuladore~ ten
drían que haber pasado por 
aquí, por el Centro Municipal 
de Salud, para realizar la in
vestigación epidemiológica. 
Los únicos que han pasado 
por aquí han sido los manipu
ladores del establecimiento de 
Topeca en el centro comercial 
La Dehesa. Ha habido otras 
intoxicaciones muy puntuales 
y lo hemos conocido porque 
los afectados han venido a 
preguntar, pero si ellos no de
nuncian, nosotros no pode
mos hacer nada». 

Según el concejal de Salud, 
José María lrastorza, es im
portante destacar la labor de 
asesoramiento que están rea
lizando el Centro Municipal 
de Salud y el Gabinete de Sa
lud Pública del Area 111: «No 
sólo nos dedicamos a perse
guir brotes de intoxicación. 
No hemos pretendido en este 
caso hacer leña del árbol caí
do, pero seríamos injustos si 
a una entidad comercial se le 
diera un trato de favor y con 
el resto aplicáramos tajante
mente la legislación. Sea 
quien sea, un caso como éste 
ha habido que ponerlo en co
nocimiento de la opinión 
pública». 

~OMEGA 
DETECTIVES PRIVADOS 

Madre de Dios, 5 - 2° D 
Alcalá de Henares 

Teléfono: 881 24 92 
Tel.: 90 860. 89 96 (Servicio 24 horas) 

• Cuestiones laborales. 
• Informes financieros. 
• Responsabilidad 

y solvencia económicas. 
--zservicio de escolta 

(Guardaespaldas) 
Consultas: Lunes, miércoles y 
viernes de 5 a 8 de la tarde 
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IU lo había presentado el día ti de diciembre 

Desestimada el recurso de Izquierda Unida contra 
el IAE par «extemporánea e incongruente» 

El día 22 de diciembre Izquierda Unida citó a los periodistas en el ayuntamiento de Alcalá para 
darles a conocer que había presentado un recurso contra el Impuesto de Actividades Económicas 
en el ayuntamiento de Alcalá con echa 18 de diciembre, tal como ya había avanzado PUERTA DE 
MADRID que haría. Y con fecha 4 de enero de 1993 la oficina de prensa del ayuntamiento ha emiti
do una nota de prensa por la que da cuenta de que tal recurso ha sido desestimado basándose en 
que se considera la raclamación «extemporánea e incongruente». 

El recurso fue presentado 
en los siguientees términos: 
D. José Miguel Polo Loren
zo, DNI 794.341, con domi
cilio en Alcalá de Henares, 
Madrid, calle Entrepeñas, 1 
- 4 o c' en su condición de 
(Presidente, Secretario, 
miembro de la Presidencia, 
responsable de asuntos mu
nicipales, etc.) de la Asam
blea Local de la Coalición 
Electoral Izquierda Unida, 
dentro del plazo concedido 
de información pública, pre
senta escrito de alegaciones 
contra el a_cuerdo plenario de 
9 de noviembre de 1992 por 
el que se mantienen para 
1993 los mismos incremen
tos municipales, autorizados 
por los arts. 88 y 89 de la 
Ley Reguladora de las Ha
ciendas Locales, de las cuo
tas mínimas del Impuesto de 
Actividades Económicas. 

ALEGACIONES 

UNICA.- El I.A.E. ha sig
nificado en toda España un 
agravamiento de la presión 
fiscal que ha penalizado so-

PUERTA de Madrid 

bre todo las actividades de 
profesionales y pequeños y 
medios empresarios, hasta el 
punto de que para muchos 
de ellos la cifra a pagar ha 
supuesto una cuadruplica
ción del importe que antes 
abonaba por el conjunto de 
tasas e impuestos a los que 
ha venido a sustituir el nue
vo tributo. 

Diversos Ayuntamientos 
han sido sensibles a este he
cho y han anunciado la mo
dificación , en aquellos que 
les es dado cual son los incre
mentos que sobre las cuotas 
mínimas que les autoriza la 
Ley, a fin de atenuar la pre
sión que soportan los contri
buyentes. 

Las condiciones socioeco
nómicas de Alcalá de Hena
res se caracterizan por el 
mantenimiento en los últi
mos años de una elevada ta
sa de paro y por las dificul
tades económicas de muchas 
pequeñas y medianas em
presas por lo que sería de to
do punto aconsejable que el 
Ayuntamiento modificase su 
decisión y rebajara los incre-

mentos acordados. 
En concreto propongo que 

el incremento que autoriza el 
art. 88 de la Ley 39188, en 
base al número de habitan
tes, y que en el acuerdo ale
gado se fijaba en un 1 '5 de 
coeficiente multiplicador, se 
rebaje al 1 '3. 

Del mismo modo propon
go que los coeficientes acor
dados al amparo del art. 89 
de la misma Ley, atendien
do a la categoría de la calle 
en que radique la empresa, 
se reduzcan en un 0'25 y pa
se a ser respectivamente de 
0'75, 1, 1'25 y 1'50. 

SOLICITO DEL PLENO 
que tenga por presentada 
alegación contra los incre
mentos municipales acorda
dos en la sesión plenaria de 
9 de noviembre de 1992, la 
admita y en su virtud proce
da a decidir las rebajas de los 
coeficientes en la cuantía 
que se solicita. 

Después de esto, la comi
sión de gobierno ha decidi
do desestimar esta propues
ta por los motivos que expli
ca en la nota siguiente: 

DESESTIMADO EL 
RECURSO CONTRA EL 
IAE PRESENTADO 

POR IZQUIERDA UNIDA 

Acaba de desestimarse el 
recurso presentado por Iz
quierda Unida contra el Im
puesto sobre Actividades 
Económicas. Las razones de 
la desestimación se basan en 
que considera la reclamación 
«extemporánea e incon
gruente». 

A propuesta del Delegado 
de Hacienda, Tomás Sán
chez Torres, la Comisión de 
Gobierno acordó desestimar 
el recurso presentado el pa
sado 18 de diciembre por Jo
sé Miguel Polo, en su condi
ción de «presidente, secreta
rio, miembro de la presiden
cia, responsable de asuntos 
municipales, etc.» de la 
Asamblea Local de la coali
c1on electoral Izquierda 
Unida. 

La desestimación de la re-
;clamación se fundamenta en 
lin informe técnico elabora
do por el Jefe de la Sección 
de Rentas y Exacciones y la 
Interventora municipal del 
Ayuntamiento. En el men
cionado informe se hace re
ferencia a la falta de acredi
tación del recurrente, por lo 
que «no es posible determi
nar si el dicente puede en
cuadrarse en la considera
ción de interesado>>, según 
dispone la Ley de Haciendas 
Locales. Asimismo, se seña
la que el primer y único re
quisito para recurrir un 
acuerdo municipal es que és
te se produzca y «es eviden
te que en el Pleno de 9 de no
viembre de 1992 no se adop
tó acuerdo alguno referente 
al Impuesto sobre Activida
des Económicas, Impuesto y 
por ende Ordenanza que no 
ha sido modificado». 

Por otro lado, el informe 
técnico considera «extempo
ránea» la reclamación «por 
lo que debe ser desestimada 
en todos sus términos» . La 
causa es que el plazo legal 
para recurrir las aprobacio
nes y modificaciones de las 
Ordenanzas Fiscales es de 
treinta días a partir de su 
aprobación y exposición pú
blica y el mencionado acuer
do fue adoptado de forma 
provisional el 20 de noviem
bre de 1991 y de forma de
finitiva el 18 de febrero de 
1992. 
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EN EL CENTRO 
SUS COMPRAS SON. l . OTRA HISTORIA 

S DE LA ZONA CEN'I'RO 
LOS coMERCIAN'l'E pOR LA CONFIANZA 

LES DAMOS LAS GRACIAS O EN NOSOTROS 
QUE HAN DEPOSITAD_ ES; NUESTRO DESEO 

IAS EN'I'RANABL 
DURAN'l'E ESTOS D R•., EN CADA HOGAR 

SIDO coLABO JU'. -

HA NDO ILUSION y CARJNO. 
CREA 

l 
j 
-

• cantidad de ProdudOS 

• Trat~ Personal 

• Mejores Precios 

• Varleda~ de Tiendas 

En el Centro de Alcalá, por supuesto . 

U na zona cargada de· Historia y 

un ambiente completo, con tiendas 

de Alimentación, Moda, Regalos, 

Locales de Diversión y Tradición. 

Un lugar donde los comercios 

se funden con la belleza de la 

arquitectura para hacer de sus 

compras mucho más que una 

obligación, un disfrute 

LOS COMERCIOS 

DEL 
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El tren neumático que los 
comerciantes del casco histó
rico de la ciudad pusieron 
dentro de su campaña navide
ña ha sido sin lugar a dudas 
la estrella de las Navidades al
calaínas. Los comerciantes tu
vieron todo un acierto con es
ta idea, consistente en que el 
tren recorriera por la maña
na y por la tarde el centro his
tórico de Alcalá cargado de ni
ños menores de diez años. 

Las colas que se formaron 
en lo que se ha dado en llamar 
estación, la calle Mayor a la 
altura de la calle Carmen Cal
zado, han tenido una trascen
dencia que no han tenido 
otros actos navideños dentro 

PUERTA de lladrld 

La estrella de las Navidades alcalaínas 

Los comerciantes del centro se apuntaron 
un éxito enorme con el tren infantil 

del programa oficial del ayun
tamiento. Y claro está, como 
el tren es uno de los modelos 
que circulaban por la Expo de 
Sevilla, no faltó quien dijo 
que las colas que se formaban 
para montar en él eran tam
bién típicas de la Expo. 

El caso es que el tren ha 
despertado un interés 'tal que 
a los propios comerciantes les 
picó el gusanillo de montarse 
en él. Y no era para menos, 

los mayores problemas llega
ron cuando algunos padres se 
empeñaban en hacer el reco
rrido junto con sus hijos, aun
que en muchos casos no hicie
ra falta porque los niños iban 
perfectamente seguros y 
acompañados. 

El recorrido transcurrió 
por diversas calles del casco 
histórico y, aunque no 
llegó a todas, el presidente de 
la Asociación de Comerciantes 

del Casco Histórico explicó en 
el número anterior de PUER
TA DE MADRID que eran 
razones obligadas, ya que los 
recorridos se realizaron bajo 
la inspección de la Policía 
Municipal y teniendo en 
cuenta las características del 
tren. 

Sea como sea, en unas Na
vidades en las que el ambien
te no ha sido todo lo brillante 
que se esperaba, ha sido el 
tren el espectáculo que más 
interés ha despertado, de ahí 
el acierto de los comerciantes, 
que entregaban el billete pa
ra montar en el tren cuando 
se efectuaba alguna compra en 
su establecimiento. 
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~ ILUMINACION 
* AUTOMATISMOS 
* MATERIAL INDUSTRIAL 

Y DOMESTICO 

MATERIAL 
ELECTRICO 

* ACUMULADORES DE 
TARIFA NOCTURNA 

*ETC. 
Polígono Industrial Europa 11, 
nave 2 
(Aparcamiento posterior Mercadona) 
T elf.: 883 22 50 -Alcalá de Henares 

Fiestas Infantiles 

«EL DINOSAURIO» 
Celebra aquí tu cumpleaños 
(merienda, música, juegos, 
guiñol, payasos, etc. etc.) 

C/ Doctora de Alcalá, 5 
O unto a Ermita San Isidro) 

Tlf. 882 90 81 
Alcalá de Hen~res 

FILATELIA Y NUMISMATICA 

NIEVES 
: . j Compra y venta de sellos, 
L.:::-~ monedas y billetes antÍK!fOS 

Gran surtido en sellos de España 1 ° 
y 2° Centenario; y colonias españolas 
IGUALAS PARA ADQUIRIR SELLOS 

A PRECIOS DE CORREOS. 
Material para cualquier cla.st de coleccionismo 

C/. Cid Campeador C-.'l (Junto a Comisaría) 
Tlf.: 881 42 11 · Akalá de Henares 

PUERTAS 
PIQUERA 
• DE SEGURIDAD 
• DE INTERIOR 
•FRENTES 

DE .AllMIUUOS 
•CUBRE 
' RADIADORES 
OFERTAS EN PUERTAS 

Facllldades 
de pago 

e/. [.,mela., Pía'>. 1 · Telf.: 882 81 77 
ALCALA DE HENARES 

RESIDENCIA PARA 
PERSONAS MAYORES 
ESTANCIA PERMANENTE 

O POR MESES 
-ECONOMICO-

c/. Simón Bolívar, 29 
MARCHAMALO (Guadalajara) 

Telf.: 911 / 25 03 07 
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considera que es abusiva 

lnformacu Alcalá critica la subida en el precio del 
transporte público acordada por el consorcio 
según Izquierda Unida, la subida media triplica al IPC previsto por 
el ministro Solchaga para el año t993 

La Asociación de Consumidores 'lnformacu Alcalá' ha criticado firmemente la subida en el pre
cio del transporte público, que ha sido acordada por el Consorcio Regional de Transportes de 
la Comunidad Autónoma de Madrid, por considerarla abusiva. Sátur Andrés, portavoz de lnfor
macu Alcalá, explicó que en la reunión del Consorcio en la que se aprobó la subida hubo una 
representante de esta entidad junto con otras asociaciones de consumidores de municipios que 
forman parte del Consorcio y a los que afecta la subida. Esta ha sido rechazado firmemente por 
las asociaciones de consumidores y usuarios, pero al final ha sido aprobada. 

Según Sátur Andrés, la 
subida de los precios del 
transporte público es el ter
mómetro que marca muchas 
otras subidas de precios que 
ya van en escala: «Esta es la 
razón por la que nos asusta 
la subida del transporte, y 
más una subida tan excesi-
va». 

La revisión de las tarifas 
de los servicios de transpor
te público se produjo en una 
reunión del consejo de ad
ministración del Consorcio 
Regional de Transportes ce
lebrada el día 16 de diciem
bre entrando en vigor las 
nuevas tarifas a partir del 
día 1 de enero de 1993. La 
revisión afecta a los muni
cipios de Aranjuez, Fuenla
brada, Alcalá, Torrejón y 
Parla. 

Según la propuesta apro
bada y que ha entrado ya en 
vigor, el billete sencillo pa
ra el transporte público en 
el interior de una ciudad es 
de 75 pesetas mientras que 
el precio anterior era de 65. 
El bonobús de 10 viajes en 
el interior de una ciudad 
cuesta 460 pesetas mientras 
que anteriormente costaba 
420 pesetas. 

El abono transporte nor
mal tiene para la zona B-1, 
4.000 pesetas (3.700 ante
riormente). Las zonas B-1 y 
B-2 tienen una tarifa de 
2.950 (2.700). La zona B-2 
tiena una tarifa de 4.550 pe
setas (4.200). La zona B-3 
corresponde a la que mayor 
número de usuarios tiene en 
Alcalá; el precio del abono 
es de 5.100 (4.700 costaba 
antes del 1 de enero). La zo
na C-1cuesta5.650 (5.200) 
y la C-2, 6.250 (5.700). 

El abono joven tiene pa
ra la zona B-1 una tarifa de 
2.700 pesetas (2.450 antes 
del 1 de enero), para la zo
na B-2, 3.050 pesetas 
(2.850). Para las zonas B-1 

y B-2, 2.050 (1.850). Para 
las zonas B -3, 3.500 (3.150). 
Para las zonas C-1, 3.800 
(3.450) y para la zona C-2, 
4.200 (3.850). El abono de 
la tercera edad es de 1.100 
pesetas, cien pesetas más ca
ro que antes del 1 de enero. 
El abono anual es el precio 
del abono mensual por 11 
meses. Los usuarios de 4 
años o menores no precisan 
título de transportes. 

Así pues, resulta un in
cremento medio de subida 
de tarifas, d~ acuerdo con la 
distribución de viajeros se
gún los títulos de transpor
te utilizados, del 8'0 por 
ciento, 8'5 por ciento, 8'0 
por ciento, 8'2 por ciento y 
7' 3 por ciento respectiva
mente. 

Negativa de IU 
Según el concejal de Iz

quierda Unida en el ayun
tamiento de Alcalá Francis
co González Adrada, la su
bida para la ciudad alcalaí
na es la más alta de toda la 
comunidad de Madrid: «La 
subida de 65 a 75 pesetas en 
el billete sencillo supone un 

incremento del 15 por cien
to que sinceramente consi
deramos que es una exage
ración fuera de lo normal. A 
continuación, la subida del 
9' 5 por ciento en el bonobús 
está también fuera de lo 
normal. Sumando las dos 
subidas da una media del 
12'5 por ciento, que es tres 
veces más que la inflación 
prevista por el señor Solcha
ga para el año 93». 

Según Francisco Gonzá
lez Adrada, la subida supo
ne una perdida del poder 
adquisitivo: «Esta, como 
siempre, afecta a las capas 
más desfavorecidas de la so
ciedad alcalaína, que son 
quienes más utilizan el 
transporte público. La gen
te con dinero no sabe cuán
to vale el billete público. El 
alcalde, por ejemplo, segu
ro que no sabe lo que cues
ta el billete del autobús. Es 
una exageración que se ha 
hecho a instancias del go
bierno Leguina y desde aquí 
vamos a pedir a nuestros di
putados que saquen alguna 
consecuencia de esta falta de 
compromiso político exis
tente en la CAM». 
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La Escuela Municipal de Adultos 
festejó las vacaciones navideñas 

Con la alegría propia de los estudiantes, los alumnos 
de la Escuela Municipal de Adultos festejaron el comienzo 
de las vacaciones navideñas. El centro del Val celebró la 
fiesta el lunes día 21 de diciembre en el colegio Pablo Pi
casso y en el centro Puerta de Madrid lo hizo un día des
pués, en las instalaciones del centro cívico María Zam
brano. En ambas fiestas los alumnos protagonizaron un 
festival de humor con música y actuaciones varias, para 
continuar con una merienda e incluso un baile. 

El hombre que nos trajo Ja luz 
y el tren de las Navidades 

El centro histórico de la ciudad ha sido estas navida
des muy bien promocionado por su asociación de comer
ciantes. Grandes cantidades de niños han acudido ma
ñana y tarde para poder subir al tren de las navidades 
que recorría cargado de pequeños las céntricas calles. Los 
comerciantes también se preocuparon de colocar bombi
llas festivas en estas calles a las que no llega el presupuesto 
del ayuntamiento. Y en la foto tienen ustedes al hombre 
que nos trajo la luz navideña, Manuel Peña Infante, en 
el momento de colocar un arco de luces en la calle de Ra
món y Cajal, que es la nuestra y, por tanto, es la suya. 
Como se siga promocionando bien el centro de la ciudad, 
a pesar de las trabas y problemas que muchas veces pone 
el ayuntamiento, las ventas se irán incrementando. El 
centro estuvo muy concurrido en estas navidades. 

BODAS, BAllOUETES, COMIDAS 
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santos Mercader y Javier Legido: 

Pidieron la dimisión de Rasalía Rodríguez 
y de Banifacia de santiago, encargada 
de «pueblas» en la ejecutiva madrileña 
«No puedo admitir que los propios concejales 
sean quienes dirijan este partido J los que se 
critiquen, que no se criticarán nunca» 

Un grupo de militantes y simpatizantes del PP, encabezados por 
el que fuera vicepresidente y portavoz municipal, Santos Mercader, 
y por el responsable de Nuevas Generaciones en Torrejón, Javier 
Legido, convocaron una conferencia de prensa en la cual pidieron 
la dimisión de Rosalia Rodríguez del Río como presidenta comar
cal del PP y concejala del ayuntamiento complutense y del vicepre
sidente regional y encargado de pueblos dentro de la ejecutiva ma
drileña, Bonüacio de Santiago. Entre los afiliados y simpatizantes 
del PP que asistieron a la reunión se encontraba el que fuera porta
voz del grupo de concejales popular en la anterior corporación, Fer
nando García Pelayo, y el que fuera presidente del Centro Extre
meño, José Romero Figueroa. 

Para los convocantes de la 
conferencia de prensa, que se 
encargaron de recoger firmas 
entre los simpatizantes y afi
liados del PP descontentos 
con la gestión de la actual cú
pula directiva del partido en 
Alcalá, «es inadmisible parti
cipar y presumir de ideología 
de extrema derecha antidemo
crática, cuando se ostenta un 
cargó remunerado . de conce
jal, conseguido bajo ·la protec
ción y al amparo de nuestra 
Constitución Española». 

Según Santos Mercader, 
«hacemos una crítica que con
sideramos que es fundamen
tada como consecuencia de las 
manifestaciones aparecidas 
tanto en prensa local como en 
prensa nacional sobre las pos
turas de extrema derecha de 
la presidenta local del Parti-

•GASES 

do Popular». Para el que fue
ra portavoz de la antigua 
Alianza Popular en el ayunta
miento, «tenemos una peti
ción que creemos que es la 
oportuna para solucionar el 
problema del PP en Alcalá, 
una propuesta que se ha rei
vindicado con anterioridad: 
no vemos con agrado que el 
comité ejecutivo local esté 
nombrado a dedo, pero lo va
mos a admitir porque el par
tido tiene su opinión y vamos 
a ser generosos y disciplina
dos; pero no entendemos có
mo esa elección es de personas 
que al mismo tiempo son con
cejales del ayuntamiento». 

Añadió Mercader que los 
concejales tienen el cometido 
de gestionar dentro de su si
tuación de oposición, los cau
dales que ha puesto el ciuda-

• METEORISMO 

dano en manos del ayunta
miento: «Es un cometido tan 
amplio, tam importante y tan 
de entrega, que no merece 
ningún tipo de desatención. 
Los concejales tienen que de
sarrollar su cometido y luego 
tiene que haber un comité eje
cutivo del que evidentemen
te pueden formar parte los 
concejales, pero que esté con
trolando, animando, critican
do, aplaudiendo a esos conce
jales y al mismo tiempo ser 
la representación del partido 
en la zona». 

«Del mismo modo que la 
disciplina tiene que ir por de
lante, no puedo admitir que 
los propios concejales sean los 
que dirijan el partido y sean 
ellos los que se aplaudan, los 
que se critiquen, que no se 
criticarán nunca», aseguró 
Santos Mercader, para quien 
la solución es la creación de 
un comité ejecutivo reestruc
turado: «Es necesario que al
guien de Madrid, con un po
der de decisión, venga a Alca
lá; nos reúna a todos, se nom
bre un presidente que no tie-

• TRASTORNOS GASTROINTESTINALES 
• ENFERMEDADES HEPATICAS 
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•ARDORES 
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Doctor Antonio Sierra García 
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nen por qué ser concejal y que 
no tiene que causar chispas. 
En torno a ese presidente se 
tiene que crear un partido 
unificado, fuerte. Porque eso 
lo tenemos ya para ganar las 
elecciones, pero hay que ha
cer previamente un comité 
ejecutivo consensuado». 

Mercader también dijo que 
«a mí nadie me puede criticar 
que yo no sea de Aznar. Y o he 
luchado por Aznar en A vila, 
en Soria, en multitud de si
tios, cuando todavía no era ni 
siquiera aspirante a presiden
te del partido. Como soy 'fo
rofo' de Aznar, como me han 
levantado un expediente por 
estar totalmente de acuerdo 
con la política de Aznar, si soy 
de Aznar soy del partido. 
Puedo evitar hacer una críti
ca diciendo que el comité eje
cutivo de Alcalá está elegido 
a dedo, lo puedo admitir, lo 
que no puedo admitir es que 
sean los concejales los ·que 
controlen ese comité. ¿Quién 
les critica? ¿Quién les aplau
de? ¿Quién les dice que por 
aquí o por allá?». 

Señaló el portavoz de los 
afiliados y simpatizantes des
contentos con la actual direc
ción local del partido, que en 
caso de no conseguir sus pre
tensiones, estarían ante una 
situación «que desentona con 
lo que propugna nuestro pre
sidente nacional. Y si a eso le 
añades que se hacen declara
ciones de dudosa ideología, 
aquí está pasando algo. A mí 
no me vale que se diga que 
' me han nombrado desde Ma
drid y yo soy una persona 
muy disciplinada', no. 'Usted 
es una persona democrática y 
tiene que llegar un momento 
en que su nombramiento lo 
tiene que poner a disposición 
del partido en Madrid'. Si yo 
soy demócrata, no puedo asu
mir esa situación. Si a eso le 
unes que se hacen unas decla
raciones y se utilizan termino
logías de signo fascista, yo es 
que me tiro por los suelos». 
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«Ha sido un buen año para nuestro 

partido, pero desalentador para la 

sociedad española y alcalaína» 

Rosalía Rodríguez del Río hace 
balance del año 1992 
«Hay mucha gente, na sólo del PP, que estamos 
hasta las narices de esta injusticia» 

La presidenta del Partid.o Popular en Alcalá y concejala en el ayun
tamiento complutense, Rosalia Rodríguez del Río, ha considerado 
el año 1992 positivo para su partido pero desalentador para la so
ciedad española y alcalaína en particular: «En lo que se refiere a 
nuestro partido, estamos contentos porque hemos consolidado lo que 
teníamos, nos hemos cambiado de sede y hemos tenido la gran suerte 
de que nuestro presidente nacional, José María Aznar, ha venido 
a inaugurarla. Nuestro presidente regional, Luis Eduardo Cortés, 
ha venido en varias ocasiones, lo mismo que nuestro portavoz en 
la asamblea de Madrid, Alberto Ruiz Gallardón>>. 

Según Rosalía Rodríguez 
del Río, el PP ha organizado 
una estructura de partido que 
no tenía: «Se han hecho cur
sos de formación política pa
ra nuestros coordinadores 
electorales a través de la Fun
dación Cánovas del Castillo. 
En definitiva, ha sido un año 
positivo para nosotros pero 
vuelvo a repetir que no ha si
do tan positivo para nuestra 
ciudad especialmente; todos 
sabemos que el paro ha segui
do aumentando, lo mismo que 
la presión fiscal. La política 
de aparcamientos socialista ha 
sido un desastre total y abso
luto, como bien muestran las 
plazas que quedan libres, que 
nos han costado el dinero a los 
alcalaÍl)os y que se han hecho 
tarde, mal y nunca. Las calles 
han estado levantadas y los 
ciudadanos hemos tenido que 
sufrir en nuestras carnes las 
obras interminables». 

Droga 
e inseguridad ciudadana 

Para Rosalía Rodríguez del 
Río, otro problema latente 
que no ha tenido solución de 
ningún tipo, es el de la dro
ga: «Esto ha ido en aumento; 
ya hemos perdido la cuenta de 
cuántos muertos ha habido 
por sobredosis. Y el creci
miento del problema de la 
droga trae consigo la insegu
ridad ciudadana, que es total: 
los atracos, los robos, los de
litos contra la propiedad, de 
cualquier tipo, están a la or
den del día porque vivimos en 
un clima de absoluta insegu
ridad». 

«Del tema de la vivienda es 
mejor ni hablar porque es una 
pena», aseguró la concejala 
del PP: «Yo estoy en la Em
presa Municipal de la Vivien
da y llevamos arrancando año 
y medio . El problema de los 
socialistas es que se pasan la 
vida.arrancando, empezando, 
coordinando y planteando. 

Para Rosalía Rodriguez, uno de los mayores problemas es la droga 
y la delincuencia: «Vivimos en un clima de inseguridad ciudadana». 

Así se pasan los días , los me
ses y los años pero está claro, 
han llegado a la política para 
situarse personalmente y los 
demás ciudadanos les impor
tamos un pimiento». 

Para Rosalía Rodríguez del 
Río la esperanza está puesta 
en las elecciones generales que 
habrá este año: «Afortunada
mente, con este año que ter
mina, creo que concluye la dé
cada socialista y por suerte 
empieza una nueva era. Y esa 
es una suerte para todos por
que lo que es bueno para el 
Partido Popular es bueno pa
ra los ciudadanos. Estamos 
muy esperanzados porque hay 
mucha gente, no sólo en el 
PP, que estamos hasta las na
rices de estas injusticias y no 
hay derecho. Voy a contar un 
ejemplo que me ha ocurrido 
recientemente: dos personas 
se metieron a ocupar una ca
sa vieja que yo tengo en el cas
co histórico, porque no tenían 
dónde dormir. No les eché 
porque me dio mucha pena; 
les he tenido un mes, se han 
ido cuando se han querido ir 
y no se han llevado nada. He 
tenido esa suerte porque 

cuando se actúa de buena fe 
Dios no abandona. Esa ima
gen contrasta con la de la ca
sa de Boyer que han mostra
do las revistas; es una ver
güenza que el socialista Boyer 
tenga esa casa y no le echen 
del PSOE, porque la mayoría 
de los socialistas viven igual. 
Y eso lo tienen que saber los 
españoles». 

Respaldo 
Rosalía Rodríguez del Río 

afirmó sentirse muy feliz co
mo responsable comarcal del 
Partido Popular: «Estoy muy 
esperanzada con el año que 
comienza. Tenemos mucha 
suerte con la gente del PP en 
los pueblos de la zona y mu
cha suerte con el grupo de 
concejales en el ayuntamien
to de Alcalá. Estamos todos 
muy unidos , como una piña, 
trabajando por y para el par
tido y para los ciudadanos». 

A la hora de analizar el 
plan de aparcamientos, la pre
sidente local del PP habló de 
la comisión de Planeamiento 
del Ayuntamiento de Alcalá: 
«Es un desastre; no sé de 
quién ha sido la idea de poner 
a este señor, a Crescencio Vi
cente Abad, como responsable 
de la comisión. La responsa
bilidad, logicamente, es del 
alcalde». Admitió Rosalía Ro
dríguez del Río que ha habi
do tiempo más que suficiente 
de confianza: «Puesto que no 
queríamos tener mala fe, no 
hemos querido cargar las tin
tas, esperando que aprendie
ra el concejal de Planeamien
to, pero es que Crescencio Vi
cente Abad lleva ya año y me
dio y sigue exactamente igual 
de mal: las licencias salen tar
de, mal y nunca, y para quien 
ellos quieren». <<El paro y la presión fiscal han aumentado en Alcalá» 

Tal es la satisfacción de la 
actual presidenta comarcal del 
PP que en la reciente elección 
de compromisarios para el 
próximo congreso nacional 
que se celebrará en Madrid 
los días 5 , 6 y 7 de febrero , ha 
tenido un importante respal
do: «Lo primero que me satis
face es la participación, que 
ha sido muy importante, co
mo no la suele haber en este 
tipo de elección. Pero por en
cima de todo hay que desta
car la unión existente a la ho
ra de votar, el respaldo, el 
apoyo y la unificación de cri
terios existente en nuestro 
partido». La actual dirección 
del partido, en la que su má
xima responsable es la propia 
Rosalía Rodríguez del Río , re
cibió el apoyo de más del 90 
por ciento de los votantes. El 
congreso nacional del PP ten
drá dos ponencias , una esta
tutaria y otra de estrategia 
política. 
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«El Partido Popular está muy unido en Alcalá» 
Para Rosalía Rodríguez del 

Río, las expectativas del PP 
en las elecciones generales son 
excelentes: «Ahí están las en
cuestas, y éstas no suelen ser 
muy favorables para el PSOE, 
que baja muchísimo porque 
los españoles somos un pueblo 
inteligente, al que se engaña 
una vez pero no dos. La polí
tica del PSOE es la de la co
rrupción, el desencanto y el 
enchufismo». 

Descontentos 
Preguntada acerca de las 

manifestaciones de un grupo 
de afiliados y simpatizantes 
pidiendo su dimisión, Rosalía 
Rodríguez del Río se refirió 
especialmente a un portavoz 
de los discrepantes, Santos 
Mercader, diciendo lo si
guiente: «Me parece muy bien 
que este señor opine y haga las 
manifestaciones que él cree 
que debe hacer. Para eso es
tamos en un partido democrá
tico. Lo que está claro es que 
el comité ejecutivo de Alcalá 
tiene el respaldo de los afilia
dos del partido. Si el señor 
Mercader cree ·que está apo
yado por alguien, lo que tenía 
que haber hecho era presen-

9 de enero de 1111 

tarse a las elecciones de com
promisarios. No se ha presen
tado porque sabe que no le va 
a apoyar nadie». 

La presidenta comarcal re
conoció sentirse molesta con 
unas declaraciones de Merca
der en las que decía que esta
ba seguro en unas elecciones 
el voto de los curas y de las 
monjas: «Seguro no hay nada. 
Los votos para unas elecciones 
se consiguen con el trabajo 
diario, no hablando mucho 
sin aportar ideas ni actividad. 
La prueba de esto es el lugar 
que ocupa Santos Mercader 
en el partido; llegó a ser can
didato a la alcaldía como nú
mero 1 de Alianza Popular al 
ayuntamiento. El partido, ha
ciendo gala de su generosidad 
habitual, le recibió con los 
brazos abiertos, viniendo de 
la UCD. Fue tan hábil políti
camente que al poco tiempo 
de ser nombrado portavoz del 
grupo de concejales, dos de 
ellos se tuvieron que ir al gru
po mixto porque no le sopor
taban. En la siguiente legisla
tura, como el partido decidió 
no ponerle en la lista, la em
prendió contra el presidente, 
José López Borreguero, y con-

«Si el señor Mercader cree que está apoyado por alguien, lo 
que tenía que haber hecho era presentarse a las elecciones 

de compromisarios para el congreso». 

tra el portavoz en el ayunta
miento, Fernando García Pe
layo, con el que parece ser que 
ahora se lleva muy bien. Co
mo no tiene nada que hacer, 
la emprende contra el presi-

dente de turno. Pero es que no 
le damos demasiada impor
tancia porque tenemos mucho 
trabajo en el partido, mucha 
ilusión y estamos volcados con 
nuestro proyecto». 

• Mesa 1'80 x 80 
VD.COMPRA: 
•Mesa 1'80 x 80 

• BUC 2 cajones • Bue 2 cajones 
• Armario 1'80 puertas bajas • Armario 75 (puertas) 
• Armario 1 '80 estantes • Armario 75 (estantes) 
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A pesar del esfueno realizado en dotación de equipamiento urbano, el 
Ayuntamiento tiene que pagar varias veces por los mismos vienes públicos 
vandalismo: un virus que le sale demasiado caro a la ciudad 
Cada fin de semana se destrozan en Alcalá entre 4G y 60 papeleras 

Hay un refrán que dice: 1<110 es más limpio el que más limpia sino el que menos ensucia». Trasladán
dolo a otro terreno, esto mismo se debería aplicar en Alcalá, a propósito de los enormes gastos que 
cada año produce el vandalismo. Así, habría que decir que «no es más ahorrador el que menos invier
te, sino el que menos estropea», es decir, el que menos veces paga por un mismo servicio. 

Y es que, por muy grande que 
sea el esfuerzo realizado en nues
tro municipio por dotarlo del 
equipamiento urbano necesario, 
lo que se gasta el Ayuntamiento 
anualmente en reponer papele
ras, bancos, farolas, marquesinas 
y otros bienes públicos, supone 
un serio desembolso extra, sin 
contar ya con las molestias que 
este tipo de destrozos ocasiona a 
los vecinos de la ciudad, que se 
quedan sin luz en un parque o 
una calle, que no pueden utilizar 
los bancos públicos o que en to
da una manzana no encuentran 
una papelera sana donde tirar un 
papel. 

Inversiones millonarias 
Dentro del «Plan de Obras de 

Distritos,., el Ayuntamiento ha 
colocado en los últimos meses 
244 farolas, 388 bancos y 142 pa
peleras. En cuanto a inversiones 
en equipamiento urbano, el Plan 
Trienal con la Comunidad de 
Madrid aportó un total de 400 
millones de pesetas, de los que 
120 fueron financiados por nues
tro municipio. Asimismo, el 
Plan Cuatrienal con la CAM, re
cientemente aprobado, prevé 
una inversión de 75 millones de 
pesetas en iluminación de edifi
cios históricos. 
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Sin embargo, todo ese esfuer
zo por mejorar nuestra ciudad 
parece no ser suficiente a la vis
ta de las cifras que se han tenido 
que gastar en reposición y repa
ración del equipamiento urbano. 
Sólo desde junio, la conservación 
del alumbrado público (farolas, 
bombillas, etc.) ha supuesto un 
desembolso para el municipio de 
18 millones de pesetas. 

Cuidar más 
lo que es de todos 

La solución a este problema no 
está en aumentar las inversiones, 
ni en colocar a un guardia detrás 
de cada fuente , cada banco o ca
da señal de tráfico. Lo que se im
pone es una concienciación gene
ral de que lo que hay en la ciu
dad es de todos , pagado por to
dos y para ser utilizado por to
dos. Quizás ese sentido de loco
mún sea una vieja utopía, pero 
es sin duda el camino para con
seguir que Alcalá se ahorre los 
250 a 300 millones de pesetas que 
anualmente destruye el vandalis
mo en nuestra ciudad. 

Como ejemplo, baste señalar 
que, según las cifras recogidas en 
el Parque de Servicios Munici
pal, cada fin de semana se des
trozan en Alcalá entre 40 y 60 
papeleras. 

¿Qué pretenden demostrar? 
¿Cuál es la finalidad de tales 

actos? ¿Qué objetivos persiguen 
esas personas que se dedican a 
romper unos bienes que ellos 
mismos o sus padres han ayuda
do a pagar? Más aún cuando, 
aunque les pase inadvertido, 
también a ellos les están prestan
do un servicio, alumbrando sus 
calles , evitando que la basura y 
los papeles se amontonen en sus 
aceras o ante la puerta de sus ca
sas y ofreciéndoles a ellos y a sus 
mayores un lugar donde sentar
se cuando así lo deseen. 

Sin duda esta es una pregunta 
que se hacen muy amenudo los 
agentes de policía cuando se ven 
obligados a detener a alguien que 
está haciendo pintadas, o a san
cionar a personas que conscien
temente dañan los bienes públi
cos. 

31 personas sancionadas 
Sólo en los últimos diez meses , 

la Policía Municipal ha impues
to sanciones a 31 personas , por 
daños en fuentes y papeleras, 
pintadas, rotura de árboles , des
trozos y césped y otros actos 
vandálicos. 

En la mayoría de los casos se 
trata de actuaciones muy bien 

estructuradas, llevadas a cabo 
por grupos de individuos «espe
cializados» en romper determi
nados objetos. Hay pues sujetos 
que se dedican a destrozar seña
les de tráfico (en los últimos diez 
meses se ha reparado o repuesto 
un total de 168 señales, con un 
coste de tres millones de pesetas), 
otros a realizar pintadas, otros 
que la toman contra bancos y pa
peleras; otros más que destrozan 
sistemáticamente las marquesi
nas de las paradas del autobús y 
algunos que rompen los cristales 
de los colegios, sin hablar de los 
que parecen entretenerse destru
yendo las fuentes de la ciudad 
(por ejemplo, la que hay en la ro
tonda de entrada a Alcalá por la 
N-11, frente a la gasolinera, ha 
sido reconstruida en cuatro oca
siones). 

A la vista de estas cifras, espe
remos que entre todas las cosas 
buenas que sin auda traerá 1993, 
también se incluya algo más de 
sentido ciudadano para esas per
sonas que aún no han compren
dido que las cosas que hay en la 
ciudad son como los muebles y 
enseres de sus propios hogares y 
que, cuando destrozan un banco 
o una papelera, es como si des
trozaran una parte de su propia 
casa. 
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Los camellos, por los que se pagó un millón y medio de pesetas, 
no se dejaron montar 

Los Reyes Magos, a pie y encabezando la cabalgata, 
pasaron desapercibidos 

Los Reyes Magos tuvieron que 
hacer su recorrido a pie como 
si fueran «Las mulatas de Río11, 
aunque, eso sí, con más ropa, 
porque los 11camellOS» no 
permitieron que nadie se les 
subiera a la chepa. 
A la derecha tienen ustedes 
a los descahalgados Reyes 
Magos; y sobre estas lineas 
pueden apreciar a este facundo 
dromedario riéndose de su 
propia gracia 
a mandíbula batiente. 
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Nueve carrozas compusie
ron la Cabalgata de Reyes 
1993, que resultó algo proble
mática debido a los camellos, 
que si bien resultaron el éxi
to del pasado año han sido el 
fracaso de esta edición. Los 
'animalitos' no se dejaron 
montar -quizás porque eran 
de carga- y los Reyes Magos 
tuvieron que recorrer Alcalá 
andando. 

Muchísimos alcalaínos, en 
especial los más pequeños, se 
congregaron con ilusión por 
las distintas calles de Alcalá 
para ver la Cabalgata de Re
yes y en especial a sus Majes
tades los Reyes de Oriente. 
Muchos de ellos se quedaron 
con las ganas, sobre todo si tu
vieron la mala fortuna de si
tuarse en segunda o tercera 
fila. 

La cabalgata de Reyes 1993 
ya en principio era más_ pe
queña que la del pasado año, 
con tres carrozas menos, aun
que la ilusión de todos los par
ticipantes fuese igual de gran
de, eso sí. Imprevistos de úl
tima hora pusieron las cosas 
difíciles. 

Los problemas comenzaron 
minutos antes de la hora pre
vista para el inicio de la cabal
gata. Los camellos, en especial 
una hembra, estaban excita
dos y se hizo más que difícil 
ponerles las monturas. El si
guiente problema se presentó 
a la hora de montar a los Re
yes en sus cabalgaduras. 
Viendo el estado de excitación 
de los animales, ninguno de 
los peñistas que actuaban co
mo Reyes se atrevía a ser el 
primero en montar. V aliente
mente se decidió Antonio Ro
pero, aunque bien poco duró 
a lomos del animal, que lo ti
ró de la montura. El que me
nos dificultades tuvo fue Pa
pá Noel , que a falta de trineo 
y renos paseó por Alcalá en un 
carro tirado por una mula. 

La cabalgata se retrasaba y 
había que tomar soluciones 
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rápidas. Los cuidadores de los 
animales se negaron a montar 
en sustitución de los Reyes, a 
pesar de que se había acorda
do previamente con el ayun
tamiento. Otra solución que 
se planteó fue instalar a los 
Reyes en carrozas, pero las ca
sas regionales y el resto de en
tidades no se mostraron muy 
de acuerdo ante el temor de 
perder protagonismo, según 
informó uno de los peñistas
reyes. 

El problema con los came
llos bien pudo originarse por 
un error de la empresa a la 
que se alquilaron los anima
les. Esta empresa, además de 
a Alcalá, tenía previsto enviar 
seis camellos a Toledo -tres 
de monta y tres de carga
para participar en la cabalgata 
de esta ciudad. Sin embargo, 
a Toledo se enviaron seis ani
males de monta y a Alcalá se 
trajeron los tres de carga .. Sin 
embargo, el propietario de los 
camellos, señor Muller, mani
festó a PUERTA DE MA
DRID que los animales ve
nían de Canarias, donde esta
ban acostumbrados a trasla
dar continuamente a turistas 
y que el problema había con
sistido en que los 'Reyes Ma
gos' se negaron a pasar dos 
horas en tan incómoda mon
tura. Aunque también admi
tió los problemas de los peñis
tas para montar los animales. 

Los 'Reyes Magos' decidie
ron finalmente hacer el reco
rrido a pie, tras los camellos, 
que pas~dos los primeros mo
mentos de excitación se pasea
ron tranquilamente por Alca
lá. Antonio Ropero, que re
presentó al rey Melchor, ma
nifestó que, vistos los proble
mas, él y los otros dos reyes 
-todos ellos peñistas- deci
dieron «dar la cara. Hicimos 
lo que pudimos paseando en
tre los niños, dándoles la ma
no y tirando caramelos. Ha
bía muchísima gente y los de 
la cuarta fila no nos verían, 
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pero nosotros no podíamos 
hacer más. Nosotros quisimos 
que todo saliese bien. La vi
sita que hicimos por la maña
na al Hospital, al Patronato 
San José y al Hospitalillo re
sultó mejor que ningún año, 
pero luego por la tarde nos 
ocurrió esto». 

En vista de los problemas 
surgidos ·este año se apuntó la 
posibilidad de volver a insta
lar a los Reyes Magos en ca
rrozas como medio más segu
ro y del que menos sorpresas 
se puede esperar. Los partici
pantes en la cabalgata, en su 
carta a los Reyes, pidieron 
también algo más de organi
zación y un responsable que 
venga a cubrir el vacío deja
do por Macías tras su dimi
sión de la concejalía de feste
jos. 

A lo mejor al final lo que 
habrá que hacer será pedir a 
Macías que reconsidere su di
misión y vuelva a Festejos. 
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Desde IU no ha habido un 
pronunciamiento oficial so
bre la situación, aunque, se
gún ha podido saber PUER
TA DE MADRID, el que 
Arias y González Adrada no 
cobraran sus respectivas nó
minas era algo cantado des
de la ruptura de los acuerdos 
con ocasión del pleno de 
aprobación de las ordenan
zas fiscales del ayuntamien
to. Son los dos representan
tes del sector ortodoxo den
tro del grupo de concejales 
de IU, Arias y González 

Recibieron un buen aguinaldo navideña 

El alcalde les ha quitado el sueldo 
A los concejales de IU Francisco González Adrada 

y Joaquín Arias les parece un chantaje 
Los concejales de Izquierda Unida, Joaquín .Arias y Francisco 

González Adrada no han percibido su remuneración correspon
diente al mes de diciembre y a la paga extra de Navidad, en una 
medida de la que acasan directamente al alcalde, Florencio Cam
pos y que desde ro se considera un chantaje. Según fuentes de 
ro, la responsabilidad de hacer llegar las nóminas de los cargos 
públicos con dedicación exclusiva al ayuntamiento es del propio 
alcalde, quien firma en última instancia la nómina. 

Adrada, los que más clara
mente han estado en el ojo 
del huracán del grupo socia
lista, al menos los que han 
sostenido los mayores en
frentamientos políticos. 

El grupo de concejales de 
IU dirigió el día 29 de di
ciembre una carta al alcalde, 
Florencio Campos en la cual 
manifiesta que «éste es un 
atentado no solamente a es
tos dos compañeros, sino a 
IU, porque lo que se preten
de es restar medios a nues
tro grupo que fueron acorda
dos para todos los grupos 
municipales y para toda la 
legislatura». 

Según la misiva, «IU ni el 
grupo de concejales que les 
representa en el ayunta
miento va a permitir chan
tajes de este tipo». Por ello 
en la carta se pide que en el 
plazo de 24 horas desde el 
envío de la misma, «sea co
rregida esta anormalidad, en 
el ánimo de empezar el año 
1993 en un clima de mejor 
entendimiento entre las 
fuerzas políticas de este 
ayuntamiento». 

«Lo contrario -prosigue 
la carta- lo entendemos co
mo una provocación que, de 
no corregirse inmediatamen
te, nos sitúa en la disyunti-

va de contestar 'política y 
jurídicamente'». Al día 5 de 
enero no se había producido 
contestación alguna y ningu
no de los dos concejales de 
IU había cobrado. 

En este punto recordamos 
que hace algunas semanas, 
cuando se veía venir la po
sibilidad de que a Arias y a 
González se les complicaran 
las cosas, Luis Calvo nos 
afirmó que su sector de Iz
quierda Unida estaba dis
puesto a apoyarlos económi
camente. 

AGENTES PROPIEDAD INMOBILIARIA <API> 
EJERCIENTES EN ALCALÁ 

PARA NO PERDER TIEMPO Y DINERO, NO REALICE OPERACIONES 
DE COMPRA • VENTA • ALOUILER, ETC. DE BIENES INMUEBLES, SIN 
PEDIR CONSEJO A UN AGENTE DE LA PROPIEDAD INMOBILIARIA 

ANTE LAS DIFERENTES SITUACIONES ILEGALES QUE EN LA TRANSACION INMOBILIARIA SE VIENEN ULTIMAMENTE DANDO 

Y QUE LA PRENSA, Y LA OFICINA DEL CONSUMIDOR VIENEN DENUNCIANDO, QUEREMOS UNIRNOS A ELLOS Y FACILITAR 

LA DIRECCION DE NUESTROS DESPACHOS PARA DE UNA FORMA CLARA Y PUBLICA CONOZCA EL CONSUMIDOR LOS UNICOS 

PROFESIONALES LEGALMENTE AUTORIZADOS A INTERVENIR EN LAS TRANSACIONES INMOBILIARIAS SEGUN LOS REALES 

DECRETOS 324B/69 Y 55175, DE 10-1, Y REAL DECRETO 1464/BB, 4-Xll. 

EN ALCALA DE HENARES SON: 

COLEGIADO Nº 158 D. JUAN MUÑOZ DE PABLOS. 
COLEGIADO Nº 391 D. CARLOS G. TOLEDANO. 
COLEGIADO Nº 499 D. HELIOOORO V ADILLO J!MENEZ. 
COLEGIADO Nº 547 D. IGNACIO ARACIL MERONO. 
COLEGIADO Nº 619 D. JOSÉ pLAS REy<)NOO MA!tTÍNEZ. 
COLEGIADO Nº 702 D. ROMAN GARCIA Y HERNANDEZ. 
COLEGIADO Nº 761 D. CARLOS SANZ GARCIA. . 
COLEGIADO Nº 798 D. RAMON GARCIA CALEIRO. 
COLEGIADO Nº 861 Dª. VIRGINIA BUITRAGO ROLDÁN. 
COLEGIADO Nº 888 D. JOSÉ MARÍA JUNQUERA DE ARCE. 
COLEGIADO Nº 950 D. EZEQUIEL ALONSO GALÁN. 
COLEGIADO Nº 979 D. JUAN SÁNCHEZ TAPIA. 
COLEGIADO Nº 1016 D. FERMÍN GALLURRALDE GAUNA. 

«MUÑOZ INMOBILIARIA» 

"V ADILLO INMOBILIARIA» 
«INMOBILIARIA CERVANTES» 
«MUNDO HOGAR» 
«INMOBILIARIA ROMAN» 

«LOOK & FIND» 
«VB BUITRAGO» 
«INMOBILIARIA CAMPOMAR» 
«E. ALONSO» 
«INMOBILIARIA S. TAPIA» 
«GRUPO AREA>> 

C/ LIBREROS, 46 

PL. CERVANTES, 22, 1°. 
AV. DE GUADALAJARA, 3. 
C/ ALAMEDA, 26. 
C/ TENIENTE RUIZ, 4. 
C/ LIBREROS, 11, 2° 
C/ LUIS DE MEDINA, 4 
PL. CERVANTES, 36. 
C/ MAYOR, 22, 1°. 
VIA COMPLUTENSE, 56. 
VIA COMPLUTENSE, 44 
C/ TOLEDO, 10 

Por tanto, estos colegiados con la legitimación que les confiere su pertenencia al Colegio Oficial de Agentes de la Propiedad Inmobiliaria de 

Madrid y Provincia, en defensa de los propios intereses de los consumidores y usuarios, COMUNICAN: 

Que cualquier oficina; sociedad o agencia, que no figure arriba relacionada y que realice labores de mediación en ventas o alquileres, está actuando 

ilegalmente y será motivo de denuncia por un delito de intrusismo profesional, y por cualesquiera otros cometidos contra los consumidores y usuarios. 
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El sábado, 9 de enero, el obispo hará la presentación oficial tros días. No es la nuestra una so
ciedad preparada en cultura reli
giosa. Se advierten muchas defi
ciencias, se vive de viejos tópicos 
y se apela a conocimientos poco 
fundados o escasamente apoyados 
en referencias bíblicas adecuadas. 
He aquí una necesid;td a la que 
viene a responder el Catecismo. 

El nuevo catecismo, 
la fe y la vida del pueblo de Dios 

Muchas han sido las ocasiones en que unos y otros hemos oído o leído debates o polé
micas sobre el nuevo Catecismo, alimentadas a veces por el morbo de la novedad y de 
los interrogantes que cada cual se había hecho al hilo, al menos, de lo que a cada uno 
le habían contado. Pero a nadie debe asustar que se 

estén vendiendo tantos ejemplares. 
Ante todo porque nada como lapo
lémica para que algo tenga asegu
rado el éxito. Y, en contra de lo 
que sucede siempre en casos que 
tengan repercusión comercial o 
económica, la discusión o el desa
cuerdo no ha sido preparado por la 
Iglesia, que sería la interesada. Se 
lo ha encontrado hecho y hasta ha 
sabido agradecerlo. Pero está por 
ver aún el final o el resultado de 
tanta dialéctica vertida. Ello ocu
rrirá cuando a lo oído suceda lo 
leído. 

Lo normal es que, cuando 
un libro es presentado, sólo 
el ponente, el autor y poqui
tos más conozcan el texto. 
Esto hace posible que la po
lémica, si nace, tenga lugar 
después, cuando el libro ha
ya llegado a los lectores. 

Aquí ha nacido incluso 
antes del conocimiento del 
texto. Hay una gran lógica 
en el fenónemo: todos sabía
mos en líneas generales su 
contenido. Creyentes y no 
creyentes tenemos noticia de 
los contenidos de la fe en do
sis suficientes como para no 
sorprendernos, pero tam
bién con las suficientes lagu
nas como para necesitar in
formación. Ahora va a ser 
presentado el «Catecismo de 
la Iglesia Católica» a toda la 
diócesis complutense, el sá
bado, 9 de enero, en el tem
plo Magistral/Catedral. 

«Los obispos, en cuanto su
cesores de los apóstoles, re
ciben del Señor, a quien ha 
sido dado todo el poder en el 
cielo y en la tierra, la misión 
de enseñar a todas las gentes 
y de predicar el Evangelio a 
todos los hombres ... ». 

(Conc. Vat. II L.G. núm. 24) 
"· .. Los obispos son los maes
tros auténticos o sea los que 
están dotados de la autori
dad de Cristo, que predican 
al pueblo que les ha sido en
comendado, la fe que ha de 
ser creída y ha de ser aplica
da a la Yida .. . ». 

(Ibídem, núm. 25) 

Nuestro obispo ejercerá como 
maestro en la fe a la hora de pre
sentar este compendio de la doctri
na de la Iglesia, fruto largamente 
madurado y aparecido en un mo
mento particularmente oportuno. 
Esto último parece decirse siempre 
que algo nace o surge. Siempre se 
atribuye la oportunidad a lo últi
mo que se conoce. Pero ahora no 
hay retórica en la apreciación. La 
larga marcha emprendida por la 
Iglesia tras el Concilio Vaticano 11, 
la profunda reflexión que hizo so
bre sí misma y su misión en el 
mundo en aquella memorable oca
sión, dieron paso a una etapa de 
asimilación doctrinal, de asenta-

miento de principios, de digestión 
de verdades, que no siempre resul
tó serena ni reposada. 

Hacía falta el Catecismo. Est~ 
afirmación es posible después de 
haberlo leído. Y supongo de acuer
do con ella a cuantos lo han hecho 
ya. 

El enorme, incomparable éxito 
editorial alcanzado por el Catecis
mo resulta esperanzador, pero no 
debe sorprender a nadie. Lo pri
mero porque delata el interés des
pertado en la sociedad española por 
actualizar los contenidos de la vieja 
fe de la Iglesia vertida en los nue
vos odres del diálogo con la cultu
ra, el lenguaje y la técnica de nues-

D. Manuel Ureña hará la pre
sentación con un objetivo muy 
concreto: hacer del nuevo Catecis
mo un instrumento imprescindible 
para la nueva evangelización. Es el 
mismo pensamiento del papa Juan 
Pablo 11 que lo definió como «no 
solamente un acto de reglamenta
ción doctrinal, sino que asume el 
calor de un llamamiento dirigido 
a todos los creyentes a un compro
miso intenso en la nueva evange
lización». 

El acto del sábado, nueve de 
enero (11'30 horas) es totalmente 
abierto. Pueden asistir cuantos lo 
deseen. Después de la intervención 
inicial del obispo, se podrán for
mular cuantas preguntas se crean 
oportunas. El obispo, una vez más 
en contacto directo con el pueblo 
de Dios, recordará a aquellas cate
quesis bautismales de las primeras 
comunidades cristianas, en las que 
el Pastor entregaba la fe formula
da a los cristianos. 

Luis GARCIA GUTIERREZ 
Canónigo/Delegado 

de Medios de Com. Social 

Te lanzamos la idea del año. pan y 

• H- un málmo de 100.000 K-. (O.-,.._ 119,. plens y - de ob,.~ C••-...___c1e-.en1_1oe_. 
Concesionario Oficial: 

SANTÓN OLIVA, Francisco Aritio, 42 
Teléfonos: (911) 2110 84 - 21 5219 - 19004 GUADALAJARA 
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~Una nueva idea de coche. El 
~ Pony. Más grande, con más 
equipamiento, con más garantía Un "look" 
original. Tecnología de vanguardia. 
Versiones de 3, 4 y 5 puertas. Y además, 
una completa red de servicio técnico y 
asistencia en carretera las 24 horas. Mídelo 
con otros. La idea del año sorprende. 

Gama Pony. Desde sólo 
1 .178.000 Ptas . -·-~~L...:_~ 

Sólo con el nivel de calidad Hyundal se puede ofrecer algo as(. 

HYUnDRI 
TE IMPULSA ALGO GRANDE 
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Accidente en la Nacional 11 a su paso por el puente 

del Río Jarama con un balance de dos muertos 

una mujer desapareció en el rio y su cadáver fue 
rescatado ocho horas después 

Dos fallecidos y una persona herida de gravedad es el balance de un accidente ocurrido poco des
pués de las 2'30 de la madrugada del día 5 de enero en el kilómetro 15'500 de la carretera nacional 
11, concretamente en el puente sobre el río Jarama en el término municipal de San Fernando de Hena
res. Una de las víctimas, una mujer de 40 años, desapareció en las aguas del río Jarama y su cadáver 
fue rescatado ocho horas después por buzos de la Guardia Civil y por bomberos. 

En el accidente se vio im- ve con rotura de clavícula. trada a 150 metros aguas arri
plicado un vehículo Ford Fue ingresada en el hospital ba del lugar del accidente, la 
Orion con matrícula de Ma- La Paz. Esta mujer pudo ex- segunda víctima mortal del 

drid 8181 de la serieJH en el plicar que en el coche viaja- mismo, una mujer de 40 años, 
que viajaban tres personas. El ha con ellos una tercera per- de nombre María Rosa Cela
vehículo viajaba en dirección sona, una mujer, que no se da Quintana, nacida en Valla
Guadalajara cuando se salió encontraba en el vehículo. dolid y residente en Madrid. 
de la carretera yendo a coli- Tras una labor de búsque- La víctima, según el relato de 
sionar contra el pretil del da por las inmediaciones, fue las fuerzas de rescate, pudo fa
puente sobre el río Jarama, avisado el equipo de buceo de llecer como consecuencia del 
quedando allí retenido. Al lle- la Guardia Civil y los bombe- propio impacto sufrido en el 
gar las asistencia sanitarias ros de Alcalá y Arganda, quie- accidente, ya que presentaba 
encontraron en el interior a nes comenzaron las labores de un fuerte golpe en la cabeza. 
dos personas muy graves falle- rescate rastreando el río Jara- Según esta versión, la mujer 
ciendo inmediatamente el roa por las inmediaciones del salió despedida con la coli
conductor, Jesús B., de 41 puente. Finalmente, sobre las sión, cayendo prácticamente 
años de edad. La otra perso- 10'30 de la mañana del día 5 muerta al río. El cadáver fue 
na era una mujer de 52 años, y con la presencia de familia- trasladado al depósito muni
Araceli A., resultó herida gra- res de la víctima, fue encon- cipal de Coslada. 

. UNIVERSIDAD' DE ALCALÁ 

Incendio 
de lavadoras viejas 

El día 1 de enero, a las 
20' 10 horas, se produjo un in
cendio en el almacén de cha
tarra situado en la carretera 
de Paracuellos a Belvís, en el 
kilómetro 3. Ardieron lavado
ras viejas que se encontraban 
apiladas en el almacén. Los 
bomberos de Alcalá tardaron 
en sofocar el fuego cerca de 
dos horas, siendo avisados por 
la Guardia Civil. 

Incendio en la caseta 
del campo de fútbol 
de La Paloma 

El día 1 de enero a las 20'20 
horas se produjo un incendio 
en la caseta vestuario del cam
po de fútbol de La Paloma. La 
Policía Municipal, al aperci
birse del hecho, avisó a los 
bomberos, que sofocaron el 
fuego. Cuando éstos acudie
ron no había ninguna perso
na en la caseta. El fuego se 
inició al arder unos papeles y 
no se descarta que puediera 
ser intencionado . 

PRUEBAS DE APTITUD PARA EL ACCESO A LA UNIVERSIDAD -DE LOS MAYORES DE 25 ANOS 

CONVOCATORIA DE MARZO DE 1993 

Según convocatoria autorizada por el Excmo. Sr. Rector, Magfco. de la Universidad 

de Alcalá de Henares, de fecha 1 de diciembre de 1992, el plazo de inscripción para estas 

Pruebas será del 15 al 19 de Febrero del próximo año, ambos inclusive. 

Los requisitos y la documentación necesarios para la formalización de matrícula se en

cuentran expuestos en los tablones de anuncios de la Sección de Acceso de esta Universi

dad (Casa Anexa. Plaza S. Diego, s/n de Alcalá de Henares) y en todas las Facultades 

y Escuelas de la misma. 
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El centro castellano-Leonés sufrió dos robos en un mes 

No habían estrenado la televisión ni 
el vídeo y ya se los han robado 
Del bar del centro desaparecieron incluso latas de guisantes 

El centro regional de Castilla-León en Alcalá ha sufrido dos 'visitas' en el último mes y no precisamente 
de los Reyes Magos. Sin darles tiempo a estrenarlo siquiera, los amigos de lo ajeno les han robado la televi
sión y el vídeo que, gracias a una subvención de la comunidad, habían comprado para disfrute de sus socios. 

Ambos robos se produjeron 
de manera muy limpia, sin 
provocar apenas destrozos en 
el centro, lo que hace pensar 
a los socios que los ladrones 
trabajaban en terreno conoci
do. Unicamente rompieron la 
puerta de acceso al bar, de 
donde sustrajeron los artícu
los más inverosímiles -in
cluidas latas de guisantes
por un valor de más de 
250.000 pesetas. 

En la madrugada del 29 al 
30 de noviembre sufrieron el 
primero de los dos robos. Los 
ladrones entraron por una pe
queñísima y enrejada venta
na de la oficina del centro. A 
esta ventana accedieron por el 
patio de una guardería aneja. 
«El acceso a ese patio es muy 
sencillo porque la tapia es 
muy baja y está todo medio 
caído. Una vez que se insta
lan en el patio es facilísimo 
trabajar», explica un directi
vo del centro. El obstáculo de 
la reja fue fácilmente supera
do con un gato. 

En esa ocasión, los ladrones 
se llevaron un video y una 
radiocassete , y a excepción de 

PUERTA de Madrid 

la reja y la puerta que comu
nica con el bar no ocasionaron 
ningún destrozo más. 

Un mes más tarde, concre
tamente el 3 de enero, los la
drones volvieron a por la te
levisión que 'olvidaron' la vez 
anterior. Como los socios del 
centro hubieran tapiado la 
ventana por la que los ladro
nes entraron la vez primera, 
en esta ocasión utilizaron el 
gato en una puerta de hierro. 

Los socios piensan que los 
autores del robo pudieran ser 
los mismos e incluso que po
dría tratarse de gente que co
noce muy bien el centro. 

Ni la televisión ni el vídeo 
habían sido prácticamente es
trenados, ya que fueron com
prados tan sólo quince días 
antes del primer robo con una 
subvención concedida por la 
comunidad. «Lo más triste de 
todo esto es que nunca hemos 

CLINICA PUERTA DE SANTA ANA 
Paseo de los Curas, 5 - 7 Tlf.: 882 89 47 
Horario: 18'30 a 21 horas. (de lunes a viernes) 

CLINICA PRYCONSA 
Vía Complutense, 77 Tlfs.: 889 31 49 - 889 56 12 
Horario: 16'15 a 18'15 horas (de lunes a viernes) 

PRECISAMOS D.N.I. y 1 FOTOGRAFIA 

tenido nada. Con un sacrifi
cio inmenso hemos podido 
conseguir algo y ese poquito 
nos lo han cepillado en 20 
días» comenta una de las 
socias . 

Desayunaron 
antes de marcharse 

Tampoco ocasionaron nin
gún destrozo en el bar estos la
drones tan cuidadosos. Forza
ron las máquinas tragaperras 
y del tabaco, sin romper los 
cajetines , y se llevaron todo 
tipo de productos: latas de 
guisantes y champiñones, bo
tellas de whisky , chicles , bol
sas de aperitivos, donuts y so
baos , paquetes de Nescafé, un 
jamón, dos quesos , cajas de 
gambas, garrafas de aceite y 
una barra de lomo, entre otras 
cosas. Muchos otros produc
tos que los propietarios del 
bar consideran de más valor 
no fueron sustraídos, por lo 
que piensan -y así se lo ha 
confirmado la policía- que 
pudiera tratarse de robos 'de 
encargo ', en los que se espe
cifica previamente lo que ha 
de robarse. 

Aunque bien pudiera tra
tarse de una casualidad, los 
dos robos se produjeron en los 
días en los que los propieta
rios habían hecho acopio de 
existencias. El valor de los 
sustraído supera las 250.000 
pesetas. 

Los ladrones antes de mar
charse tranquilamen te por la 
puerta, desayunaron en la co
cina del bar. 
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La familia sufrió un accidente al regresar de las vacaciones navideñas 

Padre e hijo fallecieron en accidente de circulación 
Las carreteras se han cobrado estas navidades dos vidas más, dos alcalaínos que regresaban de pa

sar las vacaciones con la famma. Jesús González, junto a su esposa e hijo, regresaba a Alcalá el mar
tes 5 de enero tras pasar unos días de asueto junto a la famma de su esposa en la provincia de Avila. 

El pésimo estado de la ca
rretera, convertida en pista 
deslizante a causa de las hela
das, provocó el accidente en 
el que fallecieron padre e hi
jo, de 38 y 11 años respecti
vamente. La esposa resultó 
ilesa físicamente, aunque que
dó destrozada por la irrepara
ble pérdida sufrida. 

Los cuerpos de los falleci
dos recibieron sepultura en el 
cementerio municipal el pasa
do miércoles 6 de enero. Al 
entierro asistieron mumerosos 
amigos, vecinos del barrio del 
Chorrillo y trabajadores de 
V edereca, compañeros del in
terfecto, a los que sorprendió 
tristemente la noticia. 

Dos personas heridas 
graves tuvieron que 
ser rescatadas 
por los bomberas 

El día 30 de diciembre, a 
las 14'30 horas, en la carrete
ra de Meco frente al acuarte
lamiento de la BRIPAC, se 
produjo un accidente de cir
culación al colisionar el Nis
san Trade matrícula M-7604 
YX, propiedad de Roóerto 
Sanz Vicente, y el Chrysler 
150 Talbot M-8618 EB, pro
piedad de Santiago Abad Cas
tilejo. Después del accidente 
fue requerida la presencia de 
los bomberos para que resca
taran a dos personas que ha
bían quedado atrapadas entre 
el amasijo de hierros. Estas 
dos personas resultaron heri
das de gravedad y fueron tras
ladadas al Hospital de Alcalá. 

Accidente 
con incendio 

El día 1 de enero a las 16'05 
horas se produjo un acciden
te de circulación al salirse de 
la calzada el Fiat 1 M-4687 
LH, conducido por Marceli
no Castillejo. El vehículo se 
incendió tras colisionar con 
varios árboles y una farola. El 
accidente ocurrió en la loca
lidad de Coslada y en él resul
tó herida grave una mujer que 
tuvo que ser trasladada al 
Hospital de Alcalá. Presenta
ba un corte en la cabeza. , , 
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Dos personas heridas 
graves al volcar 
e incendiarse 
un seat Ronda 

El día 3 de enero a las 11 '45 
horas de la mañana, en el ki
lómetro 25'200 de la carrete
ra N-11, dos personas resulta
ron heridas de gravedad en 
accidente de circulación ocu
rrido al salirse de la calzada, 
volcar e incendiarse el vehí
culo Seat Ronda 65 matrícu
la CC-3304 E. Fue avisado el 
cuerpo de bomberos para so
focar el incendio de este vehí
culo, que se encontraba fuera 
de la calzada, con el techo in
clinado y ardiendo. Dos per
sonas habían sido trasladadas 
al Hospital de Alcalá por la 
Cruz Roja. 

En el lugar del suceso se 
formó un buen embotella
miento de tráfico y estuvieron 
presentes efectivos de Policía 
Municipal, Guardia Civil y 
Policía Nacional, que atendie
ron a los heridos y reordena
ron la circulación. 

Vehículo incendiado 
El día 27 de diciembre, a 

las 4 de la madrugada, los 
bomberos de Alcalá tuvieron 
que desplazarse a la localidad 
de Coslada para sofocar el in
cendio de un vehículo que se 
encontraba estacionado en la 
calle Colombia de la mencio
nada localidad. Se trata del 
Ford Fiesta M-3072 PM, el 
cual quedó completamente 
calcinado. 

Incendio 
en Valdeavero 

Ocurrió el día 27 de di
ciembre a las 17'20 horas en 
la localidad de Valdeavero, 
concretamente en la vivienda 
propiedad de Fulgencio Fer
nández, situada en el núme
ro 17 de la calle García Mo
rato. El incendio se produjo 
en el cuarto de la caldera de 
la calefacción y quedó todo el 
cuarto en siniestro total. Ar
dieron también todos los en
s~res situados en dicha estan
cia. La Guardia Civil avisó a 
los bomberos de Alcalá, que se 

desplazaron a V aldea vero y 
sofocaron el incendio. 

La Guardia Civil 
los sorprendió cuando 
robaban en un 
depósito municipal 
de vehículos 

La Guardia Civil detuvo el 
día 2 de enero sobre las 17 ho
ras a cinco individuos, dos de 
ellos domiciliados en Alcalá, 
como presuntos autores de ro
bo en el depósito municipal de 
vehículos de la localidad de 
San Fernando de Henares; 
fueron sorprendidos infragan
ti en el momento en que se 
disponían a sustraer piezas de 
los vehículos que allí se encon
traban. 

Los detenidos son Juan 
Carlos BV, de 36 años, veci
no de San Fernando; Francis
co DG, de 33 años, vecino de 
Alcalá; Carlos Angel DG, de 
20 años, también vecino de 
Alcalá, Luis GG y José María 
FM, ambos de 21 años de 
edad y domiciliados en San 
Fernando. 

Robo en una 
chatarrería 

El día 28 de diciembre se 
cometió un robo en la chata
rrería situada en el paraje de
nominado Cerro la Granja, de 
la localidad de Loeches. Sobre 
las 18 horas, una pareja de 
servicio de la Guardia Civil 
pasó por el mencionado lugar 
y vio cómo dos individuos es
taban cargando materiales en 
una furgoneta. Al resultarles 
sospechosos de robo, proce
dieron a su identificación y 
pudieron comprobar que los 
materiales que habían intro
ducido ya en la furgoneta, por 
valor de unas 150.000 pesetas, 
los acababan de sustraer de la 
chatarrería, por lo que proce
dieron a su detención. Se tra
ta de Ricardo FF, de 30 años 
de edad, vecino de Madrid, y 
de Diego FJ, de 23 años, tam
bién con domicilio en Ma
drid. Ambos fueron puestos a 
disposición judicial acusados 
de robo con fuerza. 

Atraco en un portal 
del paseo 
de la Estación: 
el ladrón no logró 
llevarse el dinero 

El día 30 de diciembre una 
anciana fue atracada en el 
portal número 8 del paseo de 
la Estación. A las 21 horas 
aproximadamente, María T., 
de 74 años de edad, llegaba a 
nuestra ciudad desde Soria 
para pasar el fin de semana 
con una de sus hijas. 

Llegó hasta el portal núme
ro 8 del paseo de la Estación, 
llamó al portero automático y, 
una vez dentro del portal, fue 
intimidada por un individuo 
para que le entregara el dine
ro que llevase. La hija de la 
atracada nos contó lo sucedi
do: «Una vez dentro del por
tal, que es bastante amplio, 
encendió la luz. Entonces un 
individuo la agarró por detrás 
suavemente y la empujó hacia 
las escaleras». 

La mujer no llegó a ver la 
cara de su asaltante, única
mente pudo describir de él el 
jersey azul que vestía y el pe
lo rizado. El individuo la em
pujó hacia la escalera derecha 
mientras la anciana, asustada, 
le repetía que ella quería ir a 
la izquierda. 

«En la mitad del primer pi
so la obligó a pararse y le di
jo que no se asustara, que no 
le iba a hacer nada, que no 
quería las sortijas ni el reloj 
ni la medalla, que sólo quería 
el dinero. Mi madre le dijo 
que lo cogiera, pero que por 
favor no le hiciera daño. En 
ese momento le cogió el bolso 
mientras le decía que no se 
moviera. Mi madre nos con
tó que el atracador estaba 
muy nervioso y que incluso 
notó cómo temblaba al empu
jarla. Entonces se apagó la luz 
y mi madre empezó a chillar. 
Al poquito descubrió que el 
hombre se había ido». 

El ladrón no obtuvo un 
gran botín. No encontró el di
nero que la mujer llevaba en 
el bolso y se llevó únicamen
te una cartera con todos sus 
documentos. Todo esto ha su.; 
puesto un grave trastorno en 
la vida de esta familia: «Tu
vimos que salir de viaje para 
cambiar la cerradura de la ca
sa, puesto que se llevó tam
bién las llaves, pero lo peor es 
el temor que tiene mi madre 
ahora. El daño moral que ha 
sufrido ha sido muy grande». 

PUERTA de Madrid 



LOS esperan con navajas en los portales, a la salida del ascensor ... 

Los repartidores de telepizzas han denunciado 
ser víctimas de 15 atracos durante diciembre 

Los esperan en los portales; a la salida del ascensor les quitan el dinero de la recaudación. Son obli
gados a introducirse de nuevo en el ascensor y, tras pulsar el botón, son elevados hasta el último piso; 
esto facilita la huida de sus atracadores. 

La policía ha detenido a un 
individuo de 32 años, vecino 
de Villalbilla, al que se acusa 
de ser autor de siete de estos 
atrcos, pero quedan otros tan
tos por esclarecer y se ha mon
tado un servicio para evitar 
en lo posible estos robos. 

Como ya publicábamos la 
semana pasada, los repartido
res de este floreciente negocio 
de pizzas a domicilio están 
siendo víctimas de gran nú
mero de atracos, quince en el 
mes de diciembre, y siguen en 
enero; el último de que tene
mos noticia ocurrió el día de 
Reyes, 6 de enero, a las 9 de 
la noche en la Vía Compluten
se. 

El día 30 de diciembre la 
policía detuvo a Hipólito ES, 
de 32 años de edad y domici
liado en la localidad de Villal
billa, como presunto autor de 
varios de estos robos; en con
creto se lo acusa de siete, co
metidos contra repartidores 
de Telepizza, Pizza World y 
Kus-Kus. 

El día 30 de diciembre, uno 
de los repartidores que había 
sido víctima de un atraco re
conoció a su asaltante en el 
aparcamiento del supermerca
do Alcampo; le vio subirse en 
un coche del que tomó lama
trícula y desde una cabina lla-

. mó a la policía. Se logró saber 
la pertenencia del coche, que 
tiene matrícula de Guadalaja
ra y es propiedad de un cuña
do del detenido. Siguiendo las 

investigaciones, la policía lle
gó a la detención de Hipólito 
ES, que carecía de anteceden
tes delictivos y al parecer ac
tuaba en compañía de otro in
dividuo cuya detención no se 
ha logrado. 

Los robos a los «telepizze
ros» suelen ser de pequeñas 
cantidades, entre 2.500 y 
5.000 pesetas. Los atracado
res esperan a los repartidores 
en los portales y cuando éstos 
salen del ascensor son intimi
dados con navaja y, después 
de despojarles del dinero del 
reparto, los obligan a introdu
cirse de nuevo en la cabina del 
ascensor y pulsan desde fue-

ra el botón para enviarlos al 
último piso y entre tanto se 
marchan tranquilamente y sin 
muchas prisas para no ser 
descubiertos. 

Incendios de coches 
abandonados 

- El día 3 de enero a las 
5' 15 horas de la madrugada, 
por parte de la policía muni
cipal, se requirió la presencia 
de los bombeeros para que so
focaran el incendio de un ve
hículo que estaba ardiendo en 
la éallejuan de Vergara, jun
to al número 3. Se trata de un 
Talbot Horizon, matrícula 

YIUSY · 
NOVIAS, MADRINAS 

/Y COMUNIONES 
el. Mayor, 27 ·Primer piso· Telf.: 889 36 66 · ALCALA DE HENARES 

ALUMINIO Y PVC 
íljj'PtLS 

VENTANAS TOTALMENTE HERMETICAS 

Tlfs.: 88G 90 33 -882 
Andrés Saborit, 10 

28 30 - FAX: 881 50 45 

CR-7592 T, del cual no seco
noce el propietario, ya que se 
piensa que pudiera estar 
abandonado y alguien le 
prendiera fuego adrede. 

- El día 4 de enero, a las 
17'45, se produjo un incendio 
de vehículo en el puente Zu
lema, en dirección a la nueva 
carretera de circunvalación, 
al parecer también de propie
tario desconocido. Se trata del 
Renault 5 M-4439 CS. Al pa
recer se trata de un vehículo 
abandonado y que ya había 
tenido antes un siniestro de 
estas características, por lo 
que se cree que alguien se de
dica a prender fuego a estos 
vehículos que llevan tiempo 
abandonados y no son retira
dos por la grúa municipal. 

Robo en una tienda 
de confecciones 

El establecimiento comer
cial denominado Confecciones 
Pin-Pon fue robado durante 
la madrugada del 28 al 29 de 
diciembre. Los ladrones frac
turaron uno de los cristales de 
la puerta de entrada y se lle
varon del interior varias 
prendas de vestir que se han 
valorado en unas 30.000 pe
setas, sin contar el valor de los 
daños causados. 

Robo en una 
panadería 

La panadería y tienda de 
frutos secos Vicente, estable
cimiento situado en avenida 
Virgen del Val, número 11, 
fue robada en la madrugada 
del 29 de diciembre. Los auto
res del robo entraron después 
de forzar el cierre metálico y 
la puerta de entrada. Se lleva
ron el dinero que había, 
25.000 pesetas, en moneda 
fraccionaria para cambio. 

. • , DE DESARROLLO Y EMPLEO 
· ~~IL ORGANISMO AUTONOMO MUNICIPAL ZONA MUY CENTRICA 

00 e INFORMA 
Hasta el día 19 de Enero y las 13 horas pueden presentarse en el 

O.A.D.E. plicas para tomar parte en el concurso para contratar el Ser· 
vicio de Seguridad del Centro de Empresas. 

TIPO: 7 .300.000.· Ptas. 
El examen del expediente podrá realizarse en las oficinas del Or· 

ganismo convocante, Pza. Santos Niños, sin, en horario de 10 a 13 h. 
Anuncio en B.C.M. de 23 de Diciembre y B.O.E. de 7 de 

Diciembre. 
El importe del presente anuncio será de cuenta del adjudicatario. 

PUERTA de Madrid 

Alcalá de Henares, a 5 de Enero de 1993 
Fdo.: J. Antonio Pérez 
Gerente del O.A.D.E. 

SE VENDE PISO 
~·\~il'I * 100 m/2 

* 3 dormitorios 
* Cocina amueblada 
* Calefacción central 
* Plaza de garaje 
* Orientación ideal 

Información: 

ES 
Avda. Guadalajara, 3 

Telfs .: 880 25 12 - 880 25 96 
ALCALA DE HENARES 
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CURSO -1992 • 95 
CENTRO DE 
ESTUDIOS CERVANTINOS 

PROGRAMACION 
2 ° TRIMESTRE 

MINISTERIO CE CULTURA 

cJ'.ip 
• Com.cu<>:>S de 

fa¡JMadrid _ 

fil. :. - -- -
AL CALA 
~s 

CONFERENCIAS CERVANTINAS 
1 CICLO 

Conferencia inaugural 2° Trimestre 
14 de Enero. 

Ilmo. Sr. D. Florencio Campos Corona 
(Alcalde de Alcalá de Henares) 

«Cervantes: ¿Un ilustre desconocido para sus paisanos?» 

19'30 h.: Palacio Laredo. ENTRADA LIBRE. 

DIRECTORES: 
Prof. Dr. Antonio Martínez Ripoll (Arte) 
(Universidad de Alcalá de Henares) 

Prof. Dr. J.aime Contreras (Historia) 
(Universidad e Alcalá de Henares) 

Prof. Dr. Carlos Alvar (Literatura) 
(Universidad de Alcalá de Henares) 

21 de Enero. Riqueza y lujo. 
Prof. Dr. Fernando Checa Cremades 
(Universidad Complutense de Madrid) 

Los paraísos secretos de los coleccionistas españoles 
Porf. Dr. Felipe Ruiz Martín 
(Real Academia de fa Historia) 

Hacienda y Economía: El comienzo del Eclipse. 
Prof. Dr. Manuel Alvar 
(Real Academia Española) 

Cronistas de Indias y libros de caballerías: 
dos paraísos se encuentran. 

28 de Enero. Sevilla y la periferia. 
Prof. Dr. J.uan Miguel Serrera Contreras 
(Universidad e Sevila) 

Sevilla, más que periferia. 
Prof. Dr. Joaquín Pérez Villanueva 
(Real Academia de Bellas Artes de San Femando) 

Los años finales de Cervantes. 
Prof. Dr. Rogelio Reyes Cano 
(Universidad de Sevilla) 

La Sevilla de Cervantes. 

4 de Febrero. Valladolid 
Prof. Dr. Francisco Javier de la Plaza Santiago 
(Universidad de Valladolid) 

El arte cortesano en el Valladolid cervantino. 
Prof. Dr. Bartolomé Bennassar 
(Universidad Toulouse - Le Mirail) 

Cervantes y Valladolid en el Siglo de Oro. 
ProP Drª Rosa Navarro Durán 
(Universidad de Barcelona) 

Valadolid en octosílabos. 

CATEDRA CERVANTES 
En torno a Cervantes 

Coordinadoras: 

ProP Drª María Cruz García de Enterria 
ProP Drª Julia Berella Vigal 

Enero (días 11, 12, 13, 18, 19 y 20) 
Prof. Dr. Juan Ignacio Ferreras (C.S.I .C.) 

Cervantes y /contra la literatura de su tiempo. 

Febrero (días 1 al 15) 
ProP. Drª Rosa Navarro Durán 
(Universidad de Barcelona) 

Técnica narrativa de Cervantes en las Novelas .F~jemplares. 

Febrero (días 8, 9 y 10) 
Prof. Dr. Alberto Blecua 
(Universidad Autónoma de Barcelona) 

Introducción a la literatura de la época de Cervantes (JI). 

11 de Febrero. Emblemas y símbolos. 
Prof. Dr. Santiago Sebastián López 
(Universidad Literaria de Valencia) 

Iconografía y emblemática en la España de Cervantes. 
Prof. Dr. Angel Rodrí~ez Sánchez (Univ. de Salamanca) 

Crecimiento Económico y Cri"sis. Siglos XVI-XVII. 
Prof. Dr. J. González Cuenca (Univ. de Castila La Mancha) 

"Todo son trazas e invenciones». 

18 de Febrero. Utopías. 
Prof. Dr. Antonio Martínez Ripoll 
(Universidad de Alcalá de Henares) 

Utopía y salomonismo en la época cervantina. 
Prof. Dr. Xavier Gil Pujol (Universidad Central de Barcelona) 

Monarquía Católica y Reinos Peninsúlares. 
Prof. Dr. Alberto Blecua 
(Universidad Autónoma de Barcelona) 

El paisaje literario. 

25 de Febrero. Mediterráneo oriental. 
Prof. Dr. Francisco Portela Sandoval 
(Universidad Complutense de Madrid) 

La herencia miguelangelesca en la cultura española. 
Prof. Dr. León Carlos Alvarez San taló 
(Universidad de Sevilla) 

Cultura de Elite-Cultura Popular: la posición de Cervantes 
Prof. Dr. José Lara (Universidad de Málaga) 

La novela bizantina en el Persiles y Sigismunda. 

4 de Marzo. Madrid y la corte 
Prof. Dr. Juan José Martín González 
(Real Academia de la Historia) 

El arte en la Corte madrileña en la época de Cervantes. 
Prof. Dr. Luis Ribot (Universidad de Valladolid) 

Cervantes y la monarquía católica en Italia. 
Prof. Dr. losé Fradejas 
(universidad Nacional de Educación a Distancia) 

Madrid literario. 

11 de Marzo. Alcalá de Henares y el poder de las ciuda.des 
Prof. Dr. Miguel Angel Castillo Oreja 
(Comunidad Autónoma de Madrid) 

La Alcalá de Henares cervantina. 
Prof. Dr. Juan Eloy Gelabert (Universidad de Cantabria) 

Urbanismo y Ciudades en tiempos de Cervantes. 
Prof. Dr. Julián Martín Abad (Biblioteca Nacional de Madrid) 

La imprenta en Alcalá en la época de Cervantes. 

CICLO de CONCIERTOS 
Viemes 15 de enero 

RECITAL DE ORGANO DE CAMARA Y CLAVICORDIO 
Antonio Baciero. 
Programa español del XVI al XVIII (TSC - 20'00 h). 

Viemes 26 febrero 
TRIO DE TECLA, ARPA Y VIHUELA. 
Presentación Ríos (tecla), Nuria Llopis (arpa) 
Juan C. de Mulder (vihuela) 
Canciones y danzas glosadas. Tientos y fantasías. 

Viemes 12 JDalZO 

MADRIGALISTAS DE MADRID 
Manuel Bermúdez (barítono), Carmen Rz de Aragón 
(soprano), Ifigenia Sánchez (mezzosoprano), Tomás 
Cabrera (tenor). 
Ensaladas de Mateo Flecha y la música en las obras de 
M . de Cervantes. 

Información: CEC. Palacio Laredo. Paseo de la Estación, 10 - Teléfonos: 883 13 50 - 51 



Exposición en Torrejón de Ardaz can a.aaa piezas de coleccionista 

El juguete ha ido perdiendo creatividad a lo largo del siglo 
Los juguetes de la primera mitad del siglo XX estimulaban más la creatividad y la imaginación que 

los de la actualidad. El juego y el juguete del año 2.000 favorecen el individualismo, al contrario que 
los de nuestros padres y abuelos, que tenían una concepción mucho más colectiva; la calle era prota
gonista entonces, ahora lo son las videoconsolas y los engendros electrónicos. 

Son conclusiones que se 
han podido extraer de la vi
sita a la exposición 'El niño en 
los tiempos de María Casta
ña', que durante la Navidad 
se ha celebrado en Torrejón 
de Ardoz y que ha mostrado 
la cuarta parte de la colección 
de la que es dueño el cantan
te y poeta Ismael. 

Las casi ocho mil piezas de 
la exposición no son más que 
la cuarta parte de la colección 
que ha logrado reunir hasta el 
momento el cantante Ismael, 
un artista que se hizo famoso 
allá por los años setenta des
de la televisión. Ismael lleva 
años investigando y trabajan-

. do para el mundo de la infan
cia. Organizada por la Uni
versidad Popular de Torre
jón, en cuyos locales se insta
ló la muestra, la amplitud de 
la misma impidió que se pu
siera en su totalidad quedan
do reducida a una cuarta 
parte. 

En cualquier caso sí se ha 
podido ver una amplia rela
ción de juegos, juguetes, ob
jetos propios de los niños de 
la primera mitad del siglo XX 
e incluso algunos que databan 
de finales del XIX. Una mues
tra que ha ido desde los sona
jeros hasta los viejos pupitres 
de las aulas escolares, las car
teras y los antiguos tinteros. 
Mapas y libros de enseñanza, 
los objetos típicos de la prime
ra comunión, los clásicos jue
gos como la taba, la peonza, 
las chapas, las canicas deba
rro. El aro y el patinete, los 
caballos de cartón y de made
ra. Las muñecas de porcelana, 
las cocinitas, la costura y una 
variadísima relación de ense-

PUERTA de Madrid 

La exposición 
torrejonera 

ha lormodo parte 
de unas ¡ornadas 

dedicadas a la lamilia 
res que transportaban a pe
queños y mayores a unos 
tiempos en los que la creati
vidad y la imaginación tenían 
mucho mayor protagonismo 
que en la época actual. 

Mientras los mayores re
cordaban con nostalgia obje
tos que les resultaban a mu
chos muy familiares, los más 
pequeños contemplaban 
asombrados con qué se diver
tían sus padres y sus abuelos, 
incluso sus bisabuelos. 

La exposición ha formado 
parte de unas jornadas dedi
cadas a la familia en las que 
padres e hijos han comparti
do el tiempo de Navidad con 
actividades como el teatro y la 
propia exposición . 

9 de enero de 199! 



En la foto de la izquierda, Alejandro Sánchez, que ganó el primer premio. A la derecha, Enrique Calleja, que ganó el segundo. 

Fría y decepcionante entrega de premios del concurso de belenes 
' 

Y a punto estuvo de armarse <<el belén» 
La entrega de premios del concurso de belenes, que ha cumplido este año su novena edición, trajo 

la decepción de muchos de los 57 participantes. En una entrega úía, con una representación de la cor

poración de compromiso, por no haber no hubo ni Rey Mago que repartiera caramelos a los niños. Al 

final se entregaron cinco premios y uno especial por sú ºoriginalidad. 

El vencedor fue Alejandro 
Sánchez Gómez, vecino de la 
plaza Juan Gómez de Mora , 
número 2. El segundo_ premio 
fue para Enrique Calleja Es
pinosa, vecino de la calle 
Cuenca, 21. El tercer premio 
fue para José Antonio Sán
chez, vecino de la calle Los 
Batanes, 15. El cuarto premio 
fue para el colegio Santos Ni
ños, situado en la calle Nues
tra Señora de Belén, y el quin
to premio fue para Rosa Ma
ría Serrano Castro, vecina de 
la calle Río Sorbe, número 4. 

José Antonio Gómez (a la dere
cha), ganó el tercer premio. 

9deenerode1111 

El premio a la originalidad 
fue concedido al belén reali
zado por los niños del Centro 
Castellano-Leonés, situado en 
la calle Ronda de la Pescade
ría, 28. Su originalidad estri
baba en estar enteramente 
realizado en plastilina. 

En total se presentaron 5 7 
belenes, estando formado el 
jurado básicamente por las 
peñas festivas de Alcalá. Algu
no de sus integrantes hizo lle
gar a PUERTA DE MADRID 
su malestar por la dejadez que 
sufrieron por parte del ayun
tamiento: El recorrido por los 
domicilios de los concursantes 
hubieron de hacerlo en su 
propio coche o andando. In
cluso se tuvieron que dividir 
la tarea, mientras que unos 
jurados visitaban los belenes 
de una zona de Alcalá, los 
otros visitaban por otra zona 
complutense. 

Pero la mayor decepción 
llegó en la entrega de premios. 
A ella no asistieron ni el alcal
de de la ciudad, Florencio 
Campos, ni siquiera la conce
jala de Cultura, Dolores Pérez 
Quirós. La presidencia corrió 
a cargo del concejal de Edu
cación y Universidad, Urba
no Brihuega y junto a él estu
vieron el concejal de Personal 
y Relaciones Institucionales, 
Fernando Español y la conce
jala de Izquierda Unida Te
resa Galeote. 

Pero lo peor, en opinión re
cogida a vuelapluma de algu
nos de los concursantes, fue 
que en esta ocasión no se en
tregó ni siquiera un diploma 
para los participantes. · Sim
plemente la organización se li
mitó a premiar a seis belenes: 
al primero con 20.000 pesetas, 
al segundo con 15.000, al ter
cero con 10.000, al cuarto con 
7.000 y al quinto con 5.000, 
además de la mención del pre
mio a la originalidad. Faltó el. 
detalle de un diploma para. el 
resto de los participantes, -pe-
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Los concejales Urbano Brihuega, Femando Español y Teresa Galeote, junto al jefe de protocolo, Vicente Femández, se encargaron de 
la entrega de los premios. A la derecha, miembros del Centro Castellano-Leonés, que se llevó el premio a la originalidad. 

ro no quedó ahí la cosa: Se 
anunció que el Rey Mago iba 
a dar una vuelta por el salón 
de plenos del ayuntamiento 
repartiendo caramelos a los 
niños. La sorpresa fue cuan
do se vio a Luis Fajardo, el 
encargado de encarnar la figu
ra regia, vestido de calle. 

El problema fue doble. Por 
una parte no pudo acceder al 
traje en un primer momento, 
puesto que se encontraba 
guardado en un despacho del 
que nadie encontraba la llave. 
Cuando por fin se encontró 
esa llave, que la tenía guarda
da una secretaria, el proble
ma fue aun mayor: no había 
caramelos. Así es que, después 
de esperar un rato, los concur
santes fueron abandonando el 
ayuntamiento con más decep
ción que otra cosa. 

El problema de los carame-

los no ha sido fruto de un día: 
faltaron caramelos varios días 
y los mismos peñistas hubie
ron de comprarlos ante la apa
tía generalizada del ayunta
miento. Ningún responsable 
de la organización de los fes
tejos apareció en los momen
tos delicados. 

·11e¡andro Sánchez 
Gómez, 
ganador del concurso 

El ganador de la novena 
edición del concurso de bele
nes fue Alejandro Sánchez 
Gómez. El belén estaba insta-
lado en su domicilio y se tra
taba de una recreación de un 
pueblo en perfecta perspecti
va. El pesebre se encontraba 
instalado en una montaña. 
Los Reyes Magos y los pasto
res adoraban al Niño tras rea-

lizar un viaje a través del 
campo hasta llegar a la mon
taña. Uno de sus puntos más 
importantes era el de las luces, 
cuyo juego permitía pasar de 
la noche al día y del día a la 
noche. Los materiales emplea
dos fueron cartón, madera, 
musgo, tierra y piedras. «Es
te año le he puesto cerrado 
con paredes y techo». 

Alejandro Sánchez Gómez 
nos explicó que tardó en rea
lizar su nacimiento unos 
quince días: «Todos los años 
pongo belén. Y o creo que des
de pequeño lo vengo hacien
do. En el concurso he partici
pado tres o cuatro años. El 
primer año conseguí clasifi
carme entre los diez primeros. 
Los chavales me ayudan a ha
cerlo porque es una colabora
ción entre todos los miembros 
de la familia». 

Mari cruz, Amaiaa, 
Beatriz y Noelia: 
su nacimiento de 
plastilina, premio 
a la originalidad 

Beatriz Santadaria, Amaia 
Santiago, Mari Cruz Castañe
da y Noelia Gil, cuatro niñas 
del centro regional de Casti
lla y León, obtuvieron el pre
mio a la originalidad en el 
concurso de belenes del ayun
tamiento. Su nacimiento de 
plastilina cuajado de simpáti
cos detalles lo merecía. 

·La idea de este 'original' 
belén partió de Amaia. «El 
año pasado hice un belén de 
'plasti' en mi casa», nos cuen
ta, «y fueron unos amigos a 
verlo y les gustó mucho. En
tonces quedamos unas niñas 
para hacerlo este año y con
cursar a ver si ganábamos un 
premio». 

El belén está confeccionado 
con plastilina, ramas, piedras 
y garbanzos -que han servi
do de cara a los soldados del 
castillo-. El pesebre está he
cho de arcilla que imita a un 
horno del pueblo zamorano de 
Pereruela. 

Durante un mes, estas ni
ñas se han reunido en el Cen
tro Castellano-Leonés para 
confeccionar pacientemente el 
belén. Una anciana haciendo 
gachas, huertos de verduras 
con sus espantapájaros sobre 
los que descansan los cuervos, 
un pescador con suerte e in
cluso una cigüeña alcalaína en 
uno de los torreones del cas
tillo son los personajes de es
te nacimiento de plastilina. 

Beatriz y Amaia están muy 
contentas de haber ganado el 
premio. Todavía no saben si 
se presentarán el año que vie
ne al concurso, pero si lo ha
cen confían en poder ganar 

Mari Cruz y Amaia son dos de las niñas que confeccionaron el belén del Centro Castellano-Leonés. otro premio. 
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«Jornadas del Juguete No Bélico» del distrito 11 

&oo niños recibieron un juguete educativo a cambio 
de entregar un dibujo o un juguete violento 

Acorde con el espíritu navideño que se ha vivido en estas fechas, el distrito 11 celebró las «Jomadas 
del Juguete No Bélico» para inculcar a los niños la «Costumbre del ocio constructivo y de los juegos 
que inviten a la paz, la participación y el respeto hacia los otros niños, en lugar de incitar a la violencia». 

Todos los niños que han que
rido participar en estas jornadas 
recibieron un número en la de
legación de distrito a cambio de 
un dibujo o de un juguete 'vio
lento ' como pistolas , cuchillos o 
metralletas. A cambio de este nú
mero los niños recibieron un ju
guete educativo el día 4 de ene
ro de manos de los Reyes Magos 
de Oriente, que se desplazaron 
hasta el centro cívico María 
Zambrano. Más de 600 juguetes 
comprados por la delegación se 
repartieron entre los niños del 
distrito mayores de un año. 

Mientras los niños recibían 
juguetes «que invitaran a la 
paz», el ambiente se respiraba 
tenso entre el concejal-presidente 
del distrito 11, los vocales de la 
delegación y los miembros de 
asociaciones vecinales colabora
doras. Parece que las divergen
cias de los vecinos con el conce
jal Velasco van más allá de la 
elección del nombre para el dis-

RESTAURANTE • CAFETERIA 
Teléfonos: 

879 26 98 - 879 27 34 - 879 26 12 
LOS HUEROS (Villalhilla) MADRID 

trito y aunque la sangre no llegó 
al río sí le achacaron el no admi
tir otra opinión que no fuese la 
suya. La fiesta se limitó a la en
trega de los juguetes a los niños, 
mientras los padres esperaban 
fuera del salón, y muchos echa
ron en falta el baile posterior del 
que disfrutaron el pasado año pa
dres, hijos e incluso abuelos. 

SITUACION PRIVILEGIADA A 5 MINUTOS DE ALCALA DE HENARES, 
ZO MINUTOS DEL AEROPUERTO Y DE MADRID 

DISFRUTANDO DE LA PAZ Y EL AIRE LIBRE DEL CAMPO 

• 21 habitaciones con baño completo y teléfono directo. • Cafetería, Restaurante y Salones para banquetes, bodas, 
comuniones ... para 700 personas. • 8.000 m/2 de aparcamiento gratuito para nuestros clientes. • 2 pistas de karts 
y parque para que sus hijos se entretengan mientras ustedes disfrutan de su estancia en un ambiente muy agradable. 
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El tenor Aurelia Rodríguez es hermana de la concejala del PP 
Rasalía Rodríguez y tuvo un destacable ·club de fans· 

'Mística de Navidad', un espectáculo presentado por la 
compañía 'El Rapsoda' en el Aula de Cultura 

La compañía 'El Rapsoda' presentó en el Aula de Cultura de la Caja de Madrid UD programa lírico 
que lleva por título 'Mística de Navidad'. Este programa está dedicado a los grandes poemas religio
sos que los mejores escritores místicos realizaron sobre el nacimiento de Jesucristo. El espectáculo 
se celebró el día 28 de noviembre como UD acto paralelo al programa de Navidad del Aula de Cultura. 

El canto y la recitación fue
ron los protagonistas del es
pectáculo. En él se presenta
ron obras recitadas de Luis de 
Góngora, Fray Iñigo de Men
doza, Lope de Vega, SanJuan 
de la Cruz, Santa Teresa de 
Jesús y Juan Alvarez Gato, así 
como varios anónimos del si
glo XVI. Los poemas fueron 
recitados por Enrique Pare
des. 

Además, se interpretaron 
varias composiciones musica
les de canto, concretamente 
obras de Schubert, Mozart, 
César Frank, Brahms, Joa
quín Rodrigo y John Reading 
III. En la interpretación del 
canto intervinieron la sopra
no Julia Casamayor, la mez
zosoprano Carmen Charlán, 
el bajo Antonio V alderrábano 
y el tenor Aurelio Rodríguez, 
hermano de la concejala en el 
ayuntamiento de Alcalá, por 
el Partido Popular, Ros alía 
Rodríguez del Río. 

Al piano estuvo Marisa Ar-

derius y la dirección corrió a 
cargo de Isabel Reboredo. 

Aurelio Rodríguez se pre-

sentó en Alcalá, donde ya ha 
actuado en varias ocasiones, 
con un importante 'club de 

fans'. No era ni más ni menos 
que el formado por su propia 
familia (su hermana, su cuña
do y sus dos sobrinos) y varios 
concejales del Partido Popu
lar en al ayuntamiento de Al
calá, entre los que estaban 
Esther García Romero-Nieva, 
Bartolomé González y Gusta
vo Severién. 

Todos ellos aparecen en la 
fotografía que tienen ustedes 
bajo estas líneas. Posterior
mente se incorporaron al gru
po Javier Bello y María An
geles Oñoro. 

a conducir ... necesitas un ALFA 
Infórmate en tu concesionario: 

CONCECllR .-...r 
Exposición, ventas, talleres, chapa-pintura y recambios 

- GRAN PARQUE VEHICULOS OCASION -
ALCALA: Vía Complutense, 95 (junto a Pryconsa) Tlf.: 880 62 00 - 882 25 43 I 4 :-: TORREJON: Avda. Castilla, 12 - Tlf.: 676 88 11 
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En esta página tienen ustedes, a la izquierda y de arriba abajo, al 
Coro de las Escolapias, Coro del Cardenal Cisneros, Coro de San 
Francisco de Asís y Coro de las Filipenses. A la derecha, el belén 
ganador, la presidenta del AP A de Filipenses recogiendo el primer 
premio del concurso de belenes y a una representante ddel colegio 
San Francisco de Asís recogiendo el segundo premio. 

Organizada por la delegación de distrito centro 

se entregaron los premios de la 
campaña 'Navidad Escolar 92' 

La campaña 'Navidad Es
colar 92', organizada por la 
delegación municipal del dis
trito Centro, se clausuró el lu
nes 21 de diciembre con un 

lucido y participativo acto en 
el Teatro Salón Cervantes. 

En el acto se entregaron los 
premios a los dos concursos 
organizados desde el distrito, 
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Dos de los participantes premiados más «pequeñajos» recogen muy orgullosos sus diplomas. 

de nacimientos y de felicita
ciones navideñas, y en los que 
participaron los cinco colegios 
del distrito: Cardenal Cisne
ros, Filipenses, Sari Felipe 
Neri, San Francisco de Asís y 
Escolapias. 

Javier Bello, concejal pre
sidente dde la delegación mu
nicipal del distrito, quiso de
dicar unas palabras de agra
decimiento a las asociaciones 
de padres de alumnos, «que 
han trabajado bastante y con 
ilusión», a los colegios y a sus 
directores, «por ceder tan gen
tilmente las instalaciones» , a 
la Fundación Colegio del Rey 
y al Teatro Salón Cervantes 
«por su buena predisposición» 
y en especial a todos los cha
vales de los colegios de este 
distrito, que desde el princi
pio «habéis trabajado con em
peño». 

Tras una difícil delibera
ción del jurado se eligieron las 
diez mejores felicitaciones de 
cada colegio y cada uno de sus 
autores recibió un diploma. 
El primero, segundo y tercer 
premios recayeron respectiva
mente en los siguientes alum
n os: Virginia Pérez Trillo (8° 
San Francisco de Asís) , Lau
ra Guerrero Gómez (8° Fili
penses) y José Javier de las 
Heras (6° San Felipe Neri). 

El colegio del Sagrado Co
razón de Jesús, Filipenses, fue 
el ganador del concurso de be
lenes. Hubo también un se
gundo premio a la originali
dad en este concurso , que fue 
para el colegio San Francisco 
de Asís. 

También se entregaron pla
cas conmemorativas a los cin
co colegios participantes por 
s u colaboración en la 
campaña. 

Antes de la entrega de los 
premios se ofreció un recital 
de villancicos a cargo de los 
alumnos de los colegios parti
cipantes y un mensaje navide
ño leído por una alumna. 
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¿POR QUE PAGAR POR EL AIRE PURO? 

TODOS LOS MODELOS FIAT INCLUYEN 
CATALIZADOR GRATIS. 

En Fíat llevamos mucho tiempo haciendo el amianto del sistema de frenos y de los así con las más estrictas normas anti-

c oc hes más eco 1 ó g i c os. Utilizando elementos mecánicos. Y no satisfechos con contaminantes. Ahora ya puede proteger la 

componentes plásticos totalmente todo esto hemos incorporado motores de naturaleza y su economía. Porque el 

reciclables y sin elementos contaminantes inyección electrónica, con catalizador catalizador es gratis durante este mes en 

como los CFC, cadmio y cromo. Eliminando triv.alente y sonda Lambda. Cumpliendo toda la gama Fiat, excepto series especiales. 

llBBB 
Concesionario Oficiol: . 

LIDERCAR DOS MIL, S. A. . 
Vía Complutense; 107 (Antigua Ctra. Madrid-Barcelona, Km. 31, 600). Tel. 88_1 40 62. 

Daoiz y Velarde, 12. Tel. 88316 42. 



Para financiar el envío a Nicaragua de 

un contenedor de ayuda humanitaria 

Marcha navideña de solidaridad 
de Mano Abierta 

La campaña de 'Mano Abierta' tuvo como novedad estas Navida
des la celebración de una marcha de solidaridad con el objetivo de 
recaudar fondos para enviar un contenedor de ropa, medicamen
tos, juguetes y alimentos a Nicaragua. 

Esta marcha se celebró el 
domingo día 26 y en ella par
ticiparon unas doscientas per
sonas, que financiaron su par
ticipación en la misma entre
$ando a la organización el di
nero recaudado en virtud del 
recorrido realizado. 

Un portavoz de la organi
zación de la campaña de 'Ma
no Abierta', Pedro Amalio 
García Gallego, explicó a 
PUERTA DE MADRID que 
el coste que supone enviar el 
contenedor a Nicaragua con 
todo lo recogido en la campa
ña sobrepasa las 500.000 
pesetas. 

Cada uno de los participan
tes en la marcha, que transcu
rrió entre Alcalá, Meco, Ca
marma y Alcalá, se buscó los 
patrocinadores por cada kiló
metro recorrido. «Con el pri
mer día de campaña ya po-

PUERTA de Madrid 

dríamos haber ~andado un 
contenedor a Nicaragua, por
que la gente ha dado muchas 
cosas>>, reconoció Pedro Ama
lio García Gallego, quien ase
guró que en el caso de que la 
recaudación obtenida a través 
'de la marcha lo permitiera, se 
podría mandar a Nicaragua 
un segundo contenedor: «El 
problema es que vale mucho 
dinero hacer el envío». 

La campaña de 'Mano 
Abierta' se celebró los días 23, 
24, 26. 28 y 29 de diciembre. 
Los jóvenes voluntarios reu
nidos por la organización uti
lizaron como cada año tracto
res para recorrer los domici
lios alcalaínos y recoger allí 
todo lo que los ciudadanos es
tuvieran dispuestos a entre
gar, especialmente alimentos, 
medicamentos, ropa, juguetes 
y papel. 
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Ante una considerable presencia de espectadores que se 

dieron cita en la plaza de la capilla del Oidor 

El centro Extremeño interpretó su Belén Viviente 
el día de Navidad 

El Centro Extremeño de Alcalá interpretó su Belén Viviente el día de Navidad, el 25 de noviembre, 
congregando a una buena cantidad de espectadores en la plaza de la capilla del Oidor. Unas 35 perso
nas, en su mayoría niños y jóvenes, fueron los encargados de dar vida a lo que en muchos hogares 
se realiza con figuras, la representación del nacimiento del Niño Jesús. 

Caballos, burros, vaca y 
corc,Jeros dieron también vida, 
junto a los actores, a una re
presentación que agradó a la 
concurrencia. 

Pero el Belén Viviente del 
Centro Extremeño no es sola
mente una representación, al
go efímero que se hace en el 
momento. Es un esfuerzo pa
ra sus organizadores; e1 pro
pio presidente de la casa re
gional, Abdón Solís, explicó a 
PUERTA DE MADRID que 
unas veinte personas comen
zaron a trabajar para tenerlo 
todo a punto a las seis de la 
madrugada del día de Navi
dad, una fecha y unas horas 
en las que la mayor parte de 
las personas aprovechan para 
descansar en casa. Tanto es 
así que las calles parecen de
siertas hasta bien entrada la 
mañana y la ciudad tarda en 
desperezarse. 

Los preparativos requieren 
la construcción del portal de 
Belén en la plaza de la capilla 
del Oidor, un chozo que no 
puede construirse más que in
mediatamente antes de que 
haga su aparición la comitiva 
que realiza la interpretación, 
puesto que dada la fragilidad 
de los elementos que compo
nen la construcción, en suma
yor parte paja, realizarlo con 
mayor antelación puede supo
ner su destrucción. Así lo re
conoció Abdón Solís, para 
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quien es una ilusión poner en 
marcha el montaje: «Nuestro 
objetivo es dar a conocer que 
nosotros, aun siendo extreme
ños de nacimiento, queremos 
colaborar como ciudadanos de 
Alcalá, para llevar a niños y 
mayores la ilusión de repre
sentar algo tan bonito como es 
el Belén». 

El camino que lleva a Be
lén en esta ocasión fue el que 

va desde el Centro Extreme
ño, en la calle Divino Vallés, 
hasta la plaza de Cervantes, 
pasando por la avenida de 
Guadalajara y la calle Libre
ros. Abriéndole paso la Poli
cía Municipal y Protección 
Civil, la comitiva formada 
por la Virgen María, San Jo
sé, los pastores y los Reyes 
Magos, que seguían montados 
a caballo la estrella que los 

llevaba adonde nació el Niño 
Jesús, llegó al chozo que hizo 
las veces de portal de Belén. 
Y allí se desarrollaron las es
cenas de este Nacimiento vi
viente, eso sí, con el pequeño 
secreto de que el bebé que hi
zo el papel estelar del Niño Je
sús era en realidad una niña. 

Estos belenes vivientes van 
tomando carta de naturaleza 
en los últimos años no sólo en 
Alcalá, sino también en toda 
España, como consecuencia 
lógica del enriquecimiento ex
presivo de la sociedad con los 
movimientos migratorios que 
ahora empiezan a asentarse 
con sus inapreciables aporta
ciones culturales. Los belenes 
vivientes constituyen una pe
culiar vivencia de la "Navidad 
para quienes son sus protago
nistas y al mismo tiempo dan 
lugar a un espectáculo que 
suele ser muy bien recibido. 
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¿Tiene su vivienda calefacción individual? 

INSTALACIONES DE CALEFACCION 
Disfrute del confort del calor 

* SIN OBRAS * MINIMO CONSUMO * CALDERA MIXTA 
*TOTALMENTE MONTADA Y FUNCIONANDO 

*CON DICTAMEN DE GAS. 

PRESUPUESTOS 511 COMPROMISO 

~ 
~Ul . 

. EMPRESA AUTORIZADA POR EL MINISTERIO DE INDUSTRIA 

Poi. lnd. La Esgaravita, Nave, 7 
Tlfs.: 880 12 82 / 10 04 - Fax: 882 58 77 - ALCALA DE HENARES 

Delegación MADRID~NORTE: Parque San Pancracio, 1 
Tlf. : 653 89 77 - SAN SEBASTIAN. DE LOS REYES 

MESOTERAPIA - ELECTROLIPOLISIS 
(tratamientos de celulitis) 

VARICES - ARRUGAS (implantes) - OBESIDAD 
ACUPUNTURA - ANALISIS CLINICOS 

(Previa petición de hora: 5'30 a 8'30) 

li· l 1 f i11 ~ ¡.l ¡j t·I íl 11 ·l ti·''' 111 ii t;I 
el. Gran Canal, 8 - Tlf. 881 49 39 - Alcalá de Henares 

ALOUILO NAVE 
340 m/2 

más oficina y patio 
Polígono Industrial LA ESGARA VITA 

Telf.: 888 14 50 

En Alcalá de Henares 

OFICINAS CENTRICAS 
- EN VENTA.-

* A pie de calle. * Totalmente instaladas. * A estrenar 
ENTRADA A CONVENIR 
Teléfono: 889 45 45 

VIVIMOS DE Y PARA.EL-PERSONAL 
, QUE NOS VISITA EN EL CHAPARRAL 

~f1 . .. EL CHAPARRAL 
.,, PUB 

... Y NO TE OLVIDES DE NUESTRO CAFE IRLANDES 
Avda. Reyes Católicos, 43 - Tlf.: 880 92 14 - ALCALA DE HENARES 
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Mucho frío y decepción en parte del público 

concierto de fin de año de la 
City Chamber Ensamble of London 

Una vez más hay que recordar lo inhumano que resulta el Teatro 
Salón Cervantes. Sus temperaturas gélidas en inviemo y más cuan
do el frío es generalizado en toda la ciudad, hacen insoportable la 
asistencia al principal escenario de la ciudad complutense. Si ade
más el programa que uno va a ver decepciona, pues el desaliento 
de muchos espectadores es lógico y normal. 

Estq ocurrió el jueves 31 de 
diciembre con el concierto de 
fin de año a cargo de la City 
Chamber Ensamble of Lon
don, un programa que decep
cionó a muchos de los espec
tadores que acudieron a la ci
ta y que cubrieron poco más 
de la mitad del aforo del Tea
tro Salón Cervantes. Tampo
co la interpretación musical ni 
la puramente vocal fue lo que 
se esperaba, por lo que hubo 
espectadores que salieron con 
ese sentimiento de decepción 
con el que terminaron el año 
92 en el aspecto artístico: Se 
esperaba más y de ahí el de
saliento. 
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La City Chamber Ensam
ble of London es una agrupa
ción musical compuesta por 
seis músicos: dos violines, 
viola, violoncello, oboe y cla
rinete. Se trata de jóvenes in
gleses que han terminado sus 
estudios en el Guildhall 
School of Music and Drama, 
en el Royal Academic of Mu
sic y en el Royal College, que 
son las tres entidades mejor 
reconocidas en el Reino Uni
do. El programa interpretado 
por este grupo estaba com
puesto por obras de Haendel, 
Mozart, Bach y Purcell entre 
otros compositores. Lo dicho: 
frío y decepción. 

-PELETERIA 
Pezuela 

de las Torres, S.A. 
POne a disposición de ustedes su 

CDLECCIDN PIEL 92·93 
en Pezuela de las Torres, EXPOSICION, J.'ALLERES Y VENTA: 

PI. Mayor, 1 - Teléfono:·· 885 90 41 
-Abierto todos los días, incluso sábados y domingos

BACEMOS ARREGLOS Y TRANSFORMACIONES 
Visítenos y compruebe calidad y precio 

1 PINTUUS CIRSA, S.L. 
ALMACEN MAYORISTA 

VENTA DE PINTURAS, HERRAMIENTAS,. 
MAQUINARIAS Y . . 

·UTENSILIOS PARA EL PROFESIONAL 
DESCUENTO ESPECIAL SOCIOS CASAS REGIONALES 

iiiVISITENOS!!! 
Polígono Industrial Camar111illa, nave 18 

Antigua N-11, Km. 28'300 - ALCALA DE HENARES 
. Teléfono: 881 16 98 

CLINICA VETERINARIA DEL VAL 
- V acunas - Cirugía 
- Peluquería 
- Limpieza dental por ultrasonidos 
- Alimentación 
- Accesorios 
- Visitas a domicilio 

URGENCIAS 24 H. EN ALCALA 
Telt:.: 455 54 52 - Abonado M 11141 

Salamanca 8 - Telf.: 882 64 01 - ALCALA DE HENARES 

't' 1 ' · • 

HCOPYS 
ENARE 

el. Tercia, 12 - Telf.: 888 40 04 
Qunto Plaza Santos Niños) 
ALCALA DE HENARES 

•Encuadernación 
• Proyectos fin de carrera 
• Tesis doctorales 
• Plastificados 
•Fax 
• Carpetas de proyectos 
•Planos 
• Reproducción 
• Ampliación / reducción 
• Fotocopias B/N y color 
• Imprenta offset 

RECOGIDA Y ENTREGA A DOMICILIO 

CLASES DE 

DIBUJO Y PINTURA 
centro de Estudios DON OUIJOTE 

C/. Santiago 50 - Telf.: 889 63 99 
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La presidenta comentó satisfecha que 
hubo casi tanta gente como el día que 
inauguró la sede el presidente Aznar 

El PP celebró una fiesta de Navidad 
para afiliadas y simpatizantes 

«liemos estado casi tantas personas como cuando vino nuestro pre
sidente, José Maria .Aznan, comentó la presidenta comarcal del PP 
y concejala en el ayuntamiento alcalaíno, Rosalía Rodríguez del Río, 
que aprovechó la ocasión para señalar éste 11es un buen síntoma de 
la unión que hay en el partido». 

La fiesta se celebró en la se
de del Partido Popular, en la 
plaza de Cervantes, el día 30 
de diciembre. Se trata de una 
fiesta que en Navidad acos
tumbra a dar el Partido Popu-

PUERTA de Madrid 

lar a afiliados y simpatizantes. 
En el acto participaron prác
ticamente todos los miembros 
del comité ejecutivo del PP en 
Alcalá y no faltó en ningún 
momento el buen humor. 

"' . 
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Ramón López Gil explica que la pancarta con la que fue 
recibido Felipe González era para que supiera la actuación 
que está realizando el alcalde de Alcalá 

«Hubo presiones para que quitáramos la pancarta» 
«El alcalde es el máximo responsable de lo que está ocurriendo 
con los trabajadores del ayuntamiento» 
«Está en la ejecutiva federal J se cree Dios» 

El secretario general de la sección sindical de UGT en el ayuntamiento de Alcalá, Ramón López 
Gil, explicó a PUERTA DE MADRID que eligieron poner en la pancarta que exhibieron durante 
la visita del presidente del gobiemo, Felipe González, el día 17 de diciembre, el nombre de Isidro, 
«porque todos sabemos que el alcalde de Alcalá se llama Isidro norencio Campos y sabemos que 
le gusta muy poco que le llamen así. Total, que como le fastidia mucho, qué mejor que utilizar su 
nombre de esa forma». Con este planteamiento, y tras varias discusiones sobre el mensaje de la 
pancarta, el texto final era el siguiente: 'Isidro, cambia¡ UGT ya no te aguanta'. 

Ram ón López Gil señaló 
también que desde el primer 
m omento sabían que la pan 
carta podría prestarse a la 
confusión sobr e a quién se 

refería. No en vano, Felipe 
González tenía el nombre de 
Isidoro en la clandestinidad, 
antes de la muerte del gene
r al Franco. «Decidimos que 

pqndríamos el nombre de 
Isidro y que cada cual saca
ra sus propias conclusiones. 
Si hubiera malos entendi
dos , allá penas cuidado». 

El secretario de la sección 
sindical de UGT explicó que 
antes de la visita de Felipe 
González, «nos concentra
mos en la puerta del ayun
tamiento para darle la ' va
ra' al alcalde, como máximo 
responsable de todo lo que 
está pasando en las negocia
ciones que estamos teniendo 
los representantes sindicales 
con el ayuntamiento». 

López Gil aseguró que hu
bo presiones para que quita
ran la pancarta: «Hicimos 
caso omiso, aunque vimos 
que hubo algunos movi
mientos de concejales muy 
extraños. Nuestra pretensión 
era la de acompañar al alcal
de al recibimiento de Felipe 
González con la pancarta. 
Pero eso se lo olió y un con
cejal salió por un lado, otro 
por otro. Total, que fuimos 
precavidos y nos fuimos a la 
puerta de la universidad, ya 
que el alcalde se fue por otra 
puerta. Nos dio el tiempo 
justo para desplegar la pan
carta a la llegada de Felipe 
González». 

El presidente del gobier
no tuvo, según López Gil , 
un principio de confusión: 
«Nos miró y dio la impresión 
de que se quería acercar a 
nosotros, pero se vio palpa
blemente que el alcalde no le 
dejó acercarse». 

«Nuestra intención, diri
giéndonos al alcalde, era la 
de que el presidente del go
bierno tomara buena nota de 
la actuación que está reali
zando esta persona en Alca
lá. Está en la ejecutiva fede
ral y este hombre se cree 
Dios , y de eso ya saben bas
tante los ciudadanos de Al
calá», aseguró López Gil , 
quien añadió que «también 
queríamos involucrarle a Fe
lipe González, como secreta
rio general del PSOE, de la 
responsabilidad que tiene a l 

OFERTA ESTRELLA EN NAVIDAD. 
Pianos nuevos a 195. 000 ptas. 1. u . ;11c111;""· 

Guitarra + amplificador +f unda y todos los accesorios, 
por solo 33. 000 p tas. 1. 1:, 1. ;,,c1";""· 

La más amplia gama en partituras, libros, instrumentos ... 
... y todo el mundo de la música. 

Esta Navidad, sorpréndele con música. 
Real Musical, la mejor forma de acertar. 
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tener un miembro de la ejecu
tiva como el que tiene». 

Esta pancarta estuvo de aquí para allá: frente al ayuntamiento, lue
go junto a la universidad, y de vuelta frente al ayuntamiento. 

puestos a tolerar más engaños, 
talantes despóticos, formas 
reaccionarias y otros compor
tamientos, de quien lo único 
que tiene de sobra es poder». 

El secretario general de la 
sección sindical de UGT ma
nifestó que el objetivo se cum
plió, «ya que la pancarta tu
vo una repercusión importan
te, aun a pesar de que algunos 
medios informativos, llevados 
por la confusión, llegaron al 
insulto descalificándonos co
mo ignorantes, ya que creían 
que a quien nos dirigíamos 
era a 'Isidoro' Felipe Gonzá
lez. Ha habido juicios de va
lor erróneos en los que no he-
m os entrado al trapo». -

López Gil justificó que la 
acción no fuera realizada por 
el comité de los trabajadores 

del ayuntamiento y la junta 
de personal, como órganos de 
representación, desde la pers
pectiva de la autonomía sin
dical: «A esta movilización se 
pudieron haber sumado los 
compañeros de ce. 00. y los 
independientes. No sólo rei
vindicamos el cumplimiento 
de acuerdos tales como la en
trega de un local con material 
necesario que corresponde a 
nuestra sección sindicial, así 
como la denuncia por el per
juicio que existe para los tra
bajadores af'tliados a UGT al 
sufrir un trato discriminato
rio en el desempeño de su pro-

El tabaco, el alcohol, el stress, la polución, 
las infecciones .. . Está científ icamente 
demostrado que casi todo influye en la caída 
del cabello. Té proponemos una solución 
al pelo: Instituto Capilar Mercedes Prado, 
en Alcalá de Henares. · 

fesión con respecto a otros tra
bajadores, nuestra reivindica
ción era también la del cum
plimiento de los acuerdos to
mados con el comité». Tam
bién afirmó que «desde que es 
alcalde Florencio Campos, ca
da año tenemos más dificulta
des para el cumplimiento de 
los acuerdos», y calificó de 
'burla permanente' ya que 
«sigue sin intención de cum
plir los acuerdos a los que he
mos llegado hasta con cade
nas» . Incluso en una nota fe
chada el mismo día de la vi
sita de Felipe González, UGT 
señalaba que «no estamos dis-

«Que el comité no se suma
ra a esta movilización es res
ponsabilidad suya. En mu
chas actuaciones no compar
timos la actuación de este co
mité, pero hay que pensar que 
estamos en minoría. CC.00. 
como sindicato es muy serio 
pero hay personas que lo re
presentan aquí con las que no 
puedo estar de acuerdo , pues 
tienen actuaciones totalmen
te distantes a lo que es una lí
nea sindical seria» , concluyó 
Ramón López Gil. 

A cada caso, una solución. 
Llama al 882 75 75 o ven 
directamente a la Plaza de Cervantes, 7 

Si pierdes una oportunidad así, se te puede 
caer el pelo. 

INSTITUTO CAPILAR MERCEDES PRADO 
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Francisco Núñez, S.A. 

ALOUILER y VENTA DE 

MAOUlllARIA 
1 HIRRAMllRTAS 

PARA LA COllSTRUCCIOll -

Antigua Ctra. Barcelona, Km. 29 
ALCALA DE HENARES 

Tlf. 889 01 25 * - Fax: 889 06 13 

Sueña con sus platos 
Despierta con su parrilla 

• SOLOMILLOS 
• COSTILLAS CRUJIENTES CON MIEL 
• CHURRASCOS 

¡Es otra historia. 
e/ Cerrajeros, 18 Uunto Ayuntamiento) 

ALCALA DE HENARES 
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Repartió caramelos, ilusión e intentó una vez 

más dar un •gordo' en el sorteo de Navidad 

'Malaguita', de latera a Papá Nael 
Laº legión de Papás Noel que por Navidad recorren las calles com

plutenses va cada año en aumento. Hay quien piensa que es una de 
las fórmulas idóneas para incitar al consumo en unas fechas consu
mistas en sí mismas. Eso, a pesar de la crisis. Y es que la publici
dad tiene poderosos recursos y, si no los encontrara, seguro que los 
crearía. El caso es que los Papás Noel, los Santa Claus o San Nico
lás, que de todas estas formas son conocidos estos simpáticos per
sonajes en el mundo, llevan la ilusión por donde quiera que van. 
Y hablando de ilusión, ¿cómo no detenerse unos instantes a conver
sar con 'Malaguita', incansable lotero que día a día recorre las ca
lles repartiendo el premio gordo -o intentando repartirlo- en for
ma de décimos de lotería? 

Su nombre apenas dice na
da: Aurelio Cuenca Lomas es 
más conocido por su apelati
vo de 'Malaguita'. Este año 
ha vuelto a ponerse el traje ro
jo, el simpático gorro que es
te año se ha puesto de moda, 
especialmente entre la juven
tud. Se ha puesto la peluca y 
las barbas blancas y ha llena
do la bolsa de caramelos para 
repartirlos entre los niños con 
los que se cruzaba por la ca
lle: «Yo, esto lo hago especial
mente por mis clientes de to
da la vida, pero la verdad es 
que lo que yo quiero es llevar 
ilusión a todo el mundo», di
jo 'Malaguita'. 

El mismo compró kilos y 
kilos de caramelos, dice que 
trescientos, y llenó hasta arri
ba la bolsa una y otra vez, 
hasta el punto de que ya es un 
incuestionable mérito el car
gar con ~lla recorriendo las ca
lles; un esfuerzo que el propio 
'Malaguita' reconoce: «Sí, la 
verdad es que cansa, pero co
mo lo haces con ilusión, pues 
te reconforta». 

Y es que eso de la ilusión es 
algo que siempre lleva m~y a 

gala el simpático lotero. ¿A 
quién no le ha ofrecido el 
'gordo' alguna vez?: «Paisa
no, te voy a hacer millona
rio», repite 'Malaguita' allá 
por donde va. El caso es que 
hay quien dice que el día que 
'Malaguita' dé un buen pre
mio, va a ser algo inaudito, 
aunque nadie habla mal del 
lotero, porque nunca le falta 
la simpatía ni el desparpajo. 

La crisis económica parece 
encoger el bolsillo de muchos; 
las necesidades aumentan en 
muchas familias y eso hace 
que personas como 'Malagui
ta' deseen solucionar de un 
plumazo todos esos proble
mas. En una época donde la 
informatización, los estudios 
de ventas, la sofisticación en 
el comercio desplaza los mé
todos tradicionales, la figura 
de 'Malaguita' emerge como 
una muestra de lo que progre
sivaJDente se va perdiendo: 
«Paisano, te voy a hacer mi
llonario, te voy a dar 50 mi
llones de pesetas», dice su 
eterna cantinela. Y que dure 
muchos años. 

PUERTA de lladrid 



dos los campos q rgicos 
del organismo, y que hoy en 
día crean verdaderos proble
mas en los pacientes opera
dos». 

El autor intenta que este 
libro sirva de «perfecciona
miento para los médicos y de 
consulta para los médicos de 
cualquier tipo». 

El doctor Sierra, jefe de cirugía del 12 de octubre, 
presentó su libro 'Infecciones en Cirugía' 

En opinión del doctor Sie
rra la infección es uno de los 
problemas de la medicina 
actual con el que más aten
ción y cuidados hay que te
ner. «Tres problemas han 
impedido que la cirugía pro
grese: la hemorragia, el do
lor y la infección. Estos obs
táculos comenzaron a supe
rarse en el pasado siglo con 
el descubrimiento de la he
mostasia y la transfusión en 
el caso de la hemorragia, la 
anestesia en el caso del do
lor y el conocimiento de los 
gérmenes en la infección. Es
te último es el peligro más 
importante que queda hoy 
en día, provocando postope
ratorios más largos e inclu
so en ocasiones la muerte». 

El problema de la infec
ción viene dado porque los 
gérmenes conocidos se han 
acostumbrado a los antibió
ticos y se han hecho resisten
tes a ellos, han aparecido 
nuevos gérmenes que antes 
no existían e incluso, el doc
tor Sierra así lo afirma, los 
cirujanos han sido poco rigu
rosos con la asepsia y anti
sepsia lo que ha provocado 
una mayor contaminación 
en el quirófano. 

La infección en pacientes operados puede ser mortal 
El doctor Antonio Sierra, que pasa coDSUlta en la prestigiosa clínica alcalaína San Nicolás, pre

sentó en el Colegio Oficial de Médicos de Madrid su último libro: 'Infecciones en cirugía' (Actua
lización en cirugía de urgencias). 

El doctor Sierra es, desde 
hace 20 años, jefe clínico de 
cirugía del Hospital 12 de 
Octubre, jefe de cirugía de 
Asepeyo en Coslada, miem
bro del equipo de especialis
tas médicos de ABC y profe
sor de cirugía en la facultad 
de medicina de la Universi
dad Complutense de Ma
drid. 

Este profesional es espe
cialista del aparato digesti
vo y de cirugía en general y 
un profundo estudioso de los 
problemas de mama en las 
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mujeres. Y se encuentra a 
disposición de todos los alca
laínos que así lo requieran, 
los martes por la tarde en la 
Clínica San Nicolás. 

El libro se presentó el pa
sado 16 de diciembre en el 
colegio oficial de Médicos de 
Madrid ante la presencia de 
eminentes profesionales de 
la medicina, entre ellos el 
presidente de la Real Acade
mia de Medicina, el vice
rrector de investigación, el 
director general de planifica
ción sanitaria en representa-

ción del ministro, el director 
territorial del INSAL UD en 
Madrid y el presidente del 
Colegio Oficial de Médicos 
de Madrid. 

Este libro es el fruto de un 
año y medio de intenso tra
bajo y dedicación, a los que 
se suman los 25 años de ex
periencia quirúrgica del doc
tor Sierra. Según explicó su 
autor, es un libro que «estu
dia todas las infecciones que 
se pueden plantear en la ci
rugía, todas las infecciones 
que pueden acontecer en to-

Las consecuencias de la 
infección son importantes, 
dado que se alarga el posto
peratorio (se alarga la estan
cia en el hospital con el con
siguiente y elevado costo so
cial y económico) e incluso 
puede ser causa de mortali
dad. 

CHALETS aHI PllCBI PllllDI, PISCllA y JARDllES COMBES 
EN LA MEJOR ZONA DEL VAL 

25.500.000 Ptas. (Facilidades ,, años) 
* Calefacción y agua caliente a gas. 
*Instalación para TV, FM y Vía Satélite, en toma común 
* Cazpinteria exterior de aluminio lacado. 

Pinar de Chamarán, S.L. 
* Cazpinteria interior en maderu rojas. 
* Puerta de entrada principal blindada. 

el Caleraega 39. Tlfs.: 882 99 16 - 383 90 02 

llFOlllACIOI Y VEITA 
El PROPIA BA · Tlf.: 882 99 ti 

* Suelo y entrepaño de madera. 
* Garaje solado con terrazo 

-ENTRADA MINIMA-

CON] UNTO RESIDENCIAL 

C\IHA [)E CERVANTES 
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120 CV. de potencia. Aire acondicionado. Elevalunas eléctricos delanteros y traseros. 

Retrovisores con mando eléctrico. Ordenador de a bordo. Equipo de sonido con mando 

en el volante. Llantas de aleación. Todo de serie. Y por 2.535.000 Pts.* 
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Pº de los Curas 19 y 21 
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Al día siguiente visitó a los paracaidistas desplazados a Bosnia 

El general López Hijos tomó el mando de la BRIPAC 
sustiture a Muñaz Manero, recientemente ascendido a general de división 

El general Muñoz Grandes, jefe de la Fuena de Acción Rápida, entrega el mando de la Brigada 
Paracaidista al general José López Bijós. 

PUEftA de lladrld 

El general José López Hi
jós tomó el mando de la Bri
gada Paracaidista de Alcalá en 
un acto que se celebró a me
diodía del 29 de diciembre an
te el general Muñoz Grandes, 
jefe de la Fuerza de Acción 
Rápida del Ejército Español. 
López Hijós sustituye al fren
te de la BRIP AC al general 
Muñoz Manero, recientemen
te ascendido a general de di
visión. · López Hijós dedicó en 
su discurso de toma de man
do «un emocionado recuerdo 
a los que lejos de aquí están 
dando constancia de su valor 
y _entregfl» , :t:J 'nuevo general 
visitó el día 30 de enero a los ·, . . 
paracaidísta'S de. la BRIP AC 
desplazados en misión páeifi
cadora a Bosnia Herzegovina 
dentro de un más amplio con
tingente español. En el acto 
estuvo presente ·el primer te
niente de alcalde del ayunta
miento de Alcalá, Tomás Sán
chez. 

El acto de toma de mando 
del nuevo general constó de 
una formación y posterior 
desfile de toda la brigada pa
racaidista. Esta está compues
ta de tres banderas (Roger de 
Flor, Roger de Lauria y Or
tiz de Zárate) con cinco com
pañías cada una, un batallón 
de ingenieros con una uiiidad 

9 de enero de ,99J 



Sobre estas líneas, dos aspectos de la tribuna. A la izquierda, en pri
mer término, el coronel Gómez Carretero, máximo responsable de 
la base aérea de Torrejón, con el general Muiioz Manero al fondo. 

de zapadores y una de trans
misión, un grupo logístico, 
uno de artillería, uno de lan
zamientos y dos unidades de 
servicios. La Brigada Paracai
dista de Alcalá tiene desplaza
dos a Bosnia Herzegovina 
componentes del batallón de 
ingenieros, sobre todo zapa
dores, parte del grupo logís
tico y del de lanzamientos y 
soldados de las tres banderas. 

En su discurso de toma de 
mando, el general López Hi
jós manifestó que «me incor-

*APARTAMENTOS 
1, 2 y 3 DORMITORIOS 
De 50 a 85 m/2 

poro, con todos vosotros, al 
trepidante ritmo de activida
des de la unidad. Sé de vues
tro entusiasmo, esfuerzo y de
dicación, de vuestra trayecto
ria, del prestigio conseguido 
en las acciones pasadas y en 
curso, fieles continuadores de 
los que nos precedieron. 
Quiero hoy exhortaros a que 
sigáis en el camino emprendi
do y espero que mi mando fa
cilite esa labor. Esa es mi in
tención». Posteriormente, en 
unas palabras dirigidas a los 

Desde 1.200.000 Ptas. de entrada. 

* LOCALES COMERCIALES 
DE 39 m/2 A 400 m/2 

*PLAZAS DE GARAJE 
-EN EL CENTRO DE ALCALA DE HENARES-

Promotor - Constructor: 

:1 RoeLES, s.L. 
GESTIÓN INMOBILIARIA 

Telf.: 882 93 18 

9 de enero de 199J 

Informa y V ende: 

INMOBILIARIA 

A.P.I. 702 

el. Teniente Ruiz, 4 
Telfs.: 880 00 88 - 880 00 41 
ALCALA DE HENARES 
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A la izquierda, el general Muñoz Grandes, jefe de la Fuerza de Acción Rápida; a la derecha, el general de división Muñoz Manero. 
oficiales y suboficiales de la 
brigada, el general López Hi
jós, dijo que la unidad tiene 
un prestigio ya adquirido «y 
de clara distinción. Tiene 
gran capacidad de trabajo y 
entrega, amor al riesgo y ale
gría para afrontarlo. Ambos 
acontecimientos (el ascenso y 
la toma de mando de la bri
gada) han colmado mis ilusio
nes y hoy quiero manifestar
lo públicamente. Quiero agra
decer la presencia en este ac
to de autoridades civiles y mi
litares, de los generales anti
guos jefes de esta unidad y a 
sus antiguos componentes 
aquí asistentes. Esta es vues
tra casa y me tenéis a vuestra 
disposición. Quiero expresar 
mi deseo más ferviente: que 
mi mando sea lo más fructífe
ro para la unidad, beneficio
so para nuestro ejército y a la 
postre para España. Lo baso 
en la exigencia, en el trabajo 
serio y continuo, en la alegría 
para desarrollarlo. Con estas 
premisas llegaremos a conse
guir nuestros objetivos y esta
remos satisfechos por haber
los alcanzado». 

Por su parte, el general 
Muñoz Grandes, jefe de la 

FAR (Fuerza de Acción Rápi
da) del Ejército Español, de
seó el mayor éxito posible al 
general López Hijós en el de
sempeño de su misión, «Con 

la seguridad de que lo tendrá 
porque es un soldado de los 
pies a la cabeza». Muñoz 
Grandes dedicó un recuerdo 
especial a los paracaidistas, 

legionarios y el resto de los 
soldados «que están dejando 
muy alto el pabellón de Espa
ña en condiciones muy duras 
que todos conocéis». 

A la izquierda, el capitán de la Guardia Civil, Jesús del Río Lorience, y el comisario de la Policía Nacional, Jesús Sainz. A la derecha, 
el general López Bijós saluda a los oficiales de la Brigada Paracidista. 
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Máxima aspiración 
para un general 
de brigada 

El general López Hijós 
atendió durante unos minutos 
a los periodistas acreditados y 
destacó que «la máxima aspi
ración para un general de bri
gada es tener el mando de la 
Brigada Paracaidista». 

El nuevo general destacó 
que el primer cambio en la 
BRIPAC desde su toma de 
mando «es no hacer nada. En 
todo caso, ver cómo está la 
unidad, ver cómo respira, sus 
problemas. Cuando lo sepa to
do, haré una val~ración y 
cambiaré lo que vea que se 
puede mejorar. La unidad 
funciona bien, tiene muchos 
años de experiencia, y tiene 
algunos problemas que serán 
los que haya que acometer». 

López Hijós no consideró 
que sea éste un destino difícil: 
«Creo que es un destino en t:l 
que hace falta mucha dedica
ción, mucha entrega y eso es 
algo que a mí no me importa>>. 

Anunció el general que a la 
tropa destinada a Bosnia Her
zegovina le iba a transmitir el 
apoyo, el agradecimiento por 
su esfuerzo «y que todos aquí 
estamos recibiendo el benefi-
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cio de la entrega que están 
dando ellos allí. Son una 
avanzadilla de lo que es capaz 
de hacer esta unidad; sola
mente nos han dejado ir a 
unos pocos y ésos están de
mostrando lo que somos capa
ces de hacer». 

«La moral que tienen es es
pléndida. A todos los que es
ta mañana estaban aquí for
mados desfilando, les gustaría 
participar». El general afirmó 
que «es posible que haya un 
aumento del número de des
tacados a Bosnia porque se es
tán multiplicando las funcio-

nes y no se pueden asumir to
das con el personal que tene
mos allí. Pero eso depende de 
que el mando que tiene aque
llas fuerzas me curse la noti
ficación correspondiente». 

El general López Hijós 
anunció que se traslada a vi
vir a Alcalá: «Es una ciudad 
encantadora, lo suficiente
mente grande c·omo para re
cibir lo que una familia pue
de precisar, y lo suficiente
mente pequeña como para vi
vir con tranquilidad». 

Según el nuevo general, sa
liendo al paso de los informes 

El general Muñoz Grandes brindó por los éxitos de la BRIPAC 

de la Oficina del Defensor del 
Soldado al respecto de que la 
Brigada Paracaidista es la 
unidad donde mayor número 
de novatadas se producen, 
destacó que la novatada «es un 
fenómeno que se produce de 
forma aislada. La unidad al 
completo y todos sus mandos 
están dedicados especialmente 
a que no se produzcan. Si se 
producen, intentaremos to
mar todas las medidas para 
que no ocurra. Hasta el lími
te de donde llegamos se han 
tomado todas las medidas». 

General Muñoz Manera 
El general Muñoz Manero 

tenía una mezcla de senti
mientos durante esa jornada: 
de una parte estaba la alegría 
por haber ascendido a general 
de división; de otra, la triste
za por tener que dejar .el man
do de la Brigada ·Paracaidis
ta: «Como buen militar que 
me cori.sidero, tengo lo que se 
llama honrada·afición y por lo 
tanto, el haber llegado a gene
ral de división, es decir, ha
ber ascendido un puesto, me 
es gratificante. Por otra par
te, al dejar tres años y medio 
que ha durado mi mando co
mo general de la BRIPAC, pe
ro 22 años en total en esta uni
dad, pues siento tristeza». 
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Tres años y medio al man
do de la Brigada Paracaidis
fa en lo!! que se ha destacado 
ésta a nivel internacional: «Se 
ha dado la circunstancia de 
que España está saliendo ca
da vez más al mundo exterior 
y una de las formas es a tra
vés del empleo de sus Fuerzas 
Armadas en distintas misio
nes. Estando yo al mando de 
la BRIP AC me ha tocado en 
suerte actuar con unidades 
nuestras en el Kurdistán y en 
Yugoslavia». 

Por el momento, el general 
Muñoz Manero se encuentra 
a la espera de recibir un des
t ino al que incorporarse. 

un general de brigada 
de infantería 
diplomada 
en Estada Mayor 

José López Hijós es general 
de brigada de infantería di
plomado en Estado Mayor. 
Tiene 54 años, está casado y 
es padre de tres hijos. Ha rea
lizado cursos militares de es
tado mayor, de profesor de 
Educación Física, de mando 
de operaciones especiales y de 
unidades paracaidistas, de ca
zador paracaidista (E .A.), de 
señalador guía, de plegador, 
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de inteligencia, de NBQ y de 
apoyo aéreo. 

Como destinos de mando 
ha tenido el de la Legión en 
el Sabara como teniente. 
También como capitán du
rante la «marcha verde», des
de donde fue destinado a 
Fuerteventura. Como capitán 
fue nombrado jefe de la COE 
32. 

Como comandante fue des
tinado a la Brigada Paracai
dista (BIP Murcia) y a la es
cuela militar de paracaidismo 
(Murcia). Como teniente co
ronel fue destinado a la Le
gión como jefe de la BOEL 
(Málaga) y COII\O jefe de esta
do mayor de la Brigada 52 
(Vitoria). Como coronel fue 
nombrado jefe de estado ma
yor de la División 5 (Pamplo
na). 

Dentro de los destinos de 
Estado Mayor están el de ca
pitanía general de Valencia, 
el del cuartel general del Ejér
cito de Tierra (Madrid) y el 
de jefatura de tropas de Ma
llorca. Como destinos de en
señanza están el de profesor 
de la IMEC , el de la Escuela 
Militar de Montaña y Opera
ciones Especiales (Huesca) y 
el de la Escuela Superior del 
Ejército. 

~ INMOBILIARIA 1 ~-r-._~ A.P.I. N•789 

C.r" \ W@OO@JJ@ 
CJ FERRAZ , 15 
Teléf. 8822860 - 8830851 

28807 ALCALA DE HENARES 
(Madrid) 

Comunica a los consumidores: 

que ante la información publicada en este pe
riódico de fecha 12-12-92, donde figuran re
lación de Agentes de la Propiedad Inmobi
liaria (A.P .l.), ejercientes en Alcalá de He
nares (EXCLUYENDO A INMOBILIARIA 
VALLEJO) como únicos profesionales legal
mente autorizados a intervenir en transaccio
nes inmobiliarias. 

INMOBILIARIA VALLEJO, hace constar 
que tiene como Agente de la Propiedad In
mobiliaria a: D. JUAN ALFONSO VALLE
JO HIDALGO A.P .l. Nº 789 del Colegio de 
Madrid, estando autorizado a intervenir en 
trasacciones inmobiliarias. 

UN LUGAR MAS CERCA DEL CIELO 
LOS SANTOS DE LA HUMOSA 

<Hacia GuadalaJara, a 10 minutos> 

o 

~A · 

(' .RE;TAURANTE 
C/. La Fuente, 1 - LOS SANTOS DE LA HUMOSA 

Telf.: 884 90 28 

COMIDA CASERA EN AMBIENTE FAMILIAR 

ESPECALIDADES: CARNES A LA BRASA 
- Cordero - Solomillo 
- Chuletón - Fondue de carne 

POSTRES VARIADOS CASEROS 
ABIERTO SOLAMENTE FINES DE SEMANA, FESTIVOS Y VISPERAS 

COMIDAS Y CENAS 

Los domingos por la tarde de 7 a 10 
conozca nuestras meriendas santeras 

CELEBRACIONES • COMIDA~ GRUPOS • REUNIONES FAMILIARES 
Reservas al teléfono: 884 90 28 

Su estómago complacido sin bolsillo resentido 
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REPARACION GENERAL DEL AUTOMOVIL 

CHAPA - PINTURA - MECANICA - ELECTRICIDAD 

SERVICIO GRUA 
24HORAS 

Mensáfono: 435 54 :12 
Abonado: M 15021 

Polígono Industrial Alcalá 1, Nave 613) 
(Antigua Ctra. Madrid - Barcelona, Km 32) 
Telf.: 882 26 31 - ALCALA DE HENARES 

En Alcalá de Henares 

SE VENDE 

EDIFICIO A ESTRENAR 
DE USO COMERCIAL 

* 500 m/2. 
*Junto a Facultad de Económicas 

* Muy céntrico 
ENTRADA A CONVENIR, 

Resto hipot~ca de 70.000.000.
TeléfOnO: 889 45 45 

~ 
FUNDAS A MEDIDA 
Información y venta: 

MERCERIA MAYTE- Puerta del Vado, 2-Tlf888 52 72 

Montajes eléctricos en general 
Calefacción eléctrica por acumulación 

Reformas comunidades, contadores, verticales, porteros 
Bobinados de máquinas eléctricas 

Mantenimiento y automatismo industrial 

OFICINAS Y TALLERES Tlf. 882 31 91 
C/ Váz uez Coronado, 9. 28802 Alcalá de Henares Fax: 882 51 74 
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cuadrangular en Ajalvir: 

El Club voleibol lplahenares • 
Distrito 111, campeón 
Las cadetes quedaran invictas a lo largo de 
toda la competición 'se alzaran con el triunfo 
con algunos partidos mu1 disputados 
'jugados de poder a poder 

Las cadetes del Clun Voleibol lplahenares-Distrito m fueron in
vitadas a jugar en Ajalvir una cuaclrángular en la que participaban, 
junto a las propietarias del terreno, Torrejón, Atlético, Loeches y 

el C.V. lplahenares-Distrito DI, proclamándose invictas y campeo
nas a estas últimas. 

El campeonato se ha juga
do al mejor de tres set y todos 
contra todos, teniendo luego 
una semifinal y una final. 

Las del Distrito 111 empe
zaron el campeonato enfren
tándose al Torrejón At., con
siguiendo las primeras hacerse 
con el partido y así sumar su 
rimera victoria que consiguió 
con una buena defensa y un 
magnífico ataque aunque las 
torrejoneras estaban dotadas 
de una buena técnica y ade
más no desaprovecharon sus 
claras oportunidades pues si 
las alcalaínas ganaban el pri
mer set y creyeron que todo 
estaba hecho junto con su con
fianza hizo que las de Torre
jón le devolvieran la moneda 
con el mismo resultado. Sin 
embargo, la llamada al orden 
or parte de Cherna a sus pu
pilas hizo que el tercer set lo 
ganaran con mayor facilidad 
de lo previsto. Al final los dí
gitos a favor de las de Iplahe
nares eran: 2-1 (15-6, 6-15, 
15-3). 

Tras este encuentro se en
frentaron a las de Loeches en 
partido muy igualado y juga
do de poder a poder pues am
bos equipos pusieron sus me
jores armas en juego, su ata
que, aunque hay que recono
cer que las alcalaínas pusieron 
más ambición y más fe en la 
victoria. La primera manga 
notaron más el cansancio pe
ro las alcalaínas se defendie
ron con orden, aunque no fue 
suficiente, terminando 15-8 a 
favor de Loeches. Sin embar
go, en la segunda, las alcalaí
nas quizás un poco nerviosas, 
sin sitio en la cancha, tras pe
dir tiempo muerto Cherna, hi
zo que las cosas cambiaran 
terminando cayendo las de 
Loeches por el resultado de 
14-16. En el tercer set, más 
tranquilas, sin prisa, consi-

guieron hacerse con él las del 
Distrito 111 por el resultado de 
15-8. Al final éstos fueron los 
dígitos: 2-1 a favor de las del 
1 plahenares. 

En el tercer partido se en
frentaban a las propietarias 
del terreno a las que domina
ron de principio a fin trayen
do consigo la tercera victoria 
del lplahenares-Distrito 111 
que le daba paso a la semifi
nal siendo los dígitos de 2-0 a 
favor de las visitnates (15-4, 
15-10). 

En el partido de semifina
les se volvieron a enfrentar a 
las locales de nuevo. Las alca
laínas salier~n muy confiadas 
dado el resultado anterior y 
esto le hizo cometer algunos 
errores en defensa y pudieron 
darles un susto pero entró al 
quite Cherna pidiendo un 
tiempo muerto lo que hizo 
que sus pupilas entraran de 
nuevo en el partido y con ello 
conseguían su victoria por 2-0 
(15-7, 15-11), dando paso a la 
gran final. 

En la final se enfrentaron a 
las de Torrejón At., partido 
jugado de poder a poder. Las 
torrejoneras ponían un gran 
ataque aunque las alcalaínas 
se defendían como titanes y 
lucharon con dientes y uñas 
para que no se le fuera el par
tido y con ello el campeonato 
que tanto esfuerzo le había 
costado llegar hasta allí y to
do su esfuerzo fue compensa
do con la victoria obtenida y 
con ella el trofeo, terminando 
el encuentro con estos dígitos: 
2-0 (15-10, 15-10) a favor del 
C.V. Iplahenares. Enhora
buena. 

A todos los alcalaínos, un 
Próspero y venturoso 1993. 

JUMOLIN 
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LOS organizadores promocionar este deporte 

1 Trofeo de Trialsin indoor en el Distrito IV 
El domingo día 20 de diciembre se celebró en el auditorio 'Ma

nuel A.zaña' del distrito IV de Alcalá, el 1 trofeo de Trialsin indoor, 
una disciplina que por primera vez se realiza en Alcalá. Según los 
organizadores, un grupo de aficionados trialeros alcalaínos, la idea 
que tienen es la de intentar crear una escuela debido a la afición 
que despierta este deporte entre la juventud. 

El trialsin es la variante 
que tiene sin motor el depor
te del trial, es decir de moto
cicleta a bicicleta, y es el vi
vero en el que se han forma-

do desde temprana edad los 
mejores trialeros, entre los 
que se encuentra el campeón 
del mundo español, Jordi 
Tarrés. 

La disciplina indoor se di
ferencia de la de campo a tra
vés al realizarse en recintos 
cerrados y con obstáculos ar
tificiales. La organización del 
trofeo corrió a cargo de Jesús 
García, un trialero que rodea
do de varios aficionados a es
te deporte quisieron ofrecer el 
espectáculo a la juventud con 
la intención de promocionar 
este deporte en Alcalá. El 
guante lo recogió el distrito 
IV, cuyo presidente de la de
legación, Joaquín Arias, 
anunció mostrarse dispuestos 
a realizar periódicamente es
te trofeo con la organización 
de estos aficionados. 

Las gradas del auditorio 
'Manuel Azaña' prácticamen-

te estuvieron abarrotadas de 
público para ver las evolucio
nes de los participantes, pro
cedentes ellos de Alcalá, de 
Torrejón, de Arganda del 
Rey, de Madrid. Ellos inten
taron salvar sobre sus bicicle
tas especiales los difíciles obs
táculos instalados, entre los 
que estaban montañas de pa
lés, contenedores, tubos de 
hormigón ... 

Próximamente se celebrará 
otro torneo de Villalbilla con 
la organización de estos aficio
nados al deporte del trial. 

El trialsin de Villabilla fue 
posible por el empeño del que 
fuera alcalde de la localidad, 
el empresario Jesús García 
Yebra, quien suministró con
tenedores para obstáculos en 
el de Nueva Alcalá y quedó 
sorprendido e interesado een 
realizarlo también en Villal
billa. 

Los organizadores tienen la 
pretensión derealizar un ter
cer trialsin, éste en espacios 
naturales que ya están bus
cando para la próxima prima
vera. 

iOUIERES TRABAJAR EN UNA EMPRESA CON FUTURO? 
CEMENTERIO - J.ARDIN CON L.A P.ARTICIP.ACION 
DEL .AYUNTAMIENTO DE .ALC.AL.A DE BEN.ARES 

PRECISA 

CDMERCIALIZADORES 
TE OFRECEMOS: 
-Trabajar para el 1•1 Cementerio - Jardín con unas 

instalaciones únicas en su tipo en la Comunidad y una 
de las pocas que hay en España. 

- Sueldo + comisiones . .Alta S. Social. 

- Formación a cargo de la empresa. 

- J\poyo constante. 

- No es.imprescindible formación comercial. 

REQUERIMOS: 
- Mayores de 21 años. 
- Buena presencia. 
- Ganas de trabajar. 
- Nivel cultural medio. 
- Se valorará experiencia sectos ventas. 

Preguntar Srta. Gemma - Telf.: 883 11 89 
De lunes a viernes: 16 a 18 h. 

PUERTA de Madrid 9 de enero de t99! 



-~ CI. Teniente Ruiz, 4 
~ Tcléfs.: 880 00 88 

~0!\1 "~ y 880 00 41 
•M&!l~O+.t-tt.i Alralá de Henares 

A;~~=EPISO 
e/ Pontevedra Ouan de Austria) 
• 120 m/2 • 4 dormitorios • 2 baños 
• Calefacción individual • Plaza de 

garaje incluida en precio. 
Precio contado: 18.600.000 Ptas. · 

(FACILIDADES) 

-~ CI. Teniente Ruiz, 4 
~ Teléfs.: 880 00 88 

~OM "~ y 880 oo 41 
•ri$111:Qif.j.lf·I Alcalá de Henares 

A.P.I. 702 

VENDE PISO 
e/. Nuevo BaztáD (lriasa el Chonillo) 

• 105 m/2 • 3 dormitorios 
• Cocina amueblada • Suelos de parquet 

• Calefacción y agua caliente central . 
Precio: 12.000.000 Pts. 

· FACILIDADES DE PAGO-

-~ CI. Teniente Ruiz, 4 
~ Tcléfs.: 880 00 88 
~OM"~ y 880 oo 41 

++:pp•·U :\lralá de Henares 

~~;.,E PISO 
Avda. Reyes Católicos 

• 84 m/2 • 3 dormitorios • Baño completo 
• Cocina • Salón • 2 terraza.s • Parquet 

-REFORMADO
Précio contado: 8.400.000 Ptas. 

(FACILIDADES) 

-~ CI. Teniente Ruiz, 4 
~ Tcléfs.: 880 00 88 
~OM"~ y 880 oo 41 

+.W#A+f.i·d.i Alcalá de Henares 

· A~~-~=E PISO 
e/ Rojas ZorriDa (Cahalleria Espaiola) 
• 60 m/2 • 3 dormitorios • Salón 

comedor • Baño completo 
• Cocina • Puerta blindada 

Precio: 9.000.000 ptas. 
(FACILIDADES) 

-~ C/. Teniente Buia, 4 
~ Teléf1.: 880 00 88 
.foMI'\~ y 880 oo 41 

MW*UU Alcalá de Henares 

A:~•=EPISO 
e/ Calderól de la Ban:t (mu Cahalleria F.spoiola) 
• 125 m/2 • 4 dormitorios • 2 baños 
• Cocina amueblada • Calefacción 
y agua caliente central • Parquet. 

Precio contado: 17.680.000 Ptas. 
(FACILIDADES) 

FONTANERO EN GENERAL 

ALBAlllLERIA 
GARANTIA TOTAL 

Telf.: 888 63 15 - 889 88 48 
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Le pérsigue fama de tumultuoso, de conflictivo en la cancha ... 

Pero santi Abad, que fichó por el Juventud el día 
JO de diciembre, no lo entiende 

Le persigue fama de tumultuoso, de conflictivo en la cancha y él no lo entiende. Santi Abad fichó 
por el Club Juventud Alcalá a las diez de la noche del día 30 de diciembre. El día de Reyes actuó por 
primera vez con el equipo complutense y este sumó su primera victoria del año y la quinta de la tempo
rada. Santi Abad quiere recuperar en Alcalá el gusto por el baloncesto y es que, con 23 años, ya está 
un poco de vuelta de todo; son varios años los que lleva en la ACB, alguno de ellos en la élite, y bajar 
a lo& infiernos de la primera división no es cumplir ninguna pena, es recuperar el gusto por el baloncesto. 

«Estoy muy satisfecho por la 
victoria porque hasta el último 
momento estaba todo muy movi
do y poco claro. Espero que esta 
victoria sea el principio de una 
buena racha que comience con el 
nuevo año», aseguró Santi Abad 
quien también afirmó que el par
tido fue difícil: «Dificilísimo; es
to es diferente. Parece que hay 
que jugar con trincheras. Hay 
cosas que no se pueden ver y no 
se pueden hacer, pero hay que 
hacer el juego de primera divi
sión y éste es muy duro». 

Santi Abad reconoce haber en
contrado muchas diferencias en
tre el juego de la ACB y el de pri
mera división: «Es muy distin
to. Aquí hay una propensión a 
atacar, meter, ir fuerte, correr, 
saltar, ganar. No hay tiempo de 
pensar; hay tiempo de meterla y 
conseguir el partido al final». 

«A mí lo que me gusta es estar 
bien. Hasta ahora no se ha ha
blado bien de mí. Se ha estado, 
creo que injustamente, haciendo 
cosas a espaldas mías», aseguró 
Santi Abad, que ha preferido ve
nirse al Juventud Alcalá a fichar 
por un equipo de la liga ACB. En 
primera división tendrá más mi
nutos de juego y podrá recordar 
aquellos momentos en los que ju
gaba en el Barcelona y tenía con
tinuidad en el juego. Los tres ex
tranjeros por equipo en la liga 
ACB, desde luego perjudican a 
jugadores como Santi Abad, que 
además tiene una fama que no le 
abandona, la de polémico: «Yo 
creo que el Club Juventud Alca-

• • 

lá tal y como está, y yo, como es
toy, nos necesitamos mutuamen
te. Aquí hay un buen grupo de 
gente, que tiene unas aspiracio
nes como tengo yo». 

El futuro para Santi Abad no 
es otro que la victoria: «Tenemos 
que ganar todos los partidos pa
ra poder jugar el play-off de 
ascenso». 

Félix Moreno 
El presidente del Club Juven

tud Alcalá declaró a PUERTA 
DE MADRID que le ha pedido 
a los Reyes este año que el equi
po de baloncesto se consolide: 
«Creo que con la incorporación 
de Santi Abad podemos conse
guirlo; va a ser un jugador que 
va a aportar muchas cosas. De 
hecho, lo poco que ha jugado ya 

\)ojtol 
9fejtau~onte 

. )lpJ ""2 ----CámaTq 
HABITACIONES: CLIMATIZADAS~ 
CON TV-COLOR, HILO MUSICAL, 
TELEFONO Y BAÑO COMPLETO 

IMAGEN, 12 - ALCALA DE HENARES 
Reservas: 883 12 77 - Fax: 883 05 02 

se le ha visto que está bien y que 
va a ayudar en el rebote y sobre 
todo en la defensa del america
no del rival. He pedido también 
que tengamos más suerte de la 
que hemos tenido hasta ahora>>. 

Según Félix Moreno, el ficha
je de Santi Abad ha sido arduo 
y muy difícil: «Llevábamos tra
bajando sobre él desde el mo
mento en que le dio la baja elJú
ver Murcia hace cerca de un mes 
o mes y pico. No se pudo conso
lidar el fichaje hasta el día .30 
porque había más equipos, in
cluso de ACB, que estaban inte
resados y que estaban pujando 
fuerte. Hemos llegado a un 
acuerdo porque a él le interesa
ba jugar e indudablemente en 
equipos de ACB, con tres extran
jeros, le iba a costar trabajo». 

El presidente aseguró que 
se han hecho muchas intentonas 
para reforzar el equipo: «Rodri
go pidió un base y tuvo un base 
como esJavi Lorente. Estuvimos 
trabajando sobre el tema de Pou 
pero al final, Pesquera, el entre
nador del Caja San Fernando, no 
le dio la autorización para salir 
porque le quería para los entre
namientos. Eso nos demoró la si
tuación hasta que salió la situa
ción de Santi Abad. Ha sido muy 
difícil». 

El fichaje le cuesta al Juven
tud Alcalá hasta el final de tem
porada 7 millones de pesetas: «Es 
un jugador que tenía .3.3 en elJú
ver Murcia y después de muchas 
cuestiones se ha tenido que ha
cer un esfuerzo importante». 

PUERTA de lladrlcl 



En un partido eltl'año: 
!.O, nada menas que 
tres penaltis 
derrotaron al Alcalá 
en Meirás 
ante el Ferrol 

RESULTADO: Racingdel 
Ferrol, 3 (Luis Alberto, los 
tres goles fueron marcados en 
el lanzamiento de. tres penal
tis); RSD. Alcalá, O. 

FERROL: Luis César, 
Mauri, Emiliano, Javi (Ma
nu), Alberto, Michel, Ramí
ro, Juanín, Pazolo, David y 
Luis Alberto (Bossa). 

ALCALA: Márquez, Ba
rrero, Merino, Luis García, 
Dani, Quique, Pérez (Ama
dor), Osear Gómez, Amorós, 
Montero Oorge) y Ortega. 

ARBITRO: Santiago Me
néndez González, del colegio 
asturiano. Muy mala actua
ción, presionado por un pú
blico muy chillón que se dio 
cita en el campo de Meirás. El 
Ferrol tenía clausurado su es
tadio y tuvo que desplazarse 
a poco menos de diez kilóme
tros a jugar en campo neutral. 
Se dieron cita 2.500 especta
dores con los ánimos encres
pados hacia el trío arbitral. La 
conclusión fue que el Alcalá 
perdió al encajar tres goles de 
penalti. 

El Alcalá empezó con mal 
pie el año 93. El lunes 3 de 
enero se desplazó a tierras ga
llegas para jugar ante el Ferrol 
y salió escaldado con un 3-0 
que olió a encerrona. Así lo 
reconocieron los miembros de 
la expedición complutense. El 
partido se disputó en Meirás 
por clausura del estadio Ma
nuel Rivera tras los inciden
tes ocurridos en el F errol -
Leganés. 

Los ánimos estaban muy 
cargados y el colegiado se vio 
influido por esta situación. 
Tres penaltis señaló contra el 
Alcalá que supusieron los tres 
goles del Ferrol. Dos de esos 
penaltis no existieron más que 
en la imaginación del colegia
do mientras que uno de ellos 
pudo serlo. 

Al final, derrota de un Al
calá que volvió a coger el fa
rolillo rojo que dejó al final 
del 92. 

PUERTA de Madrid 

«El partido ha sido malo de solmenidad» 

Entrenador provisional del 
Aranjuez y concejal de Hacienda 

El entrenador del Aranjuez, Luis Antonio Sánchez Martín, es ade
más de responsable provisional del primer equipo ribereño, conce
jal de Hacienda en el ayuntamiento de aquella localidad, UD caso, 
cuando menos curioso que hizo bromear a más de UD informador de 
Alcalá al respecto: ¿Te imaginas a Tomás Sánchez, concejal de Ha
cienda del ayuntamiento complutense, en el banquillo del Alcalá? 
¿Y a Crescencio Vicente Abad? Lo que sí es cierto es que a Sánchez 
Martín, antiguo jugador del Real Madrid y del Alavés, no le salie
ron las cuentas del encuentro ante el Alcalá. 

Sánchez Martín manifestó 
que no comprendía la extra
ñeza de su condición de entre
nador del Aranjuez y conce
jal de Hacienda del ayunta
miento de la localidad ribere
ña: 

«Y o no sé porque la gente 
entiende como extraño lo de 
que sea concejal de Hacienda. 
La verdad es que llevo toda 
mi vida en el fútbol; fuí pro
fesional durante doce años y 
seguramente hay pocos entre
nadores en esta misma catego
ría que hayan tenido las vi
vencias en el fútbol que yo he 
tenido. Incluso, este equipo 
ascendió conmigo de regional 
a tercera división hace como 
cuatro o cinco años. Por tan
to, lo de ser concejal de Ha
cienda no significa nada más 
que yo no sé si ustedes son pe
riodistas nada más o hacen 
otras cosas. Yo he venido aquí 
en un momento de necesidad 
y punto». Sánchez Martín 
sustituye provisionalmente al 
entrenador del Aranjuez que 
está colaborando con Javier 
Azcargorta en la preparación 
de la selección nacional de 
Bolivia. 

Sánchez Martín aventuró 
que tanto el Aranjuez como el 

Alcalá van a pasar problemas 
esta temporada: 

«Son presupuestos débiles. 
Y o no entiendo porqué el 
Aranjuez ha llegado a esta si
tuación porque el equipo es
taba funcionando bien; aho
ra se ha metido en problemas 
pero creo que dentro de la di
ficultad, estos problemas son 
soluciona bles». 

Y ya sobre el encuentro, 
Sánchez Martín dijo que se 
había enfadado mucho con sus 
jugadores: «En el primer 
tiempo hemos jugado a lo an
cho en vez de a lo largo, bus
cando la portería contraria. 
Los fundamentos que entien
do del fútbol son al revés, te
nemos que hacer transiciones 
muy rápidas desde la defensa 
y desde el medio campo para 
que delante entremos con 
velocidad». 

Para el técnico del Aran
juez, el partido fue malo de 
solemnidad: «Mal partido, los 
dos muy malos. Nosotros po
díamos haber empatado pero 
ha sido el Alcalá el que con un 
gol muy temprano ha cambia
do las formas del partido, les 
ha asentado a ellos y a noso
tros nos ha vuelto mucho más 
locos». 
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En un aburrida encuentro que fue retransmitido por Telemadrid, 
los complutenses dejaran otra vez la cala de la clasificación 

1·0, del Alcalá·Aranjuez, sólo el gol de Montero 
ALC.ALA.: Amador, Dani, Luis García, Amorós, Merino, Félix, Pérez Oorge, m 67), Osear Gómez, 

Jaime, Montero (Quique, m. 73) y Ortega. 
ARANJUEZ: Mora, Menjíbar, Fede, Juan, Carrero, Pedro, nores (Carlos Martín, m. 67), Jaime, AD

gelin, Espinar (Luis Aragonés, m. 67) y Paco Millán. 
ARBITRO: Linacero del Castillo, de la asociación madrileña de árbitros. Regular actuación siendo 

su mayor error el prolongar siete minutos el final del encuentro. 
INCIDENCIAS: Menos de setecientos espectadores en el estadio municipal del Val en partido que 

fue retransmitido en directo por Telemadrid. Un contingente de Policía Nacional muy superior al de 
otros encuentros, c0ntroló los accesos al campo evitando la entrada de ultras con bengalas y objetos 
susceptibles de provocar violencia. La directiva decidió no rebajar el precio de las entradas. 

El árbitro mostró cartulinas 
amarillas a Luis García, Osear 
Góme~ , Jorge y el masajista Vi
tín, por el Alcalá , y a 
Juan, Jaime y Carlos Martín, 
por el Aranjuez. Doble amones
tación para Dani, que abandonó 
el terreno a los 72 minutos. 
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No tuvo historia el encuentro 
que enfrentó al Alcalá con el 
Aranjuez. Y si la tuvo fue de un 
signo muy distinto al duelo que 
ya dirimieron estos dos equipos 
en la copa del Rey, cuando los ri
bereños del Tajo se llevaron la 
victoria con claridad (0-2). En 

esta ocasión sólo hubo algo des
tacable desde la perspectiva de la 
parroquia complutense, la victo
ria del Alcalá, sufrida pero me
recida y un bonito gol marcado 
por Montero. 

Y es que el partido práctica
mente se terminó a los cuatro 

minutos por mucha emoción que 
hubiera. Y esto era algo que se 
presentía: en un partido de estas 
características, lo normal es que 
el que marque el primer gol aca
be imponiéndose. Pero en fútbol 
las estadísticas cuentan muy 
poco. 

Todavía con el sabor del ros
cón en los labios -los que estuvie
ron en el Val- y muchos televi
dentes disfrutando de él en sus 
domicilios , llegó el primer y úni
co gol del partido. Corría el mi
nuto 4 cuando en una rápida ju
gada Amorós centró largo a 
Montero; éste cedió a Ortega sa
biamente, quien se internó por 
la derecha y volvió a centrar al 
centro del área pequeña, donde 
se encontraba libre de marca 
Montero que no tuvo más que 
empujar a gol. Fue un tanto bo
nito que dio tranquilidad al Al
calá y que le hizo afrontar lo que 
quedaba de partido con menos 
presión. 

Pero el encuentro no tuvo 
más. El Aranjuez demostró ser el 
peor equipo que ha pasado por el 
V al. El Alcalá, aunque dominó 
más e intentó acercarse con pe
ligro a la meta de Mora, no es
tuvo demasiado lejos de la apa
tía del Aranjuez. Y así, entre 
bostezos, discurrió el encuentro. 
La mayor emoción se produjo 
cuando en el minuto 72 el Alca
lá se quedó con un hombre me
nos por la expulsión de Dani. Y 
a pesar de que el Aranjuez inten
tó estirarse, lo cierto es que no 
inquietó apenas al meta Amador. 

Con este resultado, el Alcalá 
deja el farolillo rojo en manos del 
propio Aranjuez. Eso sí, a la es
pera de que el domingo, los com
plutenses visitan ni más ni me
nos que al líder Toledo. 

A la izquierda tienen ustedes al 
equipo del Alcalá formado con 
las camisetas que llevan la pu
blicidad de Talleres Hermanos 
Atienza. 
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Paco Gutiérrez 

·Paco Gutiérrez: 
«Como entrenador, 
para mí el partido 
ha sido fabuloso» 

El pitido final del colegia
do Linacero del Castillo supu
so que varios jugadores del Al
calá se abrazaran alborozados 
celebrando una victoria im
portante. Así lo consideró el 
entrenador Paco Gutiérrez: 
«Yo sabía que el partido no 
iba a ser_ bueno pero la victo-· 
ria es importantísima para 
nosotros porque los dos equi
pos estamos muy apretados 
abajo y era muy importante 
ganar como fuera». 

U na consideración clara es 
que en un partido de estas ca
racterísticas, el que marca gol 
en primer lugar suele ser el 
que vence al final: «En estos 
partidos, el que mete el pri
mer tanto tiene casi garanti
zado por lo menos el puntuar. 
Nosotros jugamos bien al con
traataque aunque ellos nos 
han presionado hoy mucho en 
el centro del campo y no nos 
han dejado movernos con co
modidad. Al meter el gol he
mos conseguido ventaja por
que nos ha permitido hacer el 
juego que nos convenía. Al fi
nal hemos ganado, que es lo 
importante». 

En cualquier caso, Paco 
Gutiérrez reconoció que había 
sido un mal partido: «Como 
espectador el partido ha sido 
horrible, pero como entrena
dor, para mí ha sido fabulo
so». Pero el entrenador del Al
calá reconoce las dificultades 
que van a tener tanto su equi
po como el Aranjuez: «Va a 
ser difícil que mantengamos la 
categoría; una solución sería 
que no bajara nadie. En la si-

PUERTA de Madrid 

tuación económica que está el 
Alcalá es muy difícil buscar 
refuerzos: si traes un jugador 
de garantías, te va a costar 
mucho dinero y no lo hay. 
Para traer un jugador a ver 
que pasa, no va a solucionar 
nada e incluso te va a causar 
problemas en la plantilla». 

El entrenador comparó la 
presión del público en el cam
po de Meirás, el domingo an
te el Ferrol, con la escasa asis-

tencia en el Val: «Es desola
dor el frío que se crea y que 
se contagia al jugador. La afi
ción es así; si el equipo está 
mal no viene y no se puede 
hacer otra cosa». 

Ortega: «El gol nos ha 
dado tranquilidad» 

El delantero del .. Alcalá fue 
protagonista en el gol de Mon
tero que valió la victoria. De 

19ostería ~ 
dd ~studíantt ~ 
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Ortega 

su bota salió el balón con una 
trayectoria milimetricamente 
dibujada para que Montero, 
que a su vez le había hecho a 
él una excelente cesión, sólo 
tuviera que empujar al fondo 
de la red del Aranjuez: «El gol 
nos ha dado tranquilidad por
que ellos se han tenido que 
echar adelante. No hemos es
tado relajados porque aunque 
técnicamente no son gran co
sa, sí que son correosos. Pero 
lo cierto es que el gol nos ha 
permitido controlar el parti
do con más facilidad». 

Reconoció Ortega que el Al
calá tuvo en el segundo tiem
po un bajón importante: «Ha 
podido ser por el cansancio 
del esfuerzo de la primera 
parte y por la expulsión de 
Dani, que nos ha hecho reple
garnos porque teníamos que 
defender con un hombre me
nos el 1-0». 

El delantero se encuentra 
en un buen momento de for
ma y se muestra satisfecho: 
«Estamos alcanzando el ritmo 
y el nivel óptimo. A ver si lle
gamos pronto al nivel más al
to». Ortega tuvo una pancar
ta de ánimo en el fondo oes
te: «Son conocidos y an:iigos 
míos que vienen de Fuenla
brada y me apoyan». 

Bueno, pues a ver si entre 
unas cosas y otras el Alcalá 
continúa con esta tónica de 
victoria que se ha marcado al 
empezar el año. Y que noso
tros lo veamos. 

RESIDENCIA 
Jª EDAD 

«MARIA AUXILIADORA» 
• Económica • Familiar . 

GUADALAJARA -911/ 29 04 88 
., ,, 
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Debutó santi Abad y fue el revulsiva del equipa alcalaína 

85·79, ante el Fuenlabrada, el Juventud 
Alcalá consiguió su quinta victoria 
Aumentó la presión el que se estropease el marcador electrónico 

RESULTADO: Club Juventud Alcalá, 85; Club Baloncesto Fuenlabrada, 79 (41-39 en el descanso). 
JUVENTUD ALCALA: Javi Lorente (Z), Víctor Ferná.ndez (Z), Antonio Oquillas (8), Wayne Robinson 

(19) y Evaristo Blázquez (19), en el quinteto inicial. También jugaron Nino Morales (17), Del Barrio (3) 
y SáDti Abad (15). 

FUENLABRADA:· Fernández (7), Serra (ZO), Raul del Moral (6), Corcuera (4) y Alvaro Teherán (19), 
en el quinteto inicial. También jugaron Heredero (9), Blanco (1), Pajarón (Z) y Rojo (11). 

ARBITROS: Ocaña y Sánchez. No estuvieron mal para la presión que tuvo el encuentro. Sí es cierto 
que algún jugador del Fuenlabrada tuvo que ver una técnica descalificante por las continuas provoca
ciones que sufrió Santi Abad. 

INCIDENCIAS: Poco público en el pabellón Ruiz de Velasco en la mañana de Reyes. Desde el minuto 
18 el partido se jugó sin marcador electrónico. 

Salió Santi Abad en la pri
mera mitad con la misión de 
anular al extranjero del Fuen-
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labrada, el colombiano Alva
ro Teherán. Hasta ese mo
mento W ayne Robinson esta-

ha teniendo algún que otro 
problema pero con Santi 
Abad sobre la cancha, los pro-

blemas dejaron de existir. 
Y es que Santi Abad es un 

jugador capaz de marcar las 
diferencias como pívot muy 
versátil. En ese sentido es 
muy parecido a José Antonio 
Paraíso, reconvertido a la po
sición de alero para la ACB. 
Quizá Santi Abad sea mucho 
más fuerte que Paraíso, pero 
capaz de marcar desde más 
·allá de la línea de 6'25 metros. 
Fueron tres triples suyos los 
que permitieron al Juventud 
Alcalá darle la vuelta al mar
cador y situarse por delante 
del Fuenlabrada al filo del 
descanso. 

Pero en el Juventud Alcalá 
se sigue fallando demasiado. 
Antonio Oquillas no tuvo su 
día y a pesar de que el resto 
de la plantilla tuvo una actua
ción notable, ésta se ve afec
tada por fallos que parecen de 
auténticos escolares, fallos co
mo pérdidas de balón absur
das o canastas presumible
mente fáciles que se pierden 
sin razón. 

Eso fue lo que permitió al 
Fuenlabrada, que desde que 
salió Santi Abad estuvo siem
pre a la zaga, mantener aspi
raciones hasta el final. El 
equipo que viste de negro su
po aprovecharse de los fallos 
para no perder comba sin ha
cer grandes alardes técnicos, 
más bien todo lo contrario. 

La cuestión clave pudo ser 
el jugar sin marcador electró
nico y apenas poder controlar 
el tiempo y el resultado. El 
marcador se rompió a los 18 
minutos de la primera mitad, 
por lo que hubo que jugar dos 
minutos de este primer tiem
po y todo el segundo, sin el 
electrónico, es decir, con con
trol manual. Esto pudo dese
quilibrar a los dos equipos, 
que continuamente miraban a 
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Félix Moreno, presidente del Club Juventud Alcalá, y el entrenador, Eduardo Ruiz, estaban satisfechos por la victoria. 

los banquillos para saber el 
minuto y el resultado. 

En suma, llegó la quinta 
victoria del Juventud Alcalá y 
la primera del año. Si el 92 
acabó con victoria en San Se
bastián ante el Loyola Easo, 
el 93 acaba con el signo de la 
victoria en casa. El equipo 
complutense va entrando en 
la competición y vengándose 

de las derrotas sufridas en la 
primera vuelta. 

El entrenador del Club Ju
ventud Alcala, Eduardo Ruiz, 
manifestó que la victoria an
te el Fuenlabrada hace cum
plir un doble objetivo, la con
secución de los dos puntos y 
la diferencia de seis puntos 
conseguida en el Ruiz de V e
lasco: «Allí perdimos de cua-

CICLO: 
GESTION CONTABLE 

Alcalá de Henares 

CURSO DE CONTABILIDAD 
Técnicas básicas y eRcaces de contabilidad 
•Conceptos fundamentales del Balance. 
• Cuenta de Resultados. 
• Conocimientos Libro Diario, Libro Mayor y Libro de Balances. 
• Libros auxiliares. 
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CURSO DE 

NUEVO PLAN GENERAL CONTABLE 
• Características . 
• Estructura. 
• Estudio y desarrollo de las cuentas. 
•Las cuentas anuales. 
• I.V.A. 
• Operaciones de Leasing. 

Las empresas necesitan expertos en 
Gestión contable. Nosotros le apoyamos. 

PROXIMAS CONVOCATORIAS 
Información y reserva de plazas: 

Avda. Doctor Marañón, s/n - Alcalá de Henares 
Tlf.: 888 49 72 * - FAX: 881 98 56 

PUERTA de llaclrld 

tro puntos y un hipotético em
pate juega a nuestro favor». 

Eduardo Ruiz afirmó que 
la avería en el marcador per
judicó más al Juventud Alca
lá: «Nos ha descentrado a no
sotros a tenor del resultado de 
la primera mitad. lbamos 
diez puntos arriba cuando el 
marcador ha dejado de fun
cionar. No sabíamos qué ór-

denes transmitir a los jugado
res. Ellos iban remontando 
porque perdían y al final han 
salido más beneficiados que 
nosotros de ese barullo. Ha si
do un pequeño bache psicoló
gico antes del descanso. Pero 
la preparación mental ha si
do estupenda en el segundo 
tiempo, la intención de ganar 
ha sido absoluta». 

En los Boletines Oficiales del Estado y de la Comuni
dad de Madrid de fechas 8 y 23 de diciembre de 1992 
respectivamente, aparece publicación relativa a subasta 
de tiendas, bancas y almacenes en el Mercado Munici
pal de Abastos, pudiéndose presentar proposiciones pa
ra esta subasta en la Sección de Contratación de este 
Excmo. Ayuntamiento de 10 a 13 horas hasta el próxi
mo día 19 de enero de 1993. 

El expediente podrá examinarse en la referida Sección 
de Contratación también de 10 a 13 horas. 

Alcalá de Henares, 7 de enero de 1993 
El Secretario General 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 
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